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UGT de Segovia votó^iicontra de la gestión dejsujBecretario regional

Los cooperativistas de la PSV renuncian 
momentáneamente a la vía penal

Los cooperativistas de la 
Promoción Social de Vivien
da (PSV) de Nueva Segovia 
han renunciado por el mo
mento a acudir a la vía pe
nal, aunque recabarán in
formación de los juzgados 
de instrucción que tramitan 
la suspensión de pagos de la 
promotora y de IGS.

La asamblea de socios de la 
PSV de Segovia estimó ayer que 
la interposición de una iniciativa 
de carácter penal podría dar lu
gar a un proceso demasiado lar
go, lo que peijudicaría sensible
mente a los intereses futuros de 
los cooperativistas.

Mientras tanto, la delega
ción de UGT de Segovia vota
ba en contra de la gestión del 
secretario regional del sindica
to, Alfonso Maroto, en el 
transcurso del comité ordina
rio de Castilla y León que tuvo 
lugar en Valladolid.

La censura de la actuación 
de Maroto tiene su origen en 
sus recientes declaraciones so
bre la PSV, asegurando que 
este tema no tenía apenas re

tos cooperativistas de la PSV de Segovia no acudirán de momento a la vía penal. peñ al o s a

percusión en la Comunidad.
Por último, el secretario na

cional de UGT, Nicolás Re

dondo, achacó a los antiguos 
responsables de IGS-PSV la 
“situación crítica” a la que ha

llegado este grupo, recono
ciendo “errores” del sindicato. 

(Págs. 3 y 13)

Protesta en 
Coca por la 
privatización 
de las tareas 
selvícolas

Un total de cuarenta personas 
se mantienen desde ayer ence
rradas en el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Coca en señal 
de protesta por la privatización 
de los trabajos selvícolas en los 
montes de titularidad pública de 
la villa.

Los trabajos de desmonte, prin
cipalmente de entresaca de pino y 
olivo eran habitualmente realiza
dos por trabajadores desemplea
dos de la localidad y comarca. La 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Castilla y León decidió 
conceder, mediante contrata, la 
realización de estas labores fores
tales a una empresa privada, deci
sión motivo de la protesta que se 
realiza desde ayer.

El encierro, del que se cum
plen ya veinticuatro horas, no 
había sido desconvocado al cie
rre de esta edición. La medida de 
protesta de estos trabajadores 
eventuales está pendiente del re
sultado de la reunión que esta 
mañana se celebra entre miem
bros de CC.OO., movilizados y 
Medio Ambiente.

(Pág. 9)

Jaime Rodríguez considera 
“útil” la reforma del 

reglamento del Senado
El senador del Partido Popu

lar por Segovia, Jaime Rodrí
guez Gómez ha calificado como 
"útil" el proyecto de reforma del 
reglamento del Senado que hoy 
ha sido aprobado en la Cámara 
Alta con la abstención de los na
cionalistas vascos.

Rodríguez afirmó que este 
nuevo reglamento facilitará que 
el Senado se convierta definiti
vamente en una cámara de rep
resentación territorial, señalan
do que es un paso más para con

Los accidentes de circulación 
descendieron un 15 por ciento 

durante el pasado año
Los accidentes de tráfico que 

tuvieron lugar durante el año pa
sado en la provincia y en la capi
tal han registrado una disminu
ción de algo más del 15 por cien
to respecto a los ocurridos en el 
ejercicio anterior.

La mayor reducción la regis
traron los accidentes en las ca
rreteras interurbanas, que pasa
ron de 615 en 1992 a 473 en el 
93, lo que supone un 23 por cien
to menos.

seguir la modificación constitu
cional del Título VIH, que reco
ge estos postulados.

El senador del PP considera 
que el Senado debe recuperar 
la capacidad que la Constitu
ción le reconoce como cámara 
territorial, señalando que las 
distintas comisiones que se 
creen en este sentido deben 
procurar medir la repre- 
sentatividad de las distintas co
munidades autónomas.

(Pág. 5)

Las cifras de muertos han per
manecido constantes, aunque 
han disminuido los contabiliza
dos en las carreteras.

Para el jefe provincial de Trá
fico, Mariano Fernández, la me
jora en la red viaria, la nueva 
normativa de circulación, y las 
campañas de educación al con
ductor han sido los factores cau
santes de esta tendencia favora
ble.

(Pág. 4)
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11 El PSOE 
considera 
irregulares 29 de 
las afiliaciones de 
León.

12 González 
propondrá que 
Guerra siga como 
número dos del 
PSOE.

12 El paro 
aumentó en 
26.185 personas 
en diciembre.

15 La aviación 
aliada intervendrá 
en Bosnia si la 
ONU lo reclama.

Mario Conde, durante la rueda de prensa. t e l ef o t o  ef e

La situación de Banesto no 
exigía una intervención, según 

Mario Conde
El ex presidente de Banesto, 

Mario Conde, dijo hoy que la si
tuación del banco no exigía un 
acuerdo de intervención por parte 
del Banco de España y negó que 
la institución financiera tuviera un 
déficit patrimonial de 500.000 mi
llones de pesetas, tal y como afir
ma el instituto emisor.

Conde, en rueda de prensa, 

cifró el déficit de recursos pro
pios a 28 de diciembre en unos 
73.000 millones de pesetas y 
anunció que interpondrá un re
curso ordinario contra la inter
vención del Banco de España, 
pero renunciará a acudir a otras 
instancias “mientras la mecánica 
procesal no nos lo imponga”.

(Pág. 12)
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¿Qué hacemos con 
los viejos?

Madeja Spain

Un asunto muy feo

LUIS RIESGO MENGUEZ 
__________________ — Psicólogo —

A
pocas semanas de ter

minar el “Año europeo de las 
personas mayores y de la soli
daridad entre las generacio
nes” los holandeses se han 
descolgado con la legaliza
ción de la eutanasia. ¡Buena 
forma de entender la solidari
dad con sus mayores! No es el 
camino. Pero la cuestión sigue 
en pie: ¿qué hacemos con los 
viejos?

Comprendámosles y obser
vemos algunas circunstancias 
que suelen darse en las personas 
que van llegando a cierta edad 
y que explican sus problemas. 
Hijos que se van: después de 
largos años de desvelos los pa
dres se van quedando solos. 
Uno tras otro, como pájaros que 
ya no precisan del nido, los hi
jos abandonan el hogar. .

Jubilación: que en principio 
se espera con alegría —"ya va 
siendo hora de que descanse 
un poco"—, pero que pronto 
muestra su cara negativa al 
nacer en el alma la idea de que 
se es inútil y de que la socie
dad ya no nos necesita.

Ingresos: en los primeros 
años de jubilado suele haber 
un desahogo en el aspecto 
económico. Pero el tiempo 
pasa y es preciso ayudar a este 
hijo, hacer frente a tal enfer
medad, resulta mal aquella in
versión... Y la pensión, que 
era razonable en el momento 
de la jubilación, comienza a

____________PILAR MARTINEZ BARCA 

JDesde que el mundo es 
mundo, el hombre ha señalado 
fechas en el calendario: San Juan 
o el solsticio del amor, mayo o el 
mes de Venus, fin de año o el 
nacimiento de la vida. En tiem
pos del “pithecanthropus" todo 
era lógico, vital, según la madre 
Natura y el ciclo de lluvias, co

SEGOVIA

PATRONATO
PROVINCIAL
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ser insuficiente años después 
y ridicula precisamente cuan
do los achaques originados 
por la edad van siendo mayo
res.

Salud: antes, desbordados 
por mil ocupaciones, ni ha
bían tenido tiempo para repa
rar en ella, pero ahora comien
zan a notar que flaquea. Y ven
drá el régimen, las cosas que 
sientan mal, la dolencia que los 
demás consideran pura imagi
nación... Como se fueron los 
hijos y el trabajo y los ingresos, 
se va también la salud, ese gran 
tesoro con el que era posible 
alcanzarlo todo.

Y ante todas estas circuns
tancias nos preguntamos de 
nuevo: ¿qué hacemos con los 
viejos? Démosles un sitio en 
nuestro hogar. Es de justicia. 
Y no digamos que son raros, 
que están enfermos, que tene
mos muchos gastos... Todo 
eso es verdad. Pero recorde
mos que su salud y su dinero 
lo gastaron en sacamos ade
lante a nosotros o a nuestro 
cónyuge, y que por mucho ca
riño que ahora les demos 
siempre será poco en compa
ración con el que de ellos re
cibimos.

Por otra parte, reparemos 
en lo que, incluso ahora, sig
nifican para nuestro hogar: su 
ternura y cuidado para los ni
ños, su consejo y experiencia 
para nosotros, la misma pe
queña ayuda que nos pueden 
proporcionar. Y si aún no es
tamos convencidos pensemos 
en el ejemplo que damos a 

Los dichosos 94
sechas y lunas llenas.

Y he aquí que los sabiondos 
de tumo, unos muy honorables 
filósofos y padres de la Iglesia, 
empezaron a especular. Que si 
confesión por Pascua florida, 
que si rogativas al Dios de los 
campos, que si la Natividad del 
Señor con las más crudas nieves. 
Y la cosa seguía teniendo su ló
gica.

Peor fue cuando el “homo ci-

INFORMACION
SEGOVIA, capital y provincia, 

participará en la FERIA INTER
NACIONAL DE TURISMO “FITUR 
94”, en el STAND DE LA JUNTA 
DE CASTILLA Y LEON, sito en el 
parque Ferial Juan Carlos I de 
Madrid, que se celebrará entre 
los días 26 al 30 de enero.

Todas las ENTIDADES, EM
PRESAS, ORGANISMOS, etc., 
interesados en divulgar, en dicha 
Feria, su material publicitario (fo
lletos o similares), deberán entre
garlo en la Plaza del Azoguejo n9 
1 (edificio de Santa Columba) de 
Segovia, debidamente empaque
tado, antes del día 21 del presente 
mes de enero.

nuestros hijos, los cuales, muy 
probablemente, procederán 
con nosotros, el día de maña
na, como ahora lo hacemos 
nosotros con sus abuelos.

Por supuesto que habrá ten
siones entre los cónyuges y los 
padres ancianos que con ellos 
conviven. Pero como no proce
de que éstos dejen el hogar de 
sus hijos, la solución hemos de 
orientarla en el sentido de evi
tar, en la medida de lo posible, 
las ocasiones de roces.

Paradlo, que se sientan úti
les, responsabilizándoles de 
ocupaciones en las que prove
chosamente pueden emplear 
su tiempo. Que vean que se les 
hace caso, que se les escucha, 
que se les valora. Aunque no 
siempre podamos atender a 
sus deseos. Y que se sientan 
queridos, haciéndoles respe
tar por los nietos y respetándo
les nosotros mismos. Adivi
nando tras aquella cara arru
gada, tras aquella mente que 
ya no es lúcida, al padre o la 
madre vigorosos y de clara in
teligencia de otros tiempos.

Verdad es que, pese a todo, 
seguirán existiendo dificulta
des. Y a medida que los años 
pasen acaso aumenten las ra
rezas al tiempo que la necesi
dad de mayores cuidados. He
mos de aceptarlo. Con la mis
ma comprensión y ternura con 
que aceptamos limpiar a nues
tro hijo y corregirle incansa
blemente.

Esta debe ser nuestra res
puesta: la del amor, no la de la 
eutanasia. 

vicus” metió sus narizotas en el 
asunto. Unas extrañas fiebres 
asolaron el planeta y todo bicho 
viviente enfermó del bolsillo — 
dinero y más dinero a cambio de 
innecesarios artilugios—. Cual
quier fecha era buena para con
sumir: primavera o vacaciones, 
navidades o el día del amor. Para 
terminar de jorobarla, el “homo 
sapiens” trajo eso de la “exami- 
nitis” en las más señáladas cele
braciones.

Así llegamos, con la caída de 
la hoja y en números rojos, al 
epílogo del temido y “terribilis 
93". Y el horizonte en este 1994 
parece abrirse a la esperanza: 
desarme arancelario, almas volun
tarias que miran por el prójimo, 
derecho a la muerte digna. Porque, 
por encima de la crisis y la movida 
rusa, los Magos de Oriente vinieron 
un año más a nuestros no muy so
brados zapatos.

Ojalá Sus Majestades no su
pieran para este año de tránsfu
gas ni “skins” y nos regalen ya 
pasada su festividad, con los 
simpáticos dinosaurios, más ga
fas para mirar sin miopía a los 
espacios interpersonales, carbón 
barato para caldear los corazo
nes, una televisión sin violencia 
o el ansiado trabajo. No perda
mos la ilusión, es laestación pro
picia.

__________GRACIANO PALOMO.(leal). 

^-1.^iene este país arreglo? Di
fícilmente mientras no cambie el 
otrora gran timonel, hoy reduci
do a un simple caudillo devalua
do y temeroso, incapaz de hacer 
frente a la extraordinariamente 
difícil situación a la que ha con
ducido personalmente al país. 
Así de sencillo. No hay día en el 
que no nos desayunemos con 
algún gran batracio y así es im
posible trabajar con seriedad y 
serenidad, única fórmula que 
existe para salir del atolladero.

Junto a la llamada a la unidad y a 
cerrar filas del Rey de España en la 
Pascua Militar—ese es su auténtico 
papel constitucional—, la primera 
semana de 1994, llena de resaca, se 
cierra con un nuevo escándalo éti
co—económico en esta ocasión 
colgado del sospechoso nombre de 
Julio Feo, un personaje sobre el 
que todo el mundo “larga”, pero 
que hasta la fecha nadie había po
dido meter mano.

Ahora se ha sabido que Feo 
sigue como consejero del Patri
monio Nacional, cobrando claro, 
al mismo tiempo que su despacho 
de influencias—imagen, es decir, 
manejando las cosas públicas en
tre un grupo de amiguetes: yo te 
consigo la presidencia del Patri
monio —Gómez de Pablos—, tú 
me metes a mi colega en Iberdue- 
ro y suma y sigue.

¡Vaya con el progre de Feo! 
Resulta que por no dar ni golpe 
se ha llevado casi tres millones 
de pesetas del Patrimonio (eso 
que sepamos y conste), mien
tras millones de españolitos se 
mueren de hambre con 30.000 
pesetas al mes...

Siempre he creido que Julio 
Feo era el paradigma, el perfecto 
retrato—robot de una legión de 
socialistas que han venido utili
zando unas siglas políticas, una 
ideología, unos pretendidos 
ideales de transformación so
cial para lograr poder y dinero 

PLAZA MAYOR

BIEN
_________ :____________________________________________________________P.M.C.

Lo de siempre. Al acabarse un año, viene el recuento de lo que se 
ha hecho, de lo que ha ocurrido, de las novedades surgidas a lo largo 
de los doce últimos meses. Personalidades, políticos, empresarios, 
etc. suelen hacer estos balances para darles a conocer a sus fieles y 
seguidores, que estarán de acuerdo o no con lo que se les diga, eso 
va en gustos y en la forma de ver y valorar las cosas.

El Ayuntamiento de la capital suele ser, durante todo el año, el blanco 
de nuestros tiros, de los que escribimos, de los que hablan y de los que 
por la calle y en su casa gustan de opinar. Y es que. por estar más a mano 
todo lo que dependa del Ayuntamiento, la cosa es fácil. No tanto en lo 
que se refiere a la Diputación, cuya tarea se desparrama mucho más y 
es más dificultosa de controlar. En lo que respecta a la corporación 
municipal segoviana, ahora, a cierta distancia, a mí me parece que ha 
sido productiva su labor en el curso del año. Me olvido de los dimes y 
diretes que se traen entre concejales de uno y otro partido —que es lo 
que a mí me pone como la cara del Rey Baltasar, por no conseguirse 
nada con ello— y mirando las cosas prácticas, es indudable que las hay; 
gestiones que tendrán resultado más tarde o más temprano por la lentitud 
administrativa, como el tema de los enclaves militares, por ejemplo, el 
de la carretera de circunvalación, etc.; cosas que son realidad, como la 
sustitución de la red de agua en el casco antiguo, la tarea emprendida en 
favor de las ciudades Patrimonio Universal, la mejora del tráfico espe
cialmente por causa de las isletas instaladas; la construcción de aceras 
—con esos malditos bolos de piedra— en la Cuesta de los Hoyos, 
recuperación de jardines y otras zonas verdes... Y cierro el grifo porque 
me paso en extensión. Pero quería decir eso, que no me ha parecido mala, 
en conjunto, la gestión municipal, sino todo lo contrario. Aunque hayan 
dejado sin atender temas de mucha importancia también. A ver si en 
este año...

personal que de otra forma nun
ca hubieran alcanzado. Aquí ra
dica, a mi juicio, gran parte de 
los males que corroen la socie
dad española; la otra razón hay 
que buscarla directamente en la 
incompetencia.

El máximo responsable es 
siempre el mismo: Felipe Gonzá
lez Márquez, el dios gaseoso, 
cuyo altar se desvanece entre el 
miedo y el engaño. Pero hay que 
señalar rápidamente a sus cómpli
ces. Durante una década los pi
llastres encontraron espléndidos 
aliados, precisamente entre los 
poderosos, entre aquellos que 
amasaron sus fortunas durante el 
franquismo o heredaron sus in
mensos caudales durante épocas 
de represión y hambre. Los que 
venían a cambiar la sociedad, a 
poner patas arriba el cúmulo de 
injusticias que se habían amonto
nado durante siglos en España se 
arrojaron en brazos de los que lle
naban sus arcas a una velocidad 
desconocida en toda Europa y aún 
en el mundo.

Julio Feo, insisto, es su santo 
y seña, incluidos algunos proce
res del periodismo. Todavía re
cuerdo como si fuera ayer cuan
do este sátrapa del tráfico de in
fluencias y de las alcantarillas 
dinerarias llamaba al pusilánime 
Ricardo Utrilla dictándole qué 
noticias debían darse por el hilo 
de la agencia Efe o qué fotos 
debían distribuirse o censurarse 
por el canal del mismo medio. 
Ahora mueren de “éxito”. Tra
gan su propia medicina aferra
dos únicamente a la “progresía” 
que es lo único que queda del 
“progresismo”. Están en paños 
menores, pese a estar forrados.

Mientras la sociedad no se sa
cuda de una forma radical a estos 
nuevos ganapanes no habrá nada 
que hacer. El pueblo español debe 
recordar en esta hora aquel sabio 
proverbio árabe: “La primera vez 
que tú me engañas la culpa será 
tuya; la segunda será mía”. Ya lo 
es de todos nosotros.

M.C.D. 2022
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La asamblea de 
cooperativistas de la 
Promoción Social de 
Viviendas (PSV) de 
Segovia decidió ayer 
no acudir de 
momento a la vía 
penal, al entender 
que una iniciativa de 
estas características 
podría prolongarse 
mucho en el tiempo y 
perjudicar sus 
intereses futuros. No 
obstante, varios de 
los socios afectados 
recabarán 
información en los 
próximos días de los 
juagados de 
instrucción de 
Madrid que tramitan 
la suspensión de 
pagos tanto de 1GS 
como de PSV.

Recabarán información de los juzgados que tramitan la suspensión de pagos de IGS

Los cooperativistas de la PSV renuncian 
por el momento a la vía penal

__________JESUS MARTINEZ CALLE

Las 80 familias segovianas 
que forman parte de la coope
rativa déla PSV de Nueva Se
govia renunciaron ayer a cual
quier tipo de querella o deman
da penal, ya que no persiguen 
el que se les pueda “dar la ra
zón en los tribunales dentro de 
bastantes años”.

“De todos es sabido lo que 
significa la presentación de 
una querella, que sea admitida 
a trámite y que se puedan apre
ciar indicios de delitos. Podría
mos terminar como el proceso 
del hundimiento de la presa de 
Tous, la colza, etc”, explicó a 
esta Redacción el portavoz de 
los afectados, Javier García 
Arévalo.

Los cooperativistas desean 
ante todo que se construyan sus 
viviendas, tal y como se estipuló 
contractualmente, “lo que no 
significa que el día de mañana 
no se pueda presentar una de
manda penal, ya que nuestra im
presión persona] es que han 
mangoneado nuestro dinero”.

UGT de Segovia votó en contra del secretario regional
_________________________ J.M./ICAL

La delegación de UGT de 
Segovia votó ayer en contra de 
la gestión del secretario regio
nal del sindicato, Alfonso Ma- 
roto, en el transcurso del comi
té de Castilla y León ordinario 
que tuvo lugar en Valladolid.

El secretario provincial de 
UGT, Juan de la Cruz Luengo, 
justificó ese voto contrario a la 
actuación de Maroto por sus 
recientes declaraciones sobre 
la PSV asegurando que este 
tema no tenía apenas repercu
sión en la Comunidad y por 

. haber dejado solos en la reso
lución del problema a la dele
gación del sindicato en Sego
via.

El portavoz de los cooperativistas, Javier García Arévalo, habla con la prensa al finalizar la asamblea.

Cada uno de los socios se- 
govianos de la PSV han apor
tado alrededor de dos millones 
de pesetas lo que supone un 
montante total de 160. Hasta 
ahora, sólo se conoce el desti
no de unos 60 de esos millones 
que se dedicaron a pagar parte 
del precio de las parcelas en las 
que se iban a construir las vi
viendas, pues aún se adeudan 
a la Junta otros 70 del coste 
global.

Sede de UGT

La asamblea de afectados se 
celebró en los locales de UGT, 
a pesar de que el comité del 
sindicato decidió semanas 
atrás suspender los medios 
materiales que había puesto a 
disposición de los cooperati
vistas.

Los socios acordaron tam
bién desplazarse a Madrid en 
los próximos días para reca
bar información de los juzga
dos de instrucción que trami
tan la suspensión de pagos de 
la PSV y de IGS, empresa esta

Por su parte, y al término del 
comité, el secretario general 
de la UGT de Castilla y León 
manifestó que no se pueden 
pedir responsabilidades a la 
actual ejecutiva regional por la 
situación surgida en la PSV de 
Segovia.

No obstante, Maroto mani
festó que la actitud de la dele
gación del sindicato en nuestra 
provincia es comprensible “ya 
que Jos compañeros de Sego
via reciben la presión de los 
cooperativas afectados por la 
crisis de la PSV”. El secreta
rio regional del sindicato re
conoció además “un exceso 
de precitipación en la deci
sión de UGT de convertirse 

última encargada de la gestión 
de la promotora, y conocer si 
se ha expuesto algún tipo de 
lista de acreedores en la que 
figuren los afectados de Sego
via.

Por el contrario, no se deci
dió contratar a ningún abogado 
pues los cooperativistas de
sean gastarse el menor dinero 
posible y, a su juicio, este tipo 
de demandas son costosas y no 
ofrecen los resultados apeteci
dos.

En relación a la querella pe
nal presentada en Badalona, 
García Arévalo señaló que la 
situación de cada promoción 
“puede ser distinta y tal vez allí 
se han caldeado más los ánimos 
por la razón que fuere”.

“En las próximas semanas 
—añadió— tienen que pro
ducirse novedades y una de
manda penal cierra la vía de 
negociación y nosotros no 
queremos en ningún caso ce
rrarla”.

En cuanto a las declaracio
nes efectuadas ayer por el se

en un sindicato de servicios".
El comité regional ordinario 

aprobó por 36 votos a favor, 5 
en contra y 8 abstenciones la 
gestión realizada por la ejecu
tiva durante los últimos diez 
meses desde la celebración 
del congreso constituyente de 
la estructura regional del sindi
cato ugetista en la Comunidad.

La huelga, otra cosa

Maroto destacó que se debe 
desvincular la crisis de la PSV 
de la convocatoria de huelga 
del 27 de enero, en contra de 
aquellos colectivos que utili
zan este argumento para des
valorizar el paro general.

En este sentido, el comité

cretario general de UGT, Ni
colás Redondo, desmarcando 
al sindicato de la gestión del 
equipo dirigente IGS-PSV por 
entender que UGT era sólo un 
socio minoritario, con el 47%, 
el portavoz de los cooperati
vistas de Segovia señaló que 
ese porcentaje es lo suficiente
mente importante como para 
haber hecho un seguimiento 
diario.

Testimonial

Por otro lado, García Aréva
lo calificó de testimonial el 
voto negativo emitido ayer por 
la delegación de Segovia en 
torno a la gestión del secretario 
regional de UGT. “No está mal 
—explicó—, pero no deja de 
ser algo testimonial. Como 
siempre han estado detrás de 
los acontecimientos y han ac
tuado a instancias de los coo
perativistas, cuando su obliga
ción era poner en conocimien
to del sindicato de Castilla y 
Léon con antelación lo que es
taba sucediendo".

ejecutivo regional de UGT 
hizo un llamamiento a la parti
cipación en la huelga. El comi
té de coordinación, formado 
por representantes de UGT y 
CC.OO. de Castilla y León, se 
reunirá hoy para concretar la 
campaña de sensibilización 
entre los trabajadores sobre los 
efectos de la reforma del mer
cado de trabajo.

Según ha anunciado Maro
to, los representantes sindica
les iniciarán mañana la ronda 
de asambleas informativas en 
los centros de trabajo con ma
yor dimensión. El secretario 
regional no descarta incluso 
llegar a las empresas de menos 
de seis trabajadores.

Ignacio Pando 
Echevarría será 
el nuevo titular 
del Juzgado de 
lo Penal

______________ ___  ________ J.M.
El hasta ahora titular del Juz

gado de lo Penal número dos de 
Burgos, Ignacio Pando Echeva
rría, será el nuevo magistrado de 
la Sala de esa misma jurisdic
ción en Segovia, según asegura
ron a esta Redacción distintas 
fuentes judiciales.

El pleno del Consejo General 
del Poder Judicial ha podido 
aprobar esta misma mañana su 
nombramiento que no tendrá ca
rácter oficial hasta su publica
ción en el Boletín Oficial del 
Estado, que se producirá la pró
xima semana.

Pando Echevarría ocupará de 
esta forma el puesto que dejó 
vacante el pasado 4 de diciembre 
Francisco Javier Vieira Moran
te, tras su traslado a la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) de Madrid, y que ocupa 
provisionalmente el juez de lo 
Social, José Luis Domínguez 
Garrido.

El nuevo titular del Juzgado 
de lo Penal de Segovia tiene 31 
años y es natural de Madrid. Li
cenciado en Derecho por la Uni
versidad Autónoma, accedió a la 
carrera judicial en 1985.

Después de pasar por el Juz
gado de Instrucción de Reinosa 
(Santander) y el de lo Penal de 
San Sebastián, Pando Echeva
rría fue trasladado hace dos años 
y medio a Burgos.

En declaraciones a EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA, el 
juez madrileño reconoció que, 
según sus informaciones, se en
contraba en el primer lugar del 
concurso de traslados para la 
plaza de Segovia, pero aseguró 
desconocer si se había tramitado 
a última hora alguna instancia 
por correo que reuniera más mé
ritos que la suya. Tal posibilidad 
parece improbable, ya que el 
plazo para la presentación de so
licitudes se cerró el pasado 23 de 
diciembre.

Pando Echevarría, quien en el 
concurso sólo ha solicitado la 
plaza de Segovia, reconoció que 
su interés por la misma se debía 
a su cercanía a Madrid y a la 
presencia en nuestra provincia 
de una buena parte de su familia.

Cristina Almeida 
y Pedro Delgado 
serán premiados 
en Zamarramala

___ _______ _____ A-S
La diputada de IU, Cristina 

Almeida y el ciclista Pedro 
Delgado serán galardonados 
en Zamarramala como “Ma- 
tahombres de Oro" y “Orne 
bueno e leal” respectivamente 
en las fiestas que el barrio se- 
goviano dedica a Santa Ague
da. Los galardonados recoge
rán sus premios el primer do
mingo de febrero, cuando se 
celebre la festividad de las al
caldesas.
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El INSERSO 
oferta 281 
plazas para el 
programa de 
termalismo
_ ___________ ___________________A. S.

El Instituto de Servicios So
ciales (INSERSO) ha ofertado 

. 281 plazas para Segovia dentro 
de su programa de termalismo 
social para 1994.

Tal y como ha informado la 
Direción Provincial de este or
ganismo los beneficiarios serán 
los pensionistas de algún siste
ma de seguridad social público 
por jubilación o invalidez. Tanto 
si corresponde al estado de viu
dedad como si pertenece a otro, 
deberá haber cumplido los 60 
años de edad. También los cón
yuges de quienes reúnan los re
quisitos anteriores podrán bene
ficiarse.

Otro requisito necesario con
templa la necesidad de no pade
cer trastornos mentales graves ni 
enfermedad contagiosa. Tam
bién se requiere a estas personas 
que puedan valerse por sí mis
mos.

Los precios por plaza van des
de las 23.100 pesetas hasta las 
45.500 pesetas. Incluye esta can
tidad el alojamiento, la manu
tención, los tratamientos terma
les y la póliza colectiva de segu
ro; así como también un segui
miento médico del tratamiento.

Las estancias en las termas se 
sucederán en tumos de quince 
días.

Las solicitudes para optar a 
estas plazas deberán presentar
se antes del día 31 del mes de 
enero para tumos de marzo a 
agosto del 94. Los que quieran 
beneficiarse de los tumos entre 
septiembre y diciembre deberán 
hacerlo antes del 31 de mayo. El 
lugar de presentación de las ins- 
tacias se encuentra en los servi
cios centrales del INSERSO o en 
las direcciones provinciales y 
centros dependientes de este or
ganismo.

En el caso de las Comunida
des Autónomas a las que se 
haya transferido las funciones y 
servicios del INSERSO la pre
sentación de solicitudes se reali
zará en las unidades que desig
nen los órganos competentes.

La oferta total de plazas para 
1994 asciende a 54.000 unida
des.

A.S.
281 dazas oara los seaovianos.

Los accidentes en zona urbana han registrado un descenso menor que en carretera.

El jefe provincial de Tráfico, a favor^de la campaña de televisión

Los accidentes de tráfico se han 
reducido más de un 15 por ciento
Durante el año pasado el número de accidentes de circu

lación se redujo en algo más del 15 por ciento en toda la 
provincia. De la misma forma las cifras de heridos también 
han supuesto un descenso cercano al 14 por ciento. Para 
Mariano Fernández, jefe provincial de Tráfico, la mejoría 
de la red de carreteras, el nuevo reglamento de tráfico y las 
campañas de educación vial han sido los factores causantes.

____________________ F. DESCALZO
El total de accidentes regis

trados en 1993 ascendió a 849, 
de los que 473 ocurrieron en 
carretera y 376 en zona urba
na. Comparados estos datos 
con los del año anterior se 
aprecia un descenso ligera
mente superior al 15 por cien
to, según los datos facilitados 
por la Jefatura Provincial de 
Tráfico de Segovia.

De los 999 accidentes ocu
rridos en el año 92, 615 tuvie
ron lugar en zona interurbana 
y el resto, 384, en casco urba
no. Estos guarismos indican 
que el descenso más significa
tivo se produjo en las carrete
ras interurbanas, donde ha su
puesto una bajada del 23,1 por 
ciento. Los accidentes urba
nos se redujeron en este mis
mo período tan sólo un 2,08 
por ciento (8 casos).
' En cuanto a las víctimas

Menos matriculaciones de vehículos
_____________________________ F. D.

También el sector automo
vilístico ha padecido a lo largo 
del año pasado una reducción 
de las matriculaciones. De las 
4.908 tramitaciones realiza
das en 1992 se ha pasado a 
3.852 en el 93. Todas las cla
ses de vehículos han partici
pado en esta disminución. La 
matriculación de turismos han 
sumado 2.651,719 menos que 
un año antes.

Sobre la siniestralidad de las 
carreteras segovianas, el jefe 
provincial de tráfico ha explica
do que el informe publicado por 
la revista “Tráfico" en la que se 
situaba a la red de esta provincia 

personales, el número de 
muertos ha permanecido 
constante. Un total de 38 per
sonas fallecieron en las carre
teras en el 93, la misma canti
dad que a lo largo del año an
terior.

Las personas heridas con 
carácter grave en los últimos 
doce meses sumaron 209, 35 
menos que en el ejercicio an
terior. En el caso de los heri
dos leves el año 93 se saldó 
con 483 casos, significando 
un descenso de 68 accidenta
dos.

Causas
Para Mariano Fernández, 

jefe provincial de tráfico, las 
causas que han contribuido a 
esta favorable evolución res
ponden a tres factores: a la 
mejoría de la red de carrete
ras; por “la concienciación 
que ha supuesto la difusión de

como una de las más conflic
tivas, reconocía la existencia 
de posibles errores debido a la 
baja intensidad de tráfico que 
soportan las vías.

Las carreteras más peligro
sas parecen ser la nacional I, 
nacional VI y A-6 debido al 
alto volumen de tráfico que 
contienen. Sin embargo, los 
tipos de accidentes que se ori
ginan en ellas revelan como la 
principal causante de los si
niestros la elevada velocidad 
a la que se circula, ya que cer
ca de la mitad de los acciden
tes se produce por salida de la 
vía sin existir colisión con 
otros vehículos. Sin embargo, 

las nuevas normas de tráfico 
(Ley de Seguridad Vial de 
1990 y el Reglamento General 
de Circulación que entró en 
vigor en junio de 1992); y por 
las campañas de educación 
vial, cuestión ésta sobre la que 
conviene insistir, explica Fer
nández. El jefe provincial de 
Tráfico comparte así las cau
sas señaladas por la Dirección 
General.

De esta manera, la sinies- 
tralidad en la provincia viene 
reduciéndose desde 1990, año 
más trágico de los últimos 
tiempos, pues en ese ejercicio 
se registraron 63 muertos.

La polémica campaña tele
visiva que reproduce imáge
nes de accidentes cuenta con 
la aprobación de Fernández, a 
pesar de las críticas que reci
bió, indicando que “el fin jus
tifica los medios”.

En cuanto al incremento de 
los efectivos de la Benemétita, 
Fernández ha señalado que se 
desconoce aún si Segovia se 
verá beneficiada por este au
mento de la plantilla. “En es
tos momentos se encuentra 
casi cubierta y es bastante 
efectiva", explica.

Fernández añade que en las 
carreteras de la red secundaria 
suceden las consecuencias 
más graves debido al trazado 
y al estado de su firme.

Multas

Sobre la recaudación de las 
multas el Ministerio de Ha
cienda ingresó el año pasado 
más de 54 millones de pesetas 
por la vía ejecutiva. En este 
sentido Fernández ha explica
do que relativamente se trata 
de una pequeña parte, pero 
que en términos globales la 
Jefatura Provincial cobra más 
del 60 por ciento de las sancio
nes impuestas.

Se Inaugura el 
III curso de 
formación 
continuada 
para médicos
________________________ /ys.

El Colegio Oficial de Médi
cos de Segovia inaugura esta 
tarde el III curso de formación 
continuada para médicos de 
atención primaria, en el que 
participarán un total de 120 
profesionales de la capital y 
provincia.

Este curso será coordinado 
por la Facultad de Medicina de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid y cuenta con al asisten
cia técnica del área científica de 
los laboratorios Menarini. El 
tema fundamental del curso se 
refiere a las urgencias extrahos
pitalarias que los profesionales 
suelen encontrarse en ambulato
rios y hospitales.

Los objetivos perseguidos por 
el curso —dirigido por el doctor 
Alberto Sonlleva de la Calle— 
son entablar una mejor comuni
cación entre el especialista y el 
médico de atención primaria, 
poniendo al alcance del médico 
de cabecera las últimas noveda
des en materia clínica y acercan
do al especialista los problemas 
cotidianos con los que se en
cuentra el profesional de aten
ción primaria en su consulta de 
ambulatorio.

La importancia del curso vie
ne avalada por el apoyo de la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Castilla y León, y 
por contar con créditos oficiales 
de la Universidad Autónoma.

La primera jornada de este 
curso, que se prolongará hasta el 
1 de marzo estará dedicada a las 
urgencias otorrinolaringológi- 
cas y oftalmológicas, e interven
drán los doctores Carlos Kaiser 
Ramos y Palmerino González 
Gallego; jefes de servicio en 
ambas especialidades del Hospi
tal General de Segovia.

La Tuna de 
Magisterio 
obtiene varios 
premios en Avila
__________ _______________ A.S.

La Tuna de Magisterio de Se
govia obtuvo los premios al me
jor solista y al mejor bandera en 
el primer certámen de tunas uni
versitarias “Ciudad de Avila", 
que se celebró el pasado fin de 
semana en la capital castellana.

El encuentro organizado por 
la Tuna de .Magisterio de Avila 
precederá a la organización del 
IX certamen nacional de tunas 
de Magisterio, contó con la par
ticipación de cinco tunas, corres
pondientes en su mayoría a Cas
tilla y León y Madrid.

Los actos comenzaron la tarde 
del sábado con un pasacalles que 
recorrió parte de la zona vieja de 
la vecina ciudad, que fue segui
do por numerosas personas. A 
continuación se celebraron las 
distinata actuaciones de las tu
nas en el salón de actos de la 
Caja de Ahorros de Avila, segui
das por numeroso público.
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El Senador del PP aplaude la aprobación del nuevo reglamento^eja^ámara Alta

Jaime Rodríguez: “La reforma potenciará 
la función territorial del Senado”

El pleno del Senado aprobará hoy la reforma del reglamen
to que regirá la Cámara Baja, dotándola de una mayor 
representatividad territorial. El Senador del Partido Popu
lar por Segovia, Jaime Rodríguez considera que este nuevo 
reglamento es un “paso previo” para la reforma global y pide 
que se llegue a un acuerdo para la modificación constitucional 
en este sentido.

_____________________________________________________

El Senador segoviano, en un 
artículo enviado a EL ADE
LANTADO, califica como 
“útil” la reforma del reglamen
to del Senado, aunque lamentó 
las discrepancias expresadas 
por el PN V en la comisión que 
debatió este asunto, al no con
siderar suficientes los acuer
dos alcanzados.

“Pero los que queremos que 
la Cámara Alta se convierte en 
una cámara de “representación 
territorial” como la que la Cons
titución anticipa en su artículo 
69 y que esperamos la modifica
ción constitucional del Título 
VIII y la conversión en ella de 
los Senadores en representantes 
de las nacionalidades y regio
nes —dice Jaime Rodríguez— 
no vemos ningún problema en la 
solución aceptada: que se em
pleen una vez al año por los 
presidentes de las comunidades 
autónomas o sus representantes 
en la sesión de pleno dedicada a 
efectuar un balance del estado 
de las autonomías, las otras len
guas españolas cooficiales en la 
Comunidad, tal y como expresa 
el artículo 3.2 de la Carta Mag
na; máxime si se acepta si se 
acepta un punto de partida que 
es la lealtad constitucional".

Reforma global

El Senador segoviano con
sidera que la reforma es un 
“paso previo para la potencia
ción de su función territorial. 
“Este hecho —dice Jaime Ro
dríguez— indica hacia afuera 
que es el propio Senado el que 
se siente insatisfecho de su 
funcionamiento y de sus capa
cidades legales, e intenta ante 
la negativa cada vez menor de 
los partidos a modificar la 
constitución un procedimien
to para ir encaminándonos ha
cia la reforma global".

Se necesitan cadenas en los 
puertos de Navacerrada, 

Cotos, Navafría y en La Pinilla
Las carreteras de acceso a los 

Puertos de Navacenada (en la 
VL-601), de Cotos (C-604) y 
'■ ^afría (SG-612), así como la 
subida a la estación invernal de 

a Pinilla precisan la instalación 
e Caclenas en los vehículos. El 

resto de las carreteras depen- 
cuentes de la Junta de Castilla y 

eon no precisan ninguna medi
da especial.

Por parte de las vías de com
petencia estatal quedó restable- 
c,do el tráfico en todas las carre

Por otra parte, la existencia 
de la Comisión General de las 
Comunidades Autónomas es 
para el Senador popular “de 
una gran importancia” para el 
desarrollo de la Cámara Alta. 
“La presencia en ella de un 
cualificado y mayor número 
de miembros que en las otras 
comisiones —dijo— va a ha
cer más posible que lo que la 
comisión decida sea aprobada 
en pleno, y les aseguro que 
entre las ventidos funciones 
de que está dotada se engloban 
puntos fundamentales de que 
debería ocuparse una Cámara 
que cumpliera con su misión 
constitucional”.

No es inútil

“Hace apenas un par de años 
definí la reforma del regla
mento como ‘inútil pero digna 
y respetable’. No puedo, ahora 
a la vista de lo que esta comi
sión legislativa nos promete 
mantener en todos sus extre
mos la misma opinión —dice 
Jaime Rodríguez—. Ya no la 
considero inútil, máxime por
que conozco la opinión mayo- 
ritaria de considerarla un pri
mer paso, y no puedo desearle 
más que éxitos que nos hagan 
recapacitar a todos sobre la im
portancia de la presencia en la 
Constitución de los términos 
“representación territorial” y 
sobre la sabiduría de los po
nentes de la Carta Magna, al 
prever en un estado de las Au
tonomías recién nacido tiem
pos de madurez, de sensatez, 
de plenitud en su desarrollo".

Por otra parte, el Senador 
popular expresa en este artícu
lo una opinión “poco favora
ble” sobre las comnisiones 
sectoriales previstas por los 
acuerdos autonómicos firma
dos en febrero del 92 por 
PSOE y PP. 

PENALOSA

El Senador segoviano, partidario de la modificación del Título VIII.

Salvar las distancias
A.S.

Otra de las ideas apuntadas por el senador popular se refiere 
a la conversión de los Senadores provinciales en Senadores 
autonómicos, para “salvar las distancias que existen entre los 
representantes elegidos por sus respectivas provincias y sus 
comunidades. “La distancia en conocimiento, en informa
ción, en sentirse y que nos sientan de verdad representantes 
también de la comunidad se nota en cuantas acciones y 
abstenciones de todo tipo se llevan a cabo en el Senado 
—afirma el senador—. Como solución, se han formado entre 
los Senadores de una misma Comunidad los grupos territo
riales, pero en lo que yo sé, éstos no funcionan con la perfec
ción y efectividad que todos deseamos".

Para Jaime Rodríguez este problema debería resolverse 
devolviendo al Senado la capacidad para la que le habilita la 
Constitución. “Si los representantes en el Senado fueran todos 
ellos portavoces de su Comunidad —dice—, el Gobierno y 
los consejos de gobierno de las autonomías encontrarían en 
la comisión un camino que hasta ahora ha estado casi cerra-

teras a partir de las 11.30 horas 
de la mañana. Sin embargo esta 
mañana se necesitaron cadenas 
para transitar por la N-VI desde 
las 10,25 horas hasta el medio
día, entre San Rafael y Navas de 
Antonio. En la N-110 también se 
precisaban cadenas, entre Nava- 
fría y Segovia hasta las 11.00 
horas de esta mañana.

En la carretera nacional I con
tinuaba nevando toda la mañana 
pero no se han necesitado cade
nas en los accesos al puerto de 
Somosierra. Las calles de la ciudad han amanecido con nuevas nevadas. peñ al o s a

CSI-CSIF 
denuncia 
nuevos retrasos 
en la aplicación 
de la LOGSE
________________________________A^S.

El sector de la enseñanza de la 
Confederación de Sindicatos In
dependientes y Sindical de Fun
cionarios (CSI-CSIF) ha denun
ciado nuevos retrasos en la apli
cación por parte del Ministerio 
de Educación de la LOGSE en el 
sistema educativo.

El sindicato independiente 
considera este retraso como “un 
nuevo fracaso de la política edu
cativa”, instando al Ministerio a 
un cambio en su política educa
tiva.

En un comunicado remitido a 
los medios informativos, CSI- 
CSIF señala que ya a principios 
de curso ya había denunciado los 
efectos negativos que iba a tener 
en la aplicación de la LOGSE las 
restricciones económicas, lo que 
haría en opinión del sindicato 
que “más pronto o más tarde 
tendríamos que hablar de esta 
ley como un sueño de verano 
que nunca llegó a materializar
se”. Al anunciarse un nuevo re
traso y reconocerse que ha sido 
motivado por el recorte presu
puestario, el sindicato afirma 
que se trata de enmascarar 
“echando mano de la consabida” 
mejora de calidad "junto a una 
serie de promesas (autonomía de 
los centros, perspectivas profe
sionales de los profesores, igual
dad de oportunidades para los 
alumnos, etc) que la propia ad
ministración daba ya por alcan
zadas".

“Ojalá este nuevo retraso sir
viera para alcanzar todos los ob
jetivos propuestos como excusa 
—dice el sindicato— pero nos 
tememos que no va a ser así, más 
bien al contrario, servirán como 
cortina de humo para tratar de 
ocultar la realidad a la sociedad 
española en general y a la comu
nidad educativa en particular. 
Esta realidad no es otra que una 
falta total de planificación gene
ral y de una segura financiación 
del tremendo costo que va a su
poner su implantación”.

Inviable

Para el sindicato inde
pendiente, la aplicación de la 
LOGSE es “inviable” porque 
fue diseñada en su opinión “para 
un momento determinado y con 
unos objetivos claramente polí
ticos, sin tener en cuenta la rea
lidad de la que se partía en cuan
to a medios humanos, instalacio
nes y recursos económicos.

“Sin embargo —afirma CSI- 
CSIF— no podemos olvidar que 
el Gobierno no es el único culpa
ble del engaño, son también cul
pables aquellos que sin garantía 
alguna apoyaron .ssu redacción, 
su trámite e incluso la defendie
ron a capa y espada. La sociedad 
debe pedirles su parte alícuota 
de responsabilidad en cuanto al 
tiempo y recursos materiales y 
humanos malgastados y como 
culpables del estado de apatía y 
desaliento al que han conducido 
a la comunidad educativa”. El 
sindicato pide que el MEC recti
fique los planteamientos y salve 
los puntos positivos de la ley.
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COSAS DE CASA

1994, Año Internacional de la Familia por decisión de las Naciones Unidas

En España existen doce millones de hogares 
sustentados por matrimonios estables

La Organización de Nacio
nes Unidas ha declarado 1994 
como “Año Internacional de la 
Familia”, y la Santa Sede inau
guró la efemérides el pasado 
26 de diciembre en Nazaret, 
recogiendo las palabras del 
Papa, quien ha manifestado 
que “la Iglesia se asocia a la 
idea de la ONU con todo el 
amor que tiene por esta insti
tución humana”.

_ _________________ JOSE Me MARTIN
“Esta iniciativa de la ONU 

nos viene de perlas porque los 
matrimonios cristianos no están 
en la estratosfera, sino en la rea
lidad de cada día". Son palabras 
del obispo de Osma-Soria, Brau
lio Rodríguez, responsable de la 
Pastoral Familiar de la Confe
rencia Episcopal Española.

Uno de los graves problemas 
a los que se enfrenta la familia en 
España, en datos hechos públi
cos por la Asociación Española 
de Pediatría, tiene referencia 
concreta en la televisión. Dicho 
informe señala que el menor ve 
anualmente por la pequeña pan
talla “12.000 actos violentos, 
2.000 anuncios que incitan al 
consumo de alcohol y 14.000 
alusiones al sexo”. Continúa el 
estudio indicando que la mayor 
parte de los niños españoles tie
ne acceso a la programación 
adulta, “en la que no falta casi 
nunca el sexo explícito”.

Al término de la LX asamblea 
plenaria de la Conferencia Epis
copal Española, los obispos hi
cieron una declaración en la que 
pusieron de manifiesto su in
quietud “ante el momento de cri
sis por el que atraviesa la institu
ción familiar. Se observan, ade
más, un creciente deterioro de 
los valores de convivencia, un 
tratamiento inadecuado y nega
tivo del entorno hagareño en los 
medios de comunicación social, 
y una atención muy deficiente 
por parte de la legislación y de 
las instituciones responsables”.

El cambio de los hábitos
Lo que parece constatarse a 

nivel mundial es que el modelo 
tradicional de la familia está 
cambiando de manera sustan
cial. Hasta la década de los 70 
era el padre quien se encargaba 
de llevar a la familia el sustento 
diario, mientras la esposa reali
zaba las labores del hogar y se 
encargaba de la educación de los 
hijos.

Diez años más tarde, como se 
indica en el informe presentado 
por la Conferencia Europea de la 
Población, en acto organizado 
conjuntamente por la ONU y el 
Consejo de Europa, “la incorpo
ración de la mujer al trabajo ha 
supuesto un cambio radical en 
los hábitos familiares, en los que 
influyen, además, otras fórmulas 
de convivencia de la pareja que 
no es sólo el matrimonio”.

A la idea de familia tradicio
nal estable, sobre todo en Espa
ña, se une la posibilidad del di
vorcio, cuestión que en los diez 
últimos años —se dice en el mis-

mo informe—, se ha visto tripli
cada en la mayoría de los países 
de Europa.

En datos publicados por el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca, existen en España un total de 
I 1.808.110 hogares. La mayoría 
de éstos se componen de cuatro 
miembros, habitualmente dos 
hijos y el matrimonio. Queda de
mostrado en el citado estudio

“La Conferencia 
sobre la Familia 

denuncia la 
corrupción 

moral existente, 
consecuencia del 
mal trato a que 

se ha visto 
sometida la 
institución 
familiar’'

“Urge devolver 
a la familia su 

papel 
protagonista en 
la sociedad civil, 

como medio 
principal de 
instaurar una 
convivencia 

justa y superar 
el materialismo 

desmedido ”

ARCHIVO
El modelo familiar está cambiando.

que cada vez se dilata más en los 
matrimonios jóvenes el naci
miento del primer hijo.

Mientras todo ello sucede al
rededor del matrimonio tradicio
nal, cabe reflejar también que en 
más de un millón y medio de 
hogares españoles residen de 
forma unipersonal, cerca de un 
millón de personas. En su gran 
mayoría son aquellos que ya al

“La falta 
de trabajo 
hace que se 
dilate cada 
vez más la 

permanencia de 
los hijos en el 

hogar familiar. 
La edad media

se sitúa 
alrededor de los 
treinta años

“La 
incorporación de 

la mujer al 
trabajo ha 
supuesto 
un cambio 

radical en los • 
hábitos 

familiares, en los 
que influyen 

otras formas de 
convivencia ”

canzaron la edad de jubilación.
El hecho de la falta de trabajo 

hace que los jóvenes dilaten cada 
vez más el tiempo de permanencia 
en el hogar, lo que conlleva una 
más larga dependencia económi
ca de los padres. En el informe del 
mencionado instituto se constata 
que la edad media de abandono 
del hogar se fija cercana a los 30 
años en España.

Declaración 
programática 
de la familia

En un amplio estudio 
realizado en la Conferencia 
sobre la Familia, convoca
da por 37 organizaciones de 
ámbito nacional, reunida en 
Madrid el pasado año, se 
recogen un amplio abanico 
de conclusiones y propues
tas que se recogen en ex
tracto:

— Corrupción moral:
“Ello es debido a la actual 

situación de desvertebración 
social, desorientación colec
tiva y crisis de valores éticos 
en todo el mundo occidental, 
y es consecuencia del mal
trato a que se ha visto some
tida la institución familiar 
por parte de doctrinas políti
cas y de sistemas de gobier
no, que no responden a las 
demandas de la sociedad ac
tual”.

— Protagonismo de la 
familia:

“Como medio de instaurar 
una convivencia justa y ar
moniosa y superar el mate
rialismo desmedido, la deca
dencia moral y la carencia de 
valores, con proyectos capa
ces de ilusionar a la sociedad 
y, en especial, a la juventud".

— Racismo y desigual
dades económicas:

“En un mundo de progre
so, la institución familiar 
debe ser de nuevo el funda
mento para la educación y 
solidaridad entre generacio
nes y entre pueblos. Una co
munidad de seres humanos 
que deben sentirse y gober
narse como una gran familia, 
con sus vínculos, sus senti
mientos y sus deberes recí
procos que pongan fin al ra
cismo, a las desigualdades 
económicas y a las rivalida
des históricas”.

— Un programa de go
bierno:

“Es tan necesario como 
urgente crear un programa 
de protección a la familia a 
través de un órgano adminis
trativo adecuado, que no ten
ga necesariamente un perfil 
ejecutor, sino más bien pla
nificador, promotor de pro
gramas sociales centrados en 
la familia como objeto y su
jeto de la acción social, lo 
que implica la necesidad de 
coordinar la infraestructura 
del Estado, en las áreas de 
educación, salud, empleo, 
vivienda, fiscal idad. seguri
dad social, etc.".

— Medios de comunica
ción:

“Reclama la Conferencia 
de los medios de comunica
ción una atención preferente 
a las demandas e intereses de 
la familia, así como una ma
yor conciencia de la respon
sabilidad de su función, dado 
su alto poder de formadores 
de opinión, con veracidad 
respecto a todas las creen
cias, no intromisión en la in
timidad personal y que pre
valezca el interés general so
bre los intereses partidistas, 
sean del signo que fueren”.
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VILLA DE 
CUELLAR

Está manteniendo contactos con la Junta, Diputación y con Retevisión

El Ayuntamiento está interesado en mejorar 
la recepción de imágenes de televisión

En el transcurso de este año puede quedar 
resuelto el problema de escasez y mala calidad 
de las imágenes de televisión que se reciben en 
la zona de Cuéilar. Para ello el Ayuntamiento 
está recogiendo información y realizando ges-

S. GUIJARRO
En la actualidad únicamente se 

reciben con total nitidez las emi
siones de las dos cadenas de TVE 
y en algunas zonas del casco urba
no, como la plaza de toros y calle 
del Calvario, esta señal es muy 
deficiente. La emisión de Telema- 
drid llega también con claras defi
ciencias en numerosas ocasiones 
y para poder ver el resto de las 
cadenas son necesarias antenas 
especiales.

Según informó el alcalde, el 
Ayuntamiento está en contacto 
con los servicios correspondien
tes de la Junta para tener infor
mación sobre las negociaciones 
de TVE y la administración au
tonómica en relación con el tras
paso de competencias sobre la 
materia.

También ha sido solicitada a 
la Diputación Provincial la in
formación necesaria sobre la co
bertura de la estación repetidora 
que está siendo construida en La 
Atalaya, cerca de La Granja, y su 
posible influencia en la zona de 
Cuéilar. Este repetidor entrará 
en funcionamiento casi con se
guridad antes del verano.

El alcalde manifestó que se 
han mantenido contactos con la 
empresa Retevisión para estu
diar la solución del problema. 
Esta empresa ha realizado diver
sos estudios y ha señalado una de 
las lomas d Barco de Los Habe

res como el punto más indicado 
para colocar un repetidor de te
levisión.

Según el estudio realizado se
ría necesario edificar una caseta 
de unos 50 metros cuadrados 
para instalar tres equipos de di
fusión. También se podrían ins
talar antenas y equipos para re
cepción de emisiones vía satéli

El Apuntamiento ha recibido una subvención 
, de la Junta para realizar un vídeo sobre 
Cuéilar que será presentado en la Feria 

Internacional de Turismo (FITUR)

te. Estas instalaciones harían ne
cesario el tendido de una línea de 
baja tensión de 200 metros.

El alcalde manifestó que el 
costo de las instalaciones ascen
dería a cerca de cinco millones 
de pesetas y el Ayuntamiento es
taría dispuesto en caso necesario 
a promover las obras.

La Comisión de Gobierno se 
dio por enterada de la aproba
ción de una subvención de nueve 
millones de pesetas por parte de 
la Consejería de Medio Ambien
te para la realización de trabajos 
silvícolas y repoblaciones fore
stales de terrenos baldíos o tie
rras dejadas de cultivar. Estas 
repoblaciones pueden hacerse

tiones ante los organismos competentes, según 
informó el alcalde al finalizar la Comisión de 
Gobierno celebrada ayer. Los contactos se man
tienen con la Junta de Castilla y León, Diputa
ción Provincial y la empresa Retevisión.

tanto en terrenos públicos como 
privados.

Otro de los puños tratados en 
la comisión fue el relativo a las 
viviendas sociales que ya están 
construyendo en la calle Las 
Canteras. En el Ayuntamiento 
ya se han recibido los modelos 
oficiales de instancias y según 
manifestó el alcalde, se anuncia

rá próximamente la apertura del 
pleno de solicitud de vivienda.

Unión Penosa

La Comisión de Gobierno 
aprobó dirigir un escrito a la 
compañía eléctrica Unión Peno
sa solicitando un informe sobre 
las causas de las deficiencias en 
el servicio de energía y los cortes 
sufridos en el suministro en los 
últimos meses.

El Ayuntamiento se ha hecho 
eco de las numerosas quejas re
cibidas por particulares, indus
triales y comerciantes a causa de 
la mala calidad del servicio eléc
trico.

En lo referente al lema de los

encierros, el alcalde manifestó 
que esta misma semana o la si
guiente se iniciarán las reunio
nes para estudiar el tipo de nor
mativa más conveniente para su 
regulación.

En estas reuniones interven
drán la Comisión de Festejos y 
los representantes de los colecti
vos que intervinieron en las ce
lebradas los meses de septiem
bre, octubre y noviembre. El al
calde manifestó que han sido in
vitados todos los colectivos, 
aunque parece que alguno de 
ellos no enviará representantes.

La Comisión de Gobierno 
también se dio por enterada de la 
adjudicación a la unión de las 
empresas “Fomento de Cons
trucciones y Contratas SA” 
(FOCSA) y “FCC-Construccio- 
nes SA” de las obras de la va
riante de Cuéilar en la cantidad 
de 1.369 millones de pesetas, 
600 millones menos de los pre
supuestos por la Consejería de 
Fomento de la Junta para la rea
lización de la obra.

En relación con esta obra, la 
primera autoridad municipal 
manifestó que una vez adjudica
da y señalizado todo el terreno 
de la futura carretera, se iniciará 
la fase de expropiación de los 
terrenos.

Otro tema del que se dio por 
enterada la comisión fue la sub
vención de medio millón de pe
setas por parte de la Consejería 
de Cultura y Turismo de la Junta 
para la realización de un vídeo 
turístico sobre Cuéilar para pre
sentarlo en la feria internacional 
de turismo F1TUR.

Obras
_____________________ S.G.

En el apartado de obras 
la Comisión de Gobierno 
concedió licencia a Jesusa 
Montero Gozalo para de
rribo de vivienda en la ca
lle San Julián 32 y cons
trucción de una nueva con 
garaje y local comercial. 
También fue concedida el 
mismo tipo de licencia a 
Teodoro Rodríguez Rua
no, en representación de 
Santiago Sanz Gómez, 
para denibar y construir 
vivienda unifamiliar en la 
calle La Hirijuelas.

Ambas obras cuentan 
con la aprobación de la Co
misión Provincial de Patri
monio con las prescripcio
nes habituales en cuanto a 
control arqueológico del 
movimiento de tierras y 
otras específicas de cada 
obra referente a chime
neas, respiraderos y uso de 
teja árabe en las cubiertas.

La comisión también 
concedió licencia a Vale
riano Sánchez Torres para 
realizar obras de adapta
ción de local para autoes- 
cuela en la avenida Camilo 
José Cela 28, así como au
torización para realizar 
prácticas con los vehículos 
en el casco urbano de la 
población.

A Juan José Pilar Suárez 
se le concedió licencia 
para modificado de pro
yecto de ejecución de am
pliación de vivienda en la 
travesía de Puerto Rico y 
calle Los Baños, y a Rafael 
Gil Montener, en repre
sentación de Gestur Sego- 
via SA, licencia para urba
nización de la primera eta
pa de la 2a fase del polígo
no industrial Prado Vega.

En el apartado de obras 
menores fueron concedi
das licencias a Tomás 
Mingúela para realizar 
obras en la calle Madrid 17 
de Cuéilar, y a Juan Carlos 
Llórente para realizarlas 
en el barrio de Escarabajo- 
sa.

La comisión estudió un 
recurso de reposición in
terpuesto por un vecino de 
Campo de Cuéilar sobre li
quidación por obras reali
zadas. Tras estudiar el ex
pediente y el informe de la 
oficina técnica, la comi
sión acordó aceptar el re
curso.

En cuanto a parcelacio
nes, la Comisión de Go
bierno concedió licencia a 
José Ramón y Henar He
rrero Santos para dividir en 
tres parcelas inde
pendientes una finca situa
da entre la carretera de El 
Henar y la calle Colombia.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Martes 11 de enero de 1994 DEPORTES

FUTBOL

Primera Preferente de Juveniles

Quintanar no encontró 
oposición en el Cristo Atlético

Liga Provincial

Los goles fueron 
de nuevo los 
grandes 
protagonistas

Sin problema alguno, con 
facilidad pasmosa, Quinta
nar goleó sin “reparo” al 
equipo palentino de Cristo 
Atlético. Pese a que el cam
po no estaba para hacer fio
rituras, lo cierto es que el 
marcador sumó al final 
ocho goles. Todos del mismo 
“color”.

__________________JOSE M8 MARTIN
Cuando sobre un campo de 

fútbol existe la clara supe
rioridad que demostró el 
Quintanar sobre su rival, lo 
normal es que el marcador ter
mine señalando guarismos 
importantes. El equipo palen
tino —con jugadores de cate
goría cadete en sus filas—, se 
vio constantemente frenado 
en su ataque por la formidable 
defensa protagonizada por el 
equipo de casa.

La excelente actuación de 
Antonio, con cuatro goles en su 
haber, le coloca como la figura 
de su equipo y del partido. Fue 
la suya una labor completa, 
moviéndose en ataque con una 
gran facilidad. A ese buen sen
tido posicional sobre el campo 
hay que unir la labor desarro
llada por Oscar Luis en defen
sa.

Pese a la goleada final hay 
que dejar constancia de la gran 
cantidad de ocasiones de que

La campaña de Unami, todo un éxito deportivo

Su victoria en Avila dejó constancia 
del buen momento del equipo

Sin duda es ésta la mejor 
temporada que Unami esta 
realizando en la competición 
regional juvenil. Es cierto 
que los equipos no son del po
tencial deportivo de ediciones 
anteriores, pero ello no dis
minuye en nada el esfuerzo y 
el juego que sus jugadores es
tán desarrollando.

------------- -----------------JOSE M9 MARTIN
No sé si los propios jugado

res y técnicos de Unami espe
raban una campaña tan redonda 
como la que están realizando, y 
que supera con creces cual
quiera de las anteriores que to
maron parte en la liga regional 
preferente de juveniles.

El domingo en Avila, sobre 
un terreno de juego impractica
ble, y trente a un conjunto local 
que no dio facilidades, logró un 
buena victoria, que si hubiera 
que atenerse a los méritos de 
unos y otros para valorarla, el 
equipo segoviano debiera ha
ber conseguido mayor diferen
cia en el marcador.
. El conjunto de Casa Social, 
jugando en exceso retrasado.

dispusieron los jugadores 
“amarillos”, fruto de la veloci
dad que imprimieron a sus ac
ciones de ataque y de la facili
dad con que lograban superar a 
la defensa del Cristo At..

Esta victoria le sirve al con
junto segoviano para afianzar
se en los puestos de arriba en la 
clasificación y esperar próxi
mos encuentros, en los que bus
cará de nuevo la cabeza de la 
tabla.

Unami logró dos importantes puntos en Avila.

espero que los jugadores de 
Unami forzaran situaciones de 
ataque para salir al contragol
pe, sólo así pudieron lograr el 
tanto que abría el marcador, 
pero que en todo caso no de
mostraba ninguna superioridad 
sobre su oponente.

Así las cosas y pese a mante

-------------------  FICHA TECNICA -------------------
La Albuera (pistas)
Quintanar, 8-Cristo Atlético, 0
ALINEACIONES: QUINTANAR: Andrés, Robledo (J. Félix, m. 46), Modesto, 

Alberto (Alfonso, m. 69), Oscar L, Víctor (Oscar E, m. 46), Godoy, Antonio, 
Ramsés (Llórente, m. 69), Juancho y Duque.

CRISTO AT.: Carlos, Oscar, Jorge, Jesús, Pérez, Ignacio, J. Antonio, 
Quintero, Santiago, Polanco y Pesano.

GOLES: 1-0, m. 10, Antonio; 2-0, m. 22, Antonio de penalty; 3-0, m. 41, 
Antonio; 4-0, m. 56. Duque; 5-0, minuto 60, Juancho; 6-0, m. 77. Alberto; 7-0, 
m. 81, Antonio; 8-0, m. 87, Alfonso.

ARBITRO: García Marugán, auxiliado por Torquemada y Otero. Bien. Mostró 
cartulinas amarillas a Godoy y Oscar (Cristo At.).

ner un marcador adverso, los 
jugadores segovianos no se pu
sieron nerviosos ni buscaron el 
gol por los métodos de bom
bear el esférico sobre el área. 
En la segunda parte, con juego 
práctico, sin olvidar la defensa 
y presionando en cada ataque, 
los goles fueron llegando. El 

primero, obra de Sergio, extraor
dinario. Lo habría firmado cual
quier jugador de campanillas.

A! final, un merecido triunfo 
y otro gran paso de cara a una 
liga que a Unami le está siendo 
propicia.

— FICHA TECNICA —
Campo: aledaños “Adolfo 

Suarez", Avila. Pésimo estado
Casa Social, 1-C.P. Unami, 2
ALINEACIONES: CASA SOCIAL: 

Rubén, Juan, Jiménez, Jorge, 
Muñoz, Alejandro, Miguel 
(Hernández, m. 57), Manolo, César 
(Arturo, m. 60), Ramón y Luis (José, 
m. 57).

UNAMI: Javi, Julio, Puente, Juan 
(Tapias, m. 52), Del Rio (Carlos, m. 
89), Santi, Adeva (Fernando, m. 78), 
Sergio, Alvaro, Medina y Chechu 
(Israel, m. 73).

GOLES: 1-0. Minuto 34. Ramón, 
en jugada personal; 1-1. Minuto 57. 
Sergio, en una bolea preciosa, 
marca un gol de pañuelos; 1-2. 
Minuto 70. Alvaro es derribado en el 
área. El penalty lo lanza Chechu.

ARBITRO: Martín, auxiliado por 
Recio y Alvaro. Mostró cartulinas 
amarillas a Manuel, Jiménez y 
Muñoz, por los locales, y Santi, Julio 
y Medina, por los visitantes.

____________________JAVIER M. MESA
Con la entrada del año, los 

goles volvieron a ser los máxi
mos protagonistas de la jornada 
14 de la liga provincial de fútbol. 
Nada menos que 42 fueron los 
tantos conseguidos en los ocho 
encuentros que se disputaron. 
Tan sólo la G. Ayllonesa se que
dó sin marcar.

Dos equipos, Villacastín y 
Virgen del Castillo, mantienen 
la lucha por el primer puesto de 
la tabla. Ambos se encuentran 
empatados en el liderato con 20 
puntos, pero aún queda mucha 
liga para que esta igualdad se 
rompa.

Aun jugando fuera de su feu
do, no debía de contar el Villa
castín con el empate ante el co
lista. Sin embargo, los de Valse- 
ca supieron jugar lo suficiente 
para que el marcador reflejara 
esa empate a un tanto en lo que 
fue la sorpresa de la jomada; este 
punto permite al Valseca aban
donar el farolillo rojo de la com
petición.

En Bernardos se produjo el 
encuentro más espectacular en 
lo que a goles se refiere. Virgen 
del Castillo y Muñopedro no se 
“cortaron" a la hora de atacar, 
consiguiendo anotar diez tantos 
entre los dos equipos. Algo pa
recido sucedía en San Rafael, 
donde el propietario del terreno 
derrotaba al Nava por cuatro go
les a tres.

Por lo que respecta al encuen
tro Nava-Virgen del Castillo, el 
comité de competición decidió 
dar por perdido el encuentro al 
Nava por 0-1, debido a la alinea
ción indebida de un jugador del 
equipo local. Así, el equipo na- 
vero se encuentra con dos puntos 
menos por sanción, y su jugador 
Javier Gómez suspendido por 
tres meses, al igual que el dele
gado del Nava.

Continuando con el capítulo 
de sanciones, nada menos que 
cuatro jugadores fueron sancio
nados con cuatro partidos por el 
mismo motivo, agredir a un con
trario. En muchas ocasiones, los 
nervios pueden más que la de- 
portividad. y eso es algo que hay 
que tratar de evitar.

La clasificación tras catorce 
jornadas queda como sigue:

CLASIFICACION
J G E P P

Villacastín...
V.Castillo....
Arlequín......  
G.Ayllonesa
Cantimpalos 
Cantalejo..... 
Coca.............  
San Rafael... 
Carbonero... 
Mozoncillo.. 
El Espinar... 
Sepúlveda... 
Nava............. 
Cuéllar B..... 
Abades........  
Valseca....... 
Muñopedro.

14 8 4 2 20 
13 9 2 2 20 
13 9 I 3 19 
13 7 3 3 17 
13 8 1 4 17 
13 8 0 5 16 
14 5 5 4 15 
13 6 I 6 13 
13 5 3 5 13 
13 5 2 6 12 
13 3 6 4 12 
13 4 2 7 19 
135 I 79 
14 3 3 8 9
13 3 19 7
13 3 19 7
13 2 2 9 6
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FUTBOL SALA

Los jugadores, pendientes de las instrucciones del entrenador.

En un partido con domin¡o altemo

6-3. Derrota del C. Mariano Rico 
en la cancha del Recypler

Partido con un dominio alterno con distintas fases: la 
primera mitad fue de dominio local, moviendo muy bien el 
esférico, y creando ocasiones de peligro. Poco a poco el 
Mariano Rico empezó a causar verdaderos problemas a los 
locales a nivel defensivo, que les hacía imposible salir.

Revilla de Camargo (Men- 
cheta).— En el minuto 18, se 
produjo un penalty a favor de 
los visitantes, por mano de un 
jugador local que el árbitro no 
señaló, cuando el marcador 
estaba empatado, y ésta juga
da pudo haber resultado clave, 
ya que un minuto más tarde 
llegaba el segundo tanto de 
los locales por mediación de 
Julio.

Los primeros minutos de la 
primera parte fueron de autén
tico tanteo, ya que ninguno de 
los dos equipos conseguía ha
cerse con el control del partido, 
y aunque los locales llevaban la 
iniciativa, las ocasiones de gol 
brillaban por su ausencia.

El Construcciones Mariano 
Rico, se limitaba a defenderse 
con orden y a salir en contadí- 
simas ocasiones, por lo que 
los minutos fueron pasando 
sin que se pudiera ver un juego 
brillante, hasta que en el mi
nuto 14 Jorge se encargó de 
inagurar el marcador, ya que 
éste tanto hizo salir de su par
cela a los forasteros, y en los 
minutos que restaban hasta el 
descanso, éstos realizaron sus 
mejores acciones, que le pu

  ENRIQUE GARLA
Nos llega la información con 

referencia a que la Sociedad de 
Fomento de la Cría Caballar ha 
publicado el “ránking” oficial de 
caballos correspondiente al año 
1993. Y el máximo valor del turf 
nacional, en cuanto a ejemplares 
menores de tres años, se le adju
dica a “Calife D’or”: Al hijo de 
Romildo, ganador de importan
tes premios en el pasado año, se 
le asigna una valoración de 120. 

dieron haber llevado a dar la 
vuelta al marcador, pero la 
suerte no estuvo de su lado, y 
los locales llegaban al descan
so con una mínima ventaja 
que, desde luego, no reflejaba 
muy bien lo que había suce
dido en estos primeros veinte 
minutos.

Cambio de decorado

En la segunda mitad cam
bia el decorado del encuentro, 
porque los visitantes salieron 
lanzados en busca de dar la 
vuelta al partido, con unos ju
gadores locales faltos de 
ideas, y sin la mordiente ne
cesaria para frenar a un con
junto, que estaba llegando con 
facilidad, pero que tenía un 
grave problema, no culminar 
sus jugadas y sus oportunida

----------------------------------FICHA TECNICA----------------------------
RECYPLER: Tolín, Satur, Gabi Mantilla, Julio, Jorge —cinco inicial— Ja vi, 

Rendo, Edu, Mariano, y Gabi Calvo.
C. MARIANO RICO: Chuchi, Ferreiro, Fermín, Moreno, Ricardo . —cinco 

inicial— Mara, Picota, y dosillo. .
GOLES: 1-0 m. 14: Jorge. 1-1 m. 18: Fermín. 2-1 m. 19: Julio. 3-1 m. 25: 

Satur. 3-2 m. 26: Mara. 4-2 m. 33: Gabi Calvo. 5-2 m. 34: Gabi Calvo. 5-3 m. 37: 
Picota. 6-3 m. 39: Gabi Calvo.

ARBITROS: Dirigieron el encuentro los colegiados Molinero y Domenec. 
Bien en líneas generales. Amonestaron al entrenador local Eduardo Lostal y 
expulsaron con doble amonestación a Jorge en el minuto 37 de partido.

HIPICA

Líderes del turf nacional
Y tras él, empatados con un va
lor de 117, figuran “Partipral”, 
“Barroco" y “Cullinan”. A con
tinuación, y muy de cerca, si
guen “Sur”, “Sheikh Dancer", 
“Señor Moet” y “King Cobra", 
con valoración de 116.

Con referencia a los dos años, 
y con un valor de 106, es líder 
“Cumbrales”, propiedad de la 
cuadra Bering y entrenador por 
el gran Claudio Carudel. Empa
tados con 105, “Al Melody" y 

des, que desde luego fueron 
muchas y claras, hasta que en 
el minuto 25 de partido, que 
con la salida de Gabi Calvo el 
equipo del Recypler empezó a 
moverse y a presionar, y fruto 
de ello son los goles, tres de 
ellos de Gabi Calvo. Y éso que 
los visitantes, cuando encaja
ron el tercer tanto supieron 
reaccionar y acortar distancias 
por mediación de Mara.

El partido se mantuvo 
equilibrado durante unos siete 
minutos, ya que los visitantes 
seguían peleando y tuvieron 
algunas ocasiones para empa
tar, pero el cuadro local esta
ba lanzado y se veía que en 
cualquier momento podian 
llegar nuevos goles.

Gabi Calvo iba a desequili
brar la contienda en menos de 
un minuto, y a partir de ése 
momento, todo fue coser y 
cantar para un equipo que ha
bía vuelto a tomar las riendas, 
y que al final lograba una vic
toria clara y totalmente justa.

“Air Vainqueur". Siguen a éstos, 
“Enríquez”, de la cuadra Madri
leña, con 104, y el caballo de 
Lorenzo Sanz, “Bolishoi”, con 
102.

En relación con la temporada 
de invierno de San Sebastián, ya 
demasiado retrasada su inaugu
ración y teniendo en cuenta las 
informaciones que recibimos, 
todo parece indicar que queda 
definitivamente descartada. Y 
verdad que mucho lo sentimos.

RALLY PARIS-DAKAR

Jordi Arcarons reduce 
diferencias con el piloto 

italiano Edi Orioli
Bir Anzarane (Marruecos) 

(Efe).— El piloto español Jordi 
Arcarons (Cagiva) ganó la etapa 
de ayer del Rally París-Dakar-Pa- 
rís, carrera que sigue sumida en la 
confusión ya que todavía se des
conocen las clasificaciones gene
ral de la pruebas tras la neutraliza
ción de la jomada anterior.

Después de la neutralizada 
etapa del domingo, de la que to
davía no se sabe si habrá clasifi
caciones o no, ayer sólo se dis
putó una de las especiales pre
vistas inicialmente. Los pilotos 
entraron nuevamente en el Saha
ra y disputaron una cronometra
da de 350 kilómetros, muy rápi
da y totalmente balizada.

A falta de la llegada de muchos 
participantes, puesto que algunos 
pilotos todavía no habrán finaliza
do la etapa del día anterior, Jordi 
Arcarons fue el más rápido y logró 
recuperar algo más de dos minu
tos al italiano Edi Orioli.

El también español Oscar Ga
llardo, que el día anterior fue el 
más rápido, acabó en tercera po
sición, a pesar de quedarse sin 
combustible a cien metros de la 
llegada a la localidad marroquí 
de Tan Tan.

Con respecto a la confusa eta
pa del domingo, Arcarons expli
có lo siguiente: “Llegué al cam
pamento a las tres de la madru
gada. Tuve problemas con un 
neumático, ya que pasé por la vía 
del tren y en un cambio de vías 
se hizo un corte en la goma y 
perdí la ‘mousse’ (sustancia an
tipinchazos). Até el neumático y 
así tuve que recorrer 450 kiló
metros”.

BALONCESTO

Estudiantes y NatWest 
Zaragoza se despiden hoy 

de la Copa Korac
Madrid (Efe).— Estudiantes, y 

NatWest Zaragoza, hoy, y Caja 
San Femando, mañana, se despe
dirán de la Copa Korac, en la que 
el El mar León necesita vencer 
para pasar de ronda o unirse a los 
anteriores, mientras que Real Ma
drid, Joventut y Barcelona volve
rán a la arena continental en el 
último tramo de los octavos de 
final de la Liga Europea.

El El mar León está obligado a 
ganaren la cancha del Alba Berlín 
alemán si quiere continuar adelan
te. Si el resultado es adverso a los 
leoneses, España perderá a todos 
sus representantes en la Copa Ko
rac. puesto que Estudiantes. Na
tWest Zaragoza y Caja San Fer
nando están eliminados.

Los estudiantiles reciben al Re- 
ggio Calabria, también apeado del 
torneo, los zaragozanos al Fener- 
bahee turco y los sevillanos visi
tan al Olimpia Milán italiano.

El Estudiantes jugará hoy 
este último partido frente al Re- 
ggio Calabria italiano con la de
cepción de no superar la liga de 
octavos y ver cercenadas sus am
biciones de pelear por el título.

Sobre la etapa de ayer, el pilo
to español señaló: “Con las fuer
zas que me quedan he intentado 
recortarle unos minutos al italia
no Orioli”.

Gallardo, piloto debutante y 
revelación de la carrera, apunta
ba: “Fue imposible cruzar el erg 
de dunas y fui todo el rato junto 
a Arcarons. Al control horario 5” 
—el último cubierto por los pi
lotos— “llegué el primero de un 
grupo de tres pilotos, por lo que 
si hay clasificación seré el pri
mero. Al llegar al campamento 
tuve que dormir con una manta 
de aluminio hasta que a las cutro 
llegaron los mecánicos y me tra
jeron un saco", explicó Gallardo.

Hoy se disputará la segunda 
parte de esta etapa maratón, en
tre Bir Anzarane y Tan Tan. Los 
participantes tendrán que reco
rrer 645 kilómetros sin grandes 
problemas de navegación y con 
una primera parte muy rápida.

En cuanto a los coches, hasta 
el momento sólo se conoce la 
retirada en masa del equipo 
Mitsubishi, debido, según anun
ció su director, “a la imposibili
dad de seguir una preparación 
seria".

Clasificaciones 
provisionales

MOTOS: Etapa: 1. Jordi Ar
carons (ESP-Cagiva), 3h.39.37. 
2. Edi Orioli (ITA-Cagiva), a 
2:05. 3. Oscar Gallardo (ESP- 
Cagiva), a 10:45.

General: 1. Edi Orioli 
37h.07:12. 2. Jordi Arcarons a 
2:40. 3. Oscar Gallardo a 
lh.07:37.

El equipo madrileño no ha en
contrado la estabilidad necesaria 
para dirimir una liga tan corta 
con la contundencia requerida.

Copa de Europa

Por su parte, el Taugrés se 
enfrentará hoy en Vitoria al 
Croatia Insurance de Split, en 
partido correspondiente a la 
sexta jornada de la liga de cuar
tos de final de la Copa de Euro
pa de Baloncesto, con la nece
sidad de obtener un triunfo que 
le mantenga en cabeza de la 
clasificación del grupo A. em
patado a puntos con el Smelt 
Olimpia de Ljubljana.

El partido se disputará en el 
Pabellón Alava, a partir de las 
20,30 horas, con las cámaras de 
la Televisión Autonómica Vasca 
(ETB) en directo, y bajo el arbi
traje de los colegiados William 
Jones (País de Gales) y Jan Her- 
weyer (Holanda).

Un triunfo por más de un pun
to ante el Croatia Insurance per
mitiría al Taugrés reforzar sus 
aspiraciones de lograr el pase a 
la ronda de semifinales.

M.C.D. 2022
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Alfonso será intervenido hoy de su lesión de ligamento cruzado anterior

Inocencio Arias: “La junta directiva no se 
ha planteado la destitución de Floro”

Inocencio Arias, director general del Real Madrid, ase
guró que la Junta Directiva del club, celebrada ayer, no se 
planteó la destitución de Benito Floro como entrenador del 
primer equipo tras la derrota del pasado sábado frente al 
Barcelona.

Madrid (Efe).— Inocencio 
Arias no indicó si la dirección 
del conjunto madrileño tomará 
medidas en caso de que se pro
duzca una derrota frente al 
Atlético de Madrid en el en
cuentro del próximo jueves en 
Copa del Rey.

“La Junta Directiva prefiere 
mantener la calma y la sereni
dad y esperar al partido de 
Copa. El jueves puede ser un 
punto de partida, ya que se es
pera que ante el Atlético de 
Madrid se inicie una recupera
ción de juego y resultados y se 
vea la cara alegre que ha ofre
cido el Madrid en algunos mo
mentos de la presente tempo
rada”, indicó el director gene
ral del Real Madrid.

Inocencio Arias aseguró 
que la cuantía económica no es 
el principal problema que se 
plantea el Real Madrid sobre 
una hipotética dimisión de Be

. nito Floro, aunque, puntualizó, 
que el club ve con buenos ojos 
cualquier política de austeri
dad que impida un incremento 
de los gastos.

El ex-diplomático indicó 
que la Junta Directiva había 
escuchado las razones dadas 
por Benito Floro a Ramón 
Mendoza respecto a la situa
ción deportiva que vive el con
junto madrileño y destacó que 
“no todas resultaron convin
centes”.

También afirmó que duran
te la Junta, que duró dos horas 
y media, se había hablado del 

rendimiento que vienen ofre
ciendo los jugadores, aunque 
no quiso manifestarse sobre el 
asunto.

El director general del Real 
Madrid indicó que están avan
zando las gestiones con diver
sas entidades bancarias para 
conseguir el crédito de 3.500 
millones de pesetas que sufra
gará parte de los gastos de la 
remodelación del estadio San
tiago Bemabéu, pero no quiso 
citar en ningún momento el 
nombre de las mencionadas 
entidades.

Arias resaltó que el Real 
Madrid no tiene intención de 
fichar a ningún jugador antes 
del 15 de enero, pero si asegu
ró que se inscribiría dentro de 
la primera plantilla a alguno de 
los jugadores del filial.

Floro, optimista

Benito Floro, entrenador del 
Real Madrid, declaró que 
siempre es “optimista”, a pesar 
de la difícil situación en la que 
se encuentra el equipo blanco.

La derrota que sufrieron los 
madridistas el sábado ante el 
Barcelona por un contundente 
5-0 les ha situado a cuatro pun
tos del equipo catalán y a seis del 
líder, el Deportivo de La Coru- 
ña.

A pesar de ello, Floro ase
guró: “todavía hay tiempo para 
remontar; la Liga es larga y 
dura y no puede ser que todo lo 
malo siga siendo para noso
tros”.

Alfonso se perderá definitivamente el Mundiar94. ar c h iv o

Los jugadores del equipo 
blanco declararon ser cons
cientes de que si pierden el par
tido de Copa del Rey que les 
enfrentará el jueves contra el 
Atlético de Madrid, el entrena
dor podría ser cesado.

Por otro lado, Alfonso Pérez 
Muñoz, delantero internacio
nal del Real Madrid, fue some
tido ayer a una resonancia 
magnética en la clínica San 
Camilo de Madrid que confir
mó la rotura del ligamento cru
zado anterior de la rodilla de
recha y, por tanto, su adiós de

finitivo al Mundial de 
EE.UU.'94.

Alfonso será intervenido 
quirúrgicamente hoy en la clí
nica Santa Elena por los docto
res Pedro Guillén y Miguel 
Angel Herrador.

El jugador permanecerá 
fuera de los terrenos de juego 
durante seis o siete meses, y 
por ello Javier Clemente, se- 
leccionador nacional, tendrá 
así su primera baja oficial en 
la lista definitiva de convoca
dos para la fase final del 
Mundial.

Ratificada la 
sanción de un 
partido al 
atlético Tomás

Madrid (Efe).— El Comité de 
Apelación de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF) de
cidió ayer ratificar la sanción de 
un partido impuesta en su día por 
el Comité de Competición al ju
gador atlético Tomás Reñones.

El Comité de Apelación, in
tegrado por José Alberto Pe- 
láez, Rafael Rubio, José María 
Valbona, José Miguel Zubiza- 
rreta y Alberto Alonso, no tuvo 
en cuenta las declaraciones de 
Tomás y el periodista de la ca
dena Cope José Manuel Estra
da, quienes fueron ayer a decla
rar por el citado Comité.

Joaquín Urío Velázquez, ár
bitro del partido Tenerife-Atlé- 
tico de Madrid de la decimo
séptima jornada de Liga, redac
tó en el acta al término del par
tido que Tomás le dijo al juez 
de línea Alfredo Mangado la 
frase “vete a tomar por el 
culo”. Tomás señaló ante el 
Comité de Apelación que él en 
ningún momento insultó al 
juez de línea, sino que fue éste 
último quien le increpó con 
esta misma frase.

Por otro lado, José Luis 
Pérez Caminero, centrocam- 
pista del Atlético de Madrid, 
comenzará hoy en la clínica 
Mapfre de Madrid la recupe
ración del tirón muscular que 
se produjo el domingo duran
te el partido de Liga contra el 
Lleida, dijeron ayer fuentes 
del club. El jugador será baja 
durante unas tres semanas.

Asimismo, el Atlético de 
Madrid ya tiene el pase interna
cional del jugador marfileño 
Serge Alain Maguy, quien fi
chó por el club por dos tempo
radas con opción a una tercera, 
comunicó ayer a Efe la Real 
Federación Española dé Fútbol 
(RFEF).

Los internacionales españoles se repartirán 800 millones 
de pesetas si ganan el Mundial de Estados Unidos

Madrid (Efe).— Los interna
cionales españoles se repartirán 
ochocientos millones de pesetas 
en premios si la selección' logra 
ganar el Mundial de EE.UU.’94, 
según un acuerdo al que llegaron 
ayer la comisión de jugadores, in
tegrada por Andoni Zubizarreta, 
José Mari Bakero y Femando Hie
rro, con J uan Padrón, vicepresiden
te económico de la Real Federa
ción Española de Fútbol (RFEF).

Los futbolistas españoles ten
drán una subida media de un 16 
por ciento con respecto a las pri
mas que recibieron en el pasado 
Mundial de Italia'90. De esta 
forma, cada jugador recibiría 32 
millones de pesetas en el hipoté
tico caso de que España se pro
clamase, por primera vez en su 
historia, campeona del mundo.

Los internacionales convoca
dos por el seleccionador Javier 
Clemente contarán con un fijo 
de 3.5 millones de pesetas por 
Participar en el Mundial, cifra a 
•a que habría que añadir 2,5 más 

si España accede a los octavos de 
final. Llegar a los cuartos de fi
nal del torneo significaría un au
mento de 3,5 millones de pesetas 
más por jugador, mientras que 
clasificarse para las semifinales 
supondría 4,5 millones extras.

La gesta de plantarse en la 
final del Mundial sería recom
pensada con siete millones más 
y el hito de ganarla tendría un 
suplemento de once millones de 
pesetas. En total, cada uno de 
los 22 citados por Clemente ve
rían aumentadas sus cuentas co
rrientes en 32 millones de pese
tas cada uno, si la selección con
quista el título.

Acuerdo satisfactorio

“Ha sido un acuerdo satisfac
torio para ambas partes. No ha 
habido ningún problema y he
mos llegado a un pacto de inme
diato”, señaló Juan Padrón, 
quien estuvo acompañado en la 
negociación por el secretario ge
neral de la RFEF, Gerardo Gon

zález Otero, y el seleccionador 
nacional, Javier Clemente.

Las primas de Javier Clemen
te no han sido negociadas aún, 
según Padrón, quien destacó que 
con “Clemente no hay proble
mas en asuntos de dinero".

La Federación recaudó en 
1990 un total de 223 millones 
por participar en Italia"90 y los 
jugadores percibieron entonces 
140 millones en primas del dine
ro obtenido.

Andoni Zubizarreta apuntó al 
término de la reunión que los 
jugadores se encuentran muy sa
tisfechos con el resultado final. 
“Espero que los jugadores que 
finalmente vayan al Mundial se 
acuerden de la comisión que ne
goció las primas y estén conten
tos con lo que hemos suscrito", 
dijo con humor el meta interna
cional. “No ha habido discusio
nes ni discrepancias”, apostilló.

De las cerca de tres horas que 
estuvieron reunidos directivos, 
jugadores y seleccionador, el 

asunto de las primas ocupó, se
gún ellos, sólo media hora. El 
resto del tiempo charlaron de la 
planificación que tendrá el equi
po nacional hasta llegar al mes 
de junio de 1994.

Clemente dialogó con Zubi
zarreta, Bakero y Fernando 
Hierro sobre los lugares de 
concentración en los que se ha 
alojado la selección el pasado 
año —Sancti Petri (Cádiz), Va
lencia y Oviedo— con el objeti
vo de tener la opinión de los 
futbolistas antes de elegir el sitio 
definitivo donde España ultima
rá su preparación mundialista.

Clemente confirmó también 
que la RFEF ha recibido ofertas de 
La Rioja, Athletic (Lezama) y 
Spórting (Mareo) para acoger a la 
selección española. “No buscaré 
un sitio donde el clima se parezca 
al del lugar donde se jugarán los 
partidos en EE.UU. Es decir, si en 
Chicago hay 36 grados en verano, 
no vamos a ir a un sitio caluroso 
obligatoriamente”.

EN BREVE

TENIS: Conchita Martínez, 
primera cabeza de serie, superó 
ayer sin problemas la ronda ini
cial del Abierto de tenis de Nue
va Gales del Sur al derrotar a la 
alemana Sabine Hack por 6-3 y 
6-0. En el torneo masculino 
Emilio Sánchez se impuso al bri
tánico Andrew Foster por 6-3 y 
7-6 (7-4).

BOXEO: El púgil francés 
Bernard Razzano defenderá hoy 
en Dijon (este de Francia), su 
título de campeón de Europa del 
peso superwelter frente al espa
ñol Javier Castillejos.

FUTBOL: Pedro González 
Camero, “Pédrito”, hasta ahora 
segundo preparador del Cádiz, en
trenará provisionalmente al con
junto gaditano, que milita en la 
Segunda División, tras la destitu
ción del técnico J. Antonio Naya.

VELA: El barco español 
“Galicia" 93" se encuentra en ter
cera posición de la clasificación 
W60 de la regata Vuelta al Mun
do. a sólo cuatro millas del líder, 
el Tokio neozelandés.
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Homenaje 
a Alfonso
Sánchez

M.C.

Alfonso Sánchez Fernández, 
hasta hace pocos días —y duran
te más de 30 años— jefe de 
Prensa de Fasa Renault, ha sido 
para todos los compañeros de la 
profesión primero un gran ami
go, y luego jefe de Prensa. Y 
bien de relieve se ha puesto con 
la masiva asistencia de periodis
tas del motor al homenaje de 
despedida que se le ha ofrecido 
en Madrid, en un marco tan 
maravilloso como el Palacio de 
Cristal de La Arganzuela, donde 
se le hizo entrega de un recuerdo 
costeado por todos los “compa
ñeros de la prensa”. La Direc
ción de Comunicación de Fasa 
Renault tuvo el simpático gesto 
de exponer tres decenas de foto
grafías sobre la presencia de 
Alfonso en la empresa, y con los 
periodistas, a través de los años.

Como Alfonso es gallego de 
nacimiento, no faltaron los 
mariscos en la cena, ni el brujo 
gallego que preparó la queimada 
a los sones de gaita y tambor y 
con los correspondientes conju
ros. Mesa por mesa recorrió el 
homenajeado las de todos los 
comensales, y al final, en el es
trado, escuchó las palabras cáli- 
dad de emoción, sentimiento y 
amistad que le dirigieron el ve
terano periodista Virgilio Her
nández Rivadulla y el jefe de 
Prensa de Citroen, José María 
Blanco, como “decano” de los 
jefes de Prensa, “casi tan anti
guo —dijo— como Alfonso”. 
También intervino Andrés Ja
que, director de Comunicación 
de Fasa Renault, que llevó el 
desarrollo del acto, y asimismo 
Juan Antonio Moral, presidente 
de Fasa Renault (que compartió 
mesa con el homenajeado y 
esposa), para cerrar el acto Al
fonso Sánchez con unas pala
bras llenas de emoción.

Extra de
“Motor 16”

M.C.

El semanario del motor que 
ahora dirige Angel Carchenilla, 
“Motor 16”, acaba de sacar un 
número extra de gran atractivo, 
con 306 páginas plagadas de 
informaciones, comentarios, 
análisis de modelos de automó
viles... Junto a editoriales del 
propio director y del editor, Juan 
Tomás de Salas, hay también 
otras varias firmas de conocidos 
personajes del mundo del auto
movilismo, todo ello precedido 
de una fotografía del Rey con 
firma autógrafa. Sobre la evolu
ción del mercado del automóvil 
en los últimos diez años se inclu
ye un amplio trabajo, al que 
siguen referencias concretas a 
modelos de buen número de 
marcas, las más sobresalientes, 
con numerosas ilustraciones a 
lodo color.

Modelos de la nueva gama R-19.

La nueva gama R-19 para 1994
De cara a este nuevo año, 

Renault presenta su gama 19 
actualizada; en sus 16 versio
nes hay variedad para todos 
los gustos, por lo que el clien
te puede encontrar en estos 
coches todo aquello que más 
le agrade. Naturalmente, 
además de cuanto se ofrece 
en serie en cada versión, es
tán las opciones, que en algu
nas pueden ser varias. La 
familia R-19 ha aumentado, 
pues, en número y en impor
tancia de contenido. La cali
dad y las respuestas brillan
tes siguen siendo normas a 
resaltar en estos coches que 
tan excelente acogida tuvie
ron en el mercado desde lan
zamiento hace seis años, has
ta su renovación en abril de 
1992 y ahora con esta nueva 
familia que se incorpora.

PABLO MARTIN CANTALEJO

Los análisis de las preferen
cias entre los clientes han ayu
dado al trazado de la nueva 
gama que ahora lanza Renault, 
de cara al nuevo año y como 
una oferta llena de novedades, 
según antes indicaba.

En los motores aplicados a 
la Gama 94, la novedad es un 
propulsor de 1.171 c.c. que 
proporciona una potencia de 
60 CV medidos a 6.000 vuel
tas. Luego están los motores 
Energy de 1.390 cc., fabrica
dos en Valladolid, que elevan 
la potencia a 80 CV a 5.750 
r.p.m. Los motores de 1.8 li
tros, con inyección monopun- 
to, tiene cilindrada de 1.794

SISTEMA
DE SEGURIDAD

Mazda Motor Corporation ha 
desarrollado un interesante sis
tema de seguridad para automó
viles; tiene la posibilidad de 
detectar a los peatones que se 
encuentren en la dirección del 
vehículo, con el objeto de evitar 
una posible colisión.

FIRMA DE CREDITO

Daimler-Benz España y el 
Banco Europeo de Inversiones, 
ha suscrito un crédito de veinte 
mil millones de pesetas, con un 
tipo de interés nominal, fijo, 
durante la vigencia del présta
mo, del 8 por 100 sobre los 
importes dispuestos del crédito 

c.c., proporcionando una po
tencia de 95 CV a 5.750 r.p.m. 
Y también un motor de 1.8 
litros, pero con una inyección 
multi-punto, proporciona 
fuerza de 113 CV a 4.250 
r.p.m. La motorización de 
mayor potencia es la del 1.764 
c.c. y doble árbol de levas en 
cabeza, con 16 válvulas, que 
elevan la potencia a 137 CV a 
6.500 vueltas.

En diesel se dispone de dos 
motores: El propulsor F8Q de 
1.870 c.c., que rinde 65 CV a 
4.500 r.p.m. y la versión turbo, 
que proporciona 93 C V a 4.250 
vueltas.

LOS EQUIPAMIENTOS

Las diferentes versiones a 
las que vengo haciendo refe
rencia ofrecen, como es natu
ral, distintos niveles de equi
pamiento. El primer nivel, el 
RL en motor 1.2, tiene los 
elementos necesarios para la 
comodidad del conductor y 
acompañantes, aunque tam
bién posee opción al Airbag; 
de todas formas, aunque de 
motor va bien, se echa mucho 
en falta la manipulación eléc
trica de los cristales delante
ros, por ejemplo. El nivel Dri- 
ver tiene un equilibrio ajusta
do en cuanto al equipamiento, 
mientrasquela llamada“gama 
joven”, en la que están los 
conocidos “S”, tiene todo lo 
preciso para una conducción y 
comodidad de acuerdo a lo 
exigido por esta clientela; las 
opciones son varias, incluyen
do entre ellas el aire acondicio

EN RUTA
y un plazo de amortización de 7 
años. El crédito se destinará a 
completar la financiación de las 
inversiones de Mercedes-Benz 
España, con importe superior a 
los 50.000 millones de pesetas, 
que realiza en sus fábricas de 
Vitoria y Barcelona.

CONGRESO

Se ha celebrado en Madrid el 
III Congreso de Oficiales de 
Automovilismo, con asistencia 
de más de 250 oficiales de todas 
las áreas: dirección de carrera, 
deportivos, cronometradores, 
técnicos, rulas, etc. El Congreso 
ha sido organizado por la Fede
ración Española de Automovi

nado y el airbag. El RSI 1.8i 
lleva un equipo muy completo, 
mientras que al 16 V se le 
suprime el ordenador de a 
bordo y algunos otros elemen
tos, que pasan a ser opciones. 
El Adagio, o alto de la gama, 
dispone de un buen equipa
miento, bastante completo, 
como asimismo ocurre con los 
Cabriolet y los RTI.

LA GAMA COMPLETA

Para conocimiento del lec
tor, relaciono las distintas ver
siones de este grupo de 16 
nuevos R-19: Motor 1.2 litros, 
la versión RL; 1.4e, Driver y 
Adagio; 1.8, Adagio, Automá
tico, S y Cabriolet; 1.8i, RSI y 
RTI; 1.8i 16 V, el RSI, el RTI 
y el Cabriolet; el 1.9D, versio
nes Driver y Adagio, y el 1.9 
dT, las versiones S y Adagio.

En este mes de enero se 
tendrán disponibles unidades 
de estos nuevos coches, en 
cuya fabricación se ha puesto 
especial empeño en todo lo 
referido a la seguridad, tema 
que ahora, por fortuna, preocu
pa especialmente a todos los 
fabricantes.

Los precios de la nueva 
gama son ligeramentesuperio- 
res a los que rigen actualmen
te; el más barato, el 1.2 tres 
puertas, con precio de 
1.560.000 pesetas y los de 4 y 
5 puertas, 1.670.000. Los 
modelos más caros son los 
descapotables, con 3.025.000 
pesetas la versión del motor de 
95 CV y 3.395.000 la 16 V. 

lismo y se han desarrollado 
veinte ponencias sobre la pro
blemática del automovilismo 
deportivo en nuestros días.

SERVICIO DE ATENCION 
AL PUBLICO

Seat tieneen marcha un nuevo 
servicio destinado a aquellos 
clientes que tienen alguna queja 
y que no han llegado a expresar
la a la marca. Las llamadas, 
gratuitas, las pueden hacer al 
900.210.619, de 7,30 a 22,30 
horas, incluidos domingos y 
festivos. Fomentar la reclama
ción, aunque parezca un contra
sentido, no tiene ese efecto, sino 
todo lo contrario, porque se 
reduce el riesgo de tener clientes

Cinquecento 
“Celebración”

F.R.E

Un año después de la apari
ción en el mercado español del 
Fiat Cinquecento, nace una serie 
especial limitada, denominada 
Celebración, nombre elegido 
precisamente para celebrar el 
primer año de éxitos consegui
dos por este modelo que ha al
canzado el 30% la cuota del 
segmento A. •

Por sus características técni
cas, el Cinquecento es un vehí
culo con prestaciones totalmen
te adecuadas a las expectativas 
de la clientela: confortable y 
funcional, con una personalidad 
juvenil y dinámica, ofrece unos 
parámetros de confort sorpren
dentes en este tamaño, con un 
generoso espacio disponible a 
pesar de sus limitadas dimensio
nes. Aspectos que cualifican al 
Cinquecento como el más galar
donado automóvil urbano:

—14-V1-93. “Automóvil más 
ecológico”, votado por la Aso
ciación Suiza para el Tráfico.

—25-IX-92. Premio Status al 
Automóvil ecológico del año, 
concedido por los médicos ale
manes en una votación organi
zada por la revista Status.

—30-VI-92. Premio “Goccia 
d’Oro di Carburante” (Gota de 
Oro de Combustible), otorgado 
por el “Automovile Club KS” al 
automóvil más ecológico y de 
menor consumo.

— 12-1-93. Elegido “Auto 
Europa 93” por la Asociación 
Italiana de Periodistas del Motor 
(UIGA). .

— 21-XIÍ-92. Elegido “Miss 
Polonia 1993” por la revista 
polaca “Auto Motor Sport”.

— XII-92. Coche del Año en 
España.

El Cinquecento se propone, 
pues, como una prestigiosa res
puesta a los nuevos tiempos, con 
predominio del factor cada día 
más valioso del “espacio dispo
nible”. Su precio queda estable
cido en 1.290.000 pesetas.

Precisamente por este carác
ter, no sólo se ha dotado al vehí
culo de una motorización cohe
rente con su misión de transpor
te, sino que también acoge un 
equipamiento muy completo, 
con un planteamiento ergonó- 
mico y racional de los mandos y 
la decoración. 

insatisfechos, y los que lo están 
y cuentan sus motivos, siguen 
siendo clientes; en otras condi
ciones, lo más fácil es que se 
pasen a otra marca.

MAS EQUIPAMIEN TO

El Lancia Dedra ha ampliado 
su ya de por sí importante equi
pamiento, con la incorporación 
del climatizador automático de 
serie en todas las versiones. El 
climatizador evita la presencia 
de partículas nocivas en el habi
táculo y no emplea C.F.C. en el 
gas refrigerante. La ga^na del 
Lancia Delta queda con los 
modelos 1.6 IE (2.199.000 
pías.). 1.8 IE LE /2.525.000), 
2.0 IE (2.899.000), 2.0 IE LS / 
2.985.000), 2.0 IE HF Turbo 
(3.735.000), 2.0 IE HF Intégrale 
(4.382.000), TDS (2.624.000) y 
TDS LE (2.820.467).

M.C.D. 2022



11 be enero be 1994

Volvemos a la 
mormalidad» eun mi 

maevo mi&mero 
—estopeado» eso sí— 

de westro 
periódieo favorito

Los campesinos se rebelan en
México

Se hacen llamar 
Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional 
(EZLN) y su ideología 
política es marxista 
maoísta. En su mayor 
parte son campesinos, 
que están hartos de 
injusticias sociales.

Tienen pocas armas, 
muchas veces sólo 
machetes de los que se 
emplean para cortar la 
caña de azúcar y con 
ellos se han decidido a 
enfrentarse a los tan
ques del ejército, lo 
que les va a resultar 
sumamente caro.

Cientos de perso
nas, en su mayoría civi
les, han perdido ya la 
vida en ios diferentes 
enfrentamientos que 
han tenido lugar en el 
Estado de Chiapas, al 
sur del país, un Estado 
en el que la pobreza de 
las gentes contrasta 
con la riqueza de la 
zona, productora de 
petróleo. Lo que ocurre 

es que los negocios 
petrolíferos están en 
manos de unos pocos, 
muchas veces extranje
ros (estadounidenses, 
esencialmente).

Ahora los campesi
nos han dicho ¡Basta!, 
pero la fuerza de las 
armas les hará callar 
de nuevo. A fin de 
cuentas la violencia 
nunca fue la solución.

¿Se acaba 
el imperio 
de Banesto?

Cumbre de la

Era uno de los cinco 
grandes bancos espa
ñoles, y ahora se 
encuentra atravesando 
Por problemas econó
micos tan serios y 
complicados que tuvo 
que intervenir el Banco 
de España.

Después de estudiar la 
situación el Banco de España 
ha llegado a la conclusión de 
que se necesitarán unos 
700.000 millones de pesetas 
Para salir de las dificultades 
en las que se encuentra la 
entidad financiera.

una pésima gestión es la 
culpable de que se haya lle

gado a este punto, esencial
mente porque no se midie
ron bien los préstamos y se 
concedieron a empresas que 
luego se arruinaron y no 
pudieron devolverlos.
• Por otra parte se gastaba 
en publñicidad mucho más 
de lo que se debía.

Página 3
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OTQ^ en 
Bruselas

El lunes comenzó 
una de las cumbres 
más importantes de la 
OTAN de los últimos 
tiempos (tal vez la más 
importante desde su 
creación hace 45 años) 
a la que asisten los 
Jefes de Gobierno de 
los dieciséis países 
miembros, incluido Bill 
Clinton. Es la primera 
visita a Europa del 
Presidente americano 
desde que tomara 
posesión de su cargo 
hace un año.

Entre otras cosas se ofre

cerá a los países que antes 
integraban el Pacto de 
Varsovia, que se integren -en 
un futuro medio- en la 
Organización. De momento a 
ios Estados Unidos no les 
interesa que entren de pleno 
derecho, así que sólo les 
dejará ser "asociados"

Página 6
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"EL MONOPATIN” 
Apartado de Correos 2024 

37080 SALAMANCA 
Tfno. - Fax (923) 24 29 96

Director
Fernando Saldaña

Subdirectora
M- José Saldaña

Seguimos
con las felicitaciones

Y es que la semana 
pasada, como dedica
mos todo EL MONOPATIN 
a hacer un resumen del

año, no pudimos meter 
algunas de las felicita
ciones de Navidad y de 
Año que recibimos,

pero, como lo prometido 
es deuda, aquí estamos 
otra vez para terminar 
ese capítulo.

Cor) 65^ UsW fo 6^ Sq  <cAcxLoX

en ía ¿ cy enviamos

/ / T^G»\f2 /

f<LÍ*cA,n .
V

T^tCcíLh hííw>x J^rcrn.

C i- D

María Pino García 
15 aíios

"...Quiero desearos 
un Feliz Año y que los 
Reyes Magos se acuer
den de vosotros y os 
trigan un montón de 
sorpresas."

Andrés Vázquez 
Fernández
12 años

"...que tengáis un 
buen año 1.994 y que 
sigáis haciendo EL

MOrtOPATin, porque es 
fantástico".

Fernando Sandoval 
13 años

"Feliz Navidad y prós
pero año nuevo."

Vanessa García 
Herranz 
11 años

"Me gusta mucho EL 
MONOPATIN...

... y que tengáis un 
buen año que viene."

Silcia de la Iglesia 
14 años

Felicidades a los que 
hacen EL MONOPATIN y 
también a Patín, que es 
muy simpático.

José Antonio 
Calañas
(Córdoba)

Deseo felicitarles por 
el extraordinario perió
dico que hacen para 
niños y jóvenes y, en 
especial, por el número

resumen del año, en el 
que han sido capaces 
de compendiar las prin
cipales noticias, a la 
vez que las han hecho 
fácilmente comprensi
bles para sus lectores.

Lázaro Váñez
Deseo felicitaros, de 

verdad, la Navidad y 
desearos que paséis un 
buen año 1994, en 
compañía de vuestros 
amigos y vuestros fami
liares.

Vemos, y eso nos 
reconforta, que ya se 
ha terminado el año 
95, que dicen que ha 
sido muy malo.

Ahora tenemos que 
enfrentarnos al 94 y 
conseguir que sea bas
tante mejor que el que 
ha terminado, y eso 
sólo se consigue si nos 
empeñamos todos, así 
que, a trabajar, que 
tenemos un enorme 
futuro por delante.

Vemos que, a pesar 
de que ya hay que vol
ver a clase, los ánimos 
no han decaído, y que 
reina la alegría. A lo 
mejor porque todo el 
mundo estaba deseando 
volver a clase para ense
ñar sus regalos de Reyes 
y preguntar a los demás 
qué le han traído.

Vemos (¡Yupi!) que 
los Reyes se han acor
dado de nosotros y nos 
han traído:

• Un monopatín, 
para que aprendamos a 
montar.

• Caramelos para el 
ordenador (aunque no 
os lo creáis es muy 
goloso).

• Una bufanda para 
Patín, que lleva unos 
cuantos días diciendo 
que se va a dar de 
baja, porque está aca
tarrado.

• Un recuadro para 
que los lectores pongan 
lo que más les apetezca 
(y es que los Reyes se 
han acordado de todos).

M.C.D. 2022



Adiós al imperio 
de Banesto

Banesto, uno de los cinco 
grandes bancos españoles, 
se ha visto arruinar, hasta tal 
punto que el Banco de 
España tuvo que intervenir 
para evitar un perjuicio

grave para los accionistas y 
los ahorradores.

Ahora se espera que Mario 
Conde, líder del grupo ban- 
cario, dé las explicaciones 
que correspondan.

En principio vamos 
a hablar de dos cau
sas fundamentales 
que han llevado a una 
entidad bancaria tan 
importante a esta 
situación:

Préstamos de 
difícil recuperación

En un momento de 
crisis como el que vivi
mos, Banesto conce
dió muchos préstamos 
a empresas que no 
estaban bien económi
camente. Esas empre
sas quebraron con 
posterioridad, así que 
no pueden devolver 
los préstamos, con lo 
que el banco perdió 
muchísimo dinero.

f

Mario Conde

El deporte se verá seria
mente perjudicado por la 

crisis de Banesto. En 
especial el equipo de 
ciclismo de Induráin.

Inversiones excesi 
vas en publicidad

Fio podemos olvidar 
que Banesto gastaba 
muchísimo dinero en 
hacer campañas publi
citarias y en mantener 
equipos de deporte 
(como el de ciclismo, 
en el que Induráin 
cobraba 700 millones 
de pesetas), lo que 
suponía una importan
tísima inversión, que 
no pudo sostener.

Humillante 
derrota del 
Madrid

Perdió 5-0 contra 
el Barcelona en el esta
dio catalán.

La peseta se 
comporta bien

En los últimos tiem
pos está teniendo un 
comportamiento bas
tante bueno, según 
Felipe González.

rumores, desea hacer
se con el control de 
Banesto.

700.000 millones
Por otra parte 

parece que la canti-

I
I
I
I
I
I

I ElBBV। Por lo pronto Mario
Conde ha sido cesado 

I y se ha nombrado, । para sustituirle, a uno 
de los directivos del 

I Banco Bilbao Vizcaya, 
. quien, según algunos

dad necesaria para . 
sanear el banco 
asciende a 700.000 | 
millones de pesetas, 
lo que no es nada I 
despreciable. ।
Empleo

Se mantendrá.

Se agrava el 
conflicto del
PSOE de León

Fio logran ponerse 
de acuerdo, así que 
tendrá que hacer de 
mediador Madrid.

Retirada de los 
Cascos Azules

Si no se alcanzan 
acuerdo, pueden reti
rarse los cascos azules 
españoles de Bosnia en 
primavera.

EL UELMT1D01E SEGOM
Colabora con este número a la promoción 
de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN se entrega gratis con el número normal

M.C.D. 2022
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Más poder para Baltasar
Núes
tros

Breves
Deja sorda 
a su novia 
de un beso

Un chaval, en Israel, 
dio un beso tan sonoro a 
su novia, en la oreja, que 
le rompió el tímpano.

La pobre chica, que 
tiene 1 7 años sufrió 
rotura de tímpano, que 
se agravó por la suc
ción del alocado beso.

¡Y es que hay cari
ños que matan!

Un anciano 
se entrega 
por desertor

Vive en Barcelona 
tiene 102 años.

Decidió entregarse 

y

a
las autoridades, acu
sándose de no haber 
hecho la mili, pues 
cuando le tocaba ir se 
marchó a Francia y a su 
rtegreso, según dijo, 
"no se dio cuenta".

Lógicamente no le 
harán ir a la mili ahora, 
claro.

Buscarán 
al "monstruo 
del lago " 
en submarino

Los turistas que 
deseen buscar al mons
truo del Lago Hess 
podrán, a partir de este 
verano, hacerlo en sub
marino, según una ofer
ta de una empresa 
turística de la zona.

La nave, que hasta 
ahora había sido utiliza
da para proyectos de 
investigación, tiene seis 
plazas de capacidad.

¡ Garxón
La marcha de José

Luis Corcuera ha 
'! supuesto que Baltasar 
| Garzón pueda acaparar 
| más poder, hasta el । punto de que empieza 
¡ a tener competencias 
{ que, hasta ahora, sólo

eran propias 
ministro.

de un
Baltasar Garzón Toni Asunción Rafael Vera

¿De quiénes 
hablamos?

Toni Asunción:
Es el Ministro del 

Interior. Sustituyó a 
José Luis Corcuera.

Rafael Vera:
Secretario de Estado 

para la Seguridad.
Baltasar Garzón:
Coordina el Plan 

nacional Sobre Drogas.

Ceuto y Melilla 
tendrán Estatuto

Herido un Casco

■i ■■ ■■ ■■

Azul en Bosnia
de Autonomía

Javier Pardo Cirla, 
de 20 años, resultó 
herido el pasado vier
nes, cuando le dispa
raron, mientras estaba 
de centinela, y le 
alcanzaron, con una 
bala, en el abdomen.

El incidente se pro
dujo cuando el soldado 
escuchó ruidos sospe-

¿Qué 
problema hay?

Cuando dimitió Cor- 
cuera y Toni Asunción 
se encargó del Minis
terio del Interior, comen
zó a tener problemas 
con Rafael Vera, Secre
tario de Estado para la 
Seguridad.

Estos conflictos se 
han agravado muchísi

chosos y se acerco 
hacia el lugar de donde 
provenían, momento 
en el que alguien dis
paró sobre él.

A pesar de que ha 
sido evacuado y en 
estos momentos reci
be atención médica en 
España, su estado no 
reviste peligro.

mo en el momento en 
que se anunció que el 
Plan nacional Sobre 
Drogas dejaba de 
depender del Ministerio 
de Asuntos Sociales y 
pasaba a ser parte de 
Interior.

Por otra parte a su 
coordinador, Baltasar 
Garzón, se le otorgan 
más poderes, que le 
convierten en casi un

Según fuentes socia
listas de Melilla, el 
PSOE espera presentar 
en las Cortes un 
Proyecto de Ley para 
que Ceuta y melilla ten
gan su propio Estatuto 
de Autonomía, con lo 
que se cerrará el mapa 
autonómico español.

Hasta ahora las dos 

ministro más.
Rafael Vera, que no 

está conforme con este 
planteamiento, ha deci
dido dimitir de su 
cargo, lo que se supo
ne que hará a finales 
de este mes.

El Gobierno ha pro
puesto a Vera varios 
cargos nuevos, pero 
hasta ahora los ha 
rechazado todos.

ciudades dependen de 
la Comunidad Andaluza, 
si bien la Constitución 
contempla que tendrán 
su propio Estatuto de 
Autonomía, pues, por 
razones geográficas 
(están en Africa) y políti
cas (tienen una realidad 
propia) son diferentes al 
resto de Andalucía.
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México: la rebelión 
de los miserables

Un grupo de campesinos, 
descontentos con la política 
del Gobierno, se levantó en 
armas en el Estado de 
Chiapas, al sur de México, y 
una de las principales zonas 
turísticas.

Los rebeldes, que se lla
man Ejército Zapatista de

Liberación Nacional (EZLN) 
no consiguieron su objetivo 
y fueron derrotados por el 
ejército del país, que ahora 
les persigue para detenerlos 
o terminar con ellos.

El EZLN contó con el apoyo 
de algunos sectores de la 
Iglesia Católica.

Carlos Salinas de Gortari 
Presidente de los 

Estados Unidos de 
México, ha sofocado la 

revuelta con contunden
cia, ordenando al ejérci
to que termine con los 

guerrilleros

En los choques 
entre guerrilleros y mili
tares se contabilizaron 
centenares de muertos, 
la mayor parte de los

o que2

Ya parece claro 
que la revuelta no va 
a salir adelante y que 
los campesinos están 
controlados por el 
Gobierno, que utiliza 
todos los medios a 
su alcance para 
dominarlos. El pro
blema es que, según 
diversas fuentes, 
entre esos medios 
está asesinar a pobla
ción civil.

Emiliano 
lapa t a

Fue un revoluciona
rio mexicano, de raza 
india, que se sumó al 
levantamiento armado 
de Madero (1910), 
que protestaba contra 
las apropiaciones de 
tierra por arte de los 
plantadores de azúcar 

cuales eran campesi
nos civiles que tenían 
poco que ver con la 
revuelta y que, casi 
siempre, fueron asesi

contrasta con la pobreza de los agricultores, que trabajan las tierras de grandes 
terratenientes que les ofrecen una miseria por el trabajo duro.

En Chiapas, el 30% de la población no sabe ni leer ni escribir y la mayoría de los 
analfabetos son indios. Sólo un 60% de los indígenas habla castellano.

El 80% de la población no tiene electricidad en su casa y sin embargo, Chiapas es 
rica en centrales eléctricas y presas que proporcionan energía al resto del país e 

incluso a otros países de Centroamérica.
Los indios pagan grandes multas por cortar árboles para hacer leña o construirse 
sus casas, mientras que las grandes compañías madereras internacionales matan 

la selva a su antojo.

(pedía que se le devol
vieran las tierras a los 
indígenas). Después, 
como los mandatarios 
que salieron de la 
revolución, no le hací
an caso a la reforma 
agraria, también se 
enfrentó a ellos hasta 
el punto de que, alia
do con el bandolero 
Pancho Villa, les puso 
en serios aprietos.

Finalmente fue asesi
nado, en una embosca
da, por militares, en su 
ciudad natal, donde sólo 
se reconocía su autori
dad y se le consideraba 
un símbolo de justicia.

nados por los militares.
El EZLN protestaba 

contra la discrimina
ción de que son objeto 
los indígenas y contra

la pobreza extrema que 
sufren, que les hace 
vivir en condiciones 
inhumanas mientras 
otros viven muy bien..

Chiapas
El territorio de Chiapas 

había pertenecido a 
Guatemala hasta 1821 

que junto con el estado 
de Soconusco pasó a

México.
Aunque resulte increí

ble, Chiapas es una 
región muy rica en 

recursos naturales, a 
pesar de que sus habi
tantes vivan en condi

ciones miserables.
En el estado de Chiapas 
viven más de un millón 
de indios y la mayoría 

de ellos ni siquiera apa
recen en los censos. 

La riqueza de la tierra
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Huida masiva 
de Afganistán

Aprovechando la tre
gua que habían estable
cido los guerrilleros que 
intentan dominar la capi
tal, Kabul, miles de per
sonas intentaban huir 
hacia el norte del país o 
a la frontera de Pakistán.

Adiós, 
soldados rusos

Las últimas tropas 
rusas que quedaban en 
Alemania volverán a su 
casa en muy poco tiem
po. Algunos soldados 
han preferido quedarse 
en Alemania trabajando 
en gasolineras, restau
rantes... aunque la gran 
mayoría volverá a su 
patria.

Crisis política 
en Panamá

Cuando las próximas 
elecciones generales 
están cerca se ha pro
ducido una ruptura en 
la coalición de partidos 
que ahora gobiernan 
porque no se ponen de 
acuerdo para elegir un 
candidato que les 
represente.

Suicidio del 
ex-Presidente 
de Georgia

El ex-Presidente de 
Georgia, que siempre 
tuvo la intención de 
regresar a la República 
podría haberse quitado 
la vida el último día del 
año 95 según ha confir
mado su viuda.
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Importante cumbre 
de la OTAN en Bruselas

En Australia
El fuego 
se lo come todo

El lunes comenzó 
una de las cumbres 
más importantes de la 
OTAN de los últimos 
tiempos (tal vez la más 
importante desde su 
creación hace 45 años) 
a la que asisten los 
Jefes de Gobierno de 
los dieciséis países 
miembros, incluido Bill 
Clinton. Es la primera 
visita a Europa del 
Presidente americano 
desde que tomara pose
sión de su cargo hace 
un año.

En esta reunión, que 
se celebra en Bruselas, 
se ofrecerá a los anti

Los combates vuelven
a Sarajevo

Mi siquiera la 
navidad ha hecho que 
llegue la paz a Bosnia. 
El Presidente bosnio 
musulmán, Alia 
Izetbegovic, tenía que 
haber viajado el sábado 
a Bonn para asistir a 
una reunión con el 
Presidente croata 
Franjo Tudjman para 
solucionar los proble

guos países integrantes 
del Pacto de Varsovia 
(los países del Este, por 
ejemplo:Albania, 
Lituania, Polonia, 
Hungría, Rumania, las 
Repúblicas Checa y 
Eslovaca...) un plan que 
podría terminar en un 
futuro no muy cercano 
en su integración en la 
OTAH.

Muchos de las nacio
nes que antes pertene
cían al bloque comunis
ta y al Pacto de Varsovia 
solicitaron su ingreso 
en la OTAH. En estos 
momentos estos países 
se muestran muy 

mas que enfrentan a 
bosnios musulmanes y 
croatas bosnios en 
torno a varias ciudades 
de Bosnia central y a 
Mostar.

Los fuertes combates 
han hecho que la reu
nión se haya retrasado, 
ya que para el presiden
te bosnio fue imposible 
salir de Sarajevo en el 

inquietos ya que temen 
la idea de una Rusia 
expansionista de la 
mano de Vladimir 
Zhirinovski. Las últimas 
declaraciones de éste 
apuntaban a un gran 
imperio ruso del que 
también formarían 
parte territorios de 
otras naciones.

De momento la 
OTAH propondrá a 
estos países una cola
boración estrecha, aun
que no signifique su 
integración dentro de la 
organización, aunque 
no se descarta que más 
adelante sea así.

A quien menos pare
ce gustarle la idea es a 
Boris Yeltsin, que se 
reunirá próximamente 
con Clinton para aclarar 
algunos aspectos.

Del mismo modo en 
esta cumbre se aborda
rá el tema de una posi
ble intervención en la 
ex-Yugoslavia para fre
nar los enfrentamientos. 

momento deseado.
Por otro lado hay 

que señalar que las 
fuerzas de paz de la 
OHU tienen un nuevo 
jefe, el japonés Yasushi 
Akashi.

Decir también que 
otro casco azul español 
ha resultado herido en 
Jablanica al recibir un 
disparo. Aunque su vida 
no corre peligro será 
trasladado a España en 
cuanto sea posible. Con 
este ya son sesenta los 
cascos azules españoles 
que ha sido heridos 
mientras prestaban 
ayuda humanitaria. A 
ellos hay que añadir 
también once soldados 
muertos.

Cientos de personas 
han tenido que huir de 
Sidney, una importante 
ciudad australiana debi
do a un terrible incen
dio que arrasa todo lo 
que pilla a su paso.

Este incendio, uno 
de los peores que se ha 
vivido nunca en la 
zona, tiene un frente de 
más de 1.000 kilóme

En logo
Rebeldes 
intentan derrocar 
al Presidente

Cerca de cien perso
nas contrarias ai régi
men del Presidente 
Nasimgbe Eyadema 
intentaron asaltar el 
cuartel militar donde 
vive habitualmente. El 
objetivo del asalto era 
el de terminar con la 
vida del Presidente 

tros. Además tiene 
unos 160 focos que 
permiten asegurar casi 
con certeza que ha sido 
provocado.

El incendio está ya 
muy cerca de la ciudad 
y han sido muchas las 
poblaciones cercanas 
que han tenido que ser 
evacuadas.

En algunos momen
tos las llamas alcanzan 
una altura de 40 
metros. Los bomberos 
están agotados ya que 
el fuego es muy persis
tente. En las labores de 
extinción también ayu
dan el ejército y unos 
3.000 voluntarios.

Ya ha causado cua
tro muertos y espere
mos que la cifra no sea 
todavía mayor. 

togolés.
Eyadema gobierna 

Togo desde 1967 y fue 
reelegido en agosto del 
año pasado en unas 
elecciones que boico
teó la oposición por 
creer que no eran 
demasiado limpias. 
Cuando se produjo el 

asalto no se encon
traba en el cuartel.

En los enfrenta
mientos de los 
rebeldes contra los 
soldados ya han 
muerto 58 perso
nas, siete soldados 
y 51 asaltantes.

El presidente 
acusa a su vecino 
Ghana de acoger a 
todos los disiden
tes de Togo aun
que Ghana ha 
negado cualquier 
tipo de apoyo al 
ataque.
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Nuestros
Hoy vamos a hablar de un 

animalejo cegato y simpati- 
cón. Es el TOPO CIEGO. Ya 
verás como es un animal ori
ginal y muy curioso.

Aprovechamos la ocasión 
para recordaros que en la

animales
naturaleza también hay ani
males ciegos y que se 
defienden muy bien.

No olvides leer el reportaje 
de la página 8. También 
hablamos de como defender
se ante la ceguera.

Aquí tenemos a un Topo ciego recién levantado. 
Creo que tiene cara de sueño ¿verdad?

¡No hay más 
remedio!

¡No, Rubén! 
¡No lo hagas!

Un día más empeza
mos con el nombre 
científico del topo 
ciego: Talpa caeca. Su 
nombre en inglés es 
Blind mole. Los france
ses le llamana Taupe 
aveugle. Los alemanes 
le dan un nombre más 
"simple": Blindmaulwurf. 
En italiano se dice 
Talpa cieca y en portu
gués Taupeira-cega.

Cómo son
Son unos animales 

muy pequeñitos. En 
total (incluyendo cabe
za, cuerpo y cola) pue
den llegar a medir de 
11 a 17 centímetros.

El color de su pelo 
es gris muy oscuro, 
pero no llega a ser 
negro y tiene ciertos bri

llos que podrían recor
darnos a las canas.

La cabeza aparente
mente no tiene ni ojos 
ni orejas, ya que están 
muy escondidas entre 
el pelo.

Tienen un hocico 
bastante grande y sin 
pelo, por lo que se ve 
de un color rosa o asla- 
monado.

Las patas delanteras 
son muy especiales. 
Tienen grandes manos 
muy fuertes y resisten
tes, que utilizan para 
cavar y hacer galerías 
en la tierra.

Especies 
parecidas

Sólo se puede confun
dir con el topo común, 
que es bastante pareci

do, pero no es muy fre
cuente que las dos espe
cies estén juntas.

Su vo%
Pió son demasiado 

gritones ni expresivos. 
Sólo emiten ciertos chi
llidos y ronroneos, aun
que de baja intensidad. 
(Son muy considera
dos).

Su casa
Le gusta vivir en las 

partes bajas de las sie
rras porque allí el suelo 
es lo suficientemente 
blanda para poder per
forar galerías.

Allá por donde pasa 
el topo ciego va dejan
do rastros en forma de 
montones de arena y 
tierra .

Pero ¿Estás loco? 
¡no lo hagas! ¡Por favor! 

BUA, BUAAA, BUAAAAAAA

¡Ya está! Así todo el mundo va a saber 
que NO QUIERO VOLVER AL COLEGIO
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Seguramente a cualquiera de 
nosotros nos parecería la cosa 
más horrible del mundo 
quedarnos ciegos. No 
poder ver la luz del 
sol, ni los colores... 
Pero ser ciego no sig
nifica que no se pueda 
hacer nada. Aunque 
no se vea se puede 
leer y escribir.

Y, en parte es 
gracias a Braille.

Louis Braille

L
ouis Braille 
nació con una 
vista perfecta, 
aunque se quedó ciego 

cuando era muy peque
ño. Mació en 1809 y era 
hijo de un artesano de 
la piel. Cuando sólo 
tenía tres años estaba 
cortando un pedazo de 
cuero en el taller de su 
padre, se le escapó el 
cuchillo y se hirió en los 
ojos.

Era muy inteligente, 
y al ir pasando los años 
no se dejó aplastar por 
su incapacidad, convir
tiéndose en un músico 
fenomenal. Sus mejo
res instrumentos eran 
el violoncello y el órga
no.

Cuando tenía 10 
años, el Instituto 
nacional de niños 
Ciegos de París le con
cedió una beca para ir a 
su escuela. El fundador, 
Valentín Haüy había 
inventado un sistema 
para reproducir en relie
ve las letras, pero era 
muy lento y muy difícil 
de aprender. Además, 
con este sistema sólo 
podían leer, era imposi
ble pensar en escribir.

En 1819, un capitán 

del ejército francés, 
Charles Barbier, inventó 
un sistema que llamaba 
"escritura nocturna". Su 
intención no era la de 
facilitar la lectura a los 
invidentes, sino la de 
poder leer y escribir 
mensajes en los cam
pos de batalla cuando 
no había luz (por las 
noches no podían 
encender luces ni 
hogueras porque sus 
enemigos podían descu
brirles).

Braille no tenía más 
que 1 5 años cuando 
conoció este método y 
enseguida se puso a tra
bajar para adaptarlo 
para que pudiera ser 
utilizado por los invi
dentes.

Simplificó el sistema 
Barbier, elaboró un alfa
beto básico e introdujo 
algunas novedades par 
que la lectura fuera 
mucho más ágil.

El sistema de Braille 
se publicó por primera

Alfabeto inventado por Braille

vez en 1829, aunque se 
dedicó a perfeccionarlo 
durante los ocho años 
siguientes.

Desgraciadamente, el 
inventor de este gran 
sistema de escritura 
murió de tuberculosis 
en el año 1852,cuando 
ya era profesor del 
Instituto Nacional de 
Niños Ciegos.

Mientras tanto por el 

mundo se iban proban
do otros sistemas. 
Sobre 1870 un profesor 
ciego de Boston propu
so una adaptación del 
sistema Braille, que 
tuvo aceptación durante 
algún tiempo, aunque al 
final terminó por impo
nerse la claridad del sis
tema de Louis Braille.

En 1932, en un 
Congreso internacional 

se aprobaba el Braille 
como oficial en el 
mundo de habla ingle
sa.

Desde entonces este 
método se ha adaptado 
a la mayoría de los idio
mas. Incluso se han 
adaptado las notas 
musicales, los símbolos 
científicos y los mate
máticos.

El único inconvenien
te de este sistema está 
en que resulta muy difí
cil de aprender a una 
persona que ha perdido 
la vista cuando ya es 
mayor, aunque eso no 
significa que no se 
pueda aprender.

Además, con el siste
ma Braille también se 
puede escribir, utilizan
do un punzón. Se mar
can los puntos en un 
papel sujeto entre dos 
placas de metal que lle
van unas guías. Se 
escribe de derecha a 
izquierda (como los ára
bes), para que así, al 
darle la vuelta al papel, 
los puntos, en relieve, 
se lean de izquierda a 
derecha (de la misma 
manera que lo hacemos 
nosotros).

Hay también algunas 
máquinas de escribir 
Braille, y la primera de 
ellas se inventó en 
1892.

Una persona que 
conozca bien el Braille 
puede leer un texto 
más o menos en el 
doble de tiempo que 
tardaría una persona 
con vista, pero lo que 
es más importante: 
¡Puede leer!.
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CALENDARIO

Van 12 días faltan 355.
Sol: De 8,37 a 18,9.
Duración media del día, 9h. 

26m. y de la noche 14h. 34m.
El Sol sale a las 7h. 37m. y se 

pone a las 17h. 8m.
La Luna sale a las 6h. 57m. y se 

pone a las 17 h.

SANTORAL

Juan Probo, Bonet, Tatiana, Ar
cadlo, Regato, Modesto.

FESTIVIDAD

San Higinio, Papa; Santa Hor
tensia, San Silvio, San Martín, 
San Teodosio, y San Anastasio.

San Teodosio Cenobiarca, 
confesor. Llamado Cenobiarca, o 
cabeza del estado cenobítico, 
porque un gran número de reli
giosos que viviesen en comuni
dad dentro de un mismo monas
terio. Nació en una aldea de Ca- 
padocia hacia el año de 423. Aun 
siendo sus padres muy ricos, se 
hacían respetar más por su virtud 
que por los bienes de fortuna. 
Peregrinó a los Santos Lugares, 
y de camino, en Antioquia, cono
ció a San Simeón Stylita. Para 
huir del mundo se retiró a una 
cueva, que según la tradición, se 
habían refugiado en ella los Re
yes Magos al volver de Belén, y 
allí permaneció más de treinta 
años hasta su muerte.

EFEMERIDES

1505 .— Juraron en nombre 
de Segovia a la reina Doña Jua
na, los regidores D. Juan Doliery 
D. Andrés López del Espinar.

1799 .— Ascendió a subte
niente de artillería el inmortal D. 
Pedro Velarde, héroe de la gue
rra de la independencia.

AYUNTAMIENTO

Remisión de matrículas del 
impuesto de actividades econó
micas hasta el 15 de marzo. Las 
altas se liquidan trimestralmen
te. Hacienda las comunica den
tro del mes siguiente a cada 
trimestre natural. Las bajas y 
cambios tienen efectos del año 
siguiente.

Remisión del padrón de habi
tantes hasta el 19 de marzo. Las 
altas se liquidan con efecto anual. 
Las variaciones sólo tienen efec
to al año siguiente.

f ar mac ia d e g u ar d ia

Mateos Rueda, San Francis
co, 9.

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila.......................................... 3,2 0,1 0,4
Burgos........................................ 4,2 0,6 ip.
León .......................................... 3,4 0,0 0,1
Palencia...................................... 3,5 -0,4 ip.
Salamanca.................................  5,0 1,0 2,2
Segovia...................................... 2,8 0,6 1,0
Soria .......................................... 2,4 -0,4 1,0
Valladolid.................................  5,2 2,0 ip.
Zamora ...................  5,5 2,4 0,2

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy en el este, muy nuboso o cubierto con precipitaciones 
débiles y ocasionalmente moderadas, en forma de nieve por 
encima de 1.200 metros, subiendo la cota hasta 1.800 metros 
a última hora del día; en el resto, nuboso con intervalos muy 
nubosos con alguna precipitación débil; temperaturas sin 
cambios o en ligero ascenso, con máximas entre 2 y 6 grados; 
vientos de componente oeste, flojos a moderados.

Mañana, en el norte y oeste, nuboso con posibilidad de al
guna precipitación débil; en el resto, intervalos nubosos; 
brumas y nieblas matinales; temperaturas en ligero ascenso, 

L''—Con mínimas para la próxima madrugada entre -1 y 3 grados;
Lluvia Muynuboso Algo nuboso G.an.zo Chubascos Despeado To.menta Nia““ NWe VÍentOS de COmpOnCntC OCStC, flojOS 3 mOdCradOS.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

SALA UNTURBE. 
CASINO DE LA UNION

—Dibujo - Cómic. Ricardo 
Pablos y Carlos Arribas. Hasta el 
día 15.

COLEGIO UNIVERSITARIO 
DOMINGO DE SOTO

— Concurso fotográfico. 
Domingo de Soto. Hasta el 
27.

CERVECERIA 
SANTANA

—Oleos. Luis Morago Aira. 
Hasta el 14 de enero.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES 

(Fundación Centro 
Nacional del Vidrio)

— Exposiciones perma
nentes: “Cristal de La Gran
ja”, siglo XVIII. “Vidrio Eu
ropeo”, siglo XVI-XIX. “Tec
nología del vidrio". Horario 
de visitas: de 11,00 a 19,00 
horas ininterrumpidamente. 
Los lunes y martes las salas 
permanecerán cerradas.

BRIEVA

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no”. Joan Colomer Camarasa y 
Rocío I. Gregory. Hasta el 1 1 de 
enero de 1994.

■ AVISOS

HERMANDAD DE 
DONANTES DE SANGRE

La Hermandad de Donantes 

de Sangre de Segovia pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de Cantalejo y su comarca, 
que en la tarde del mañana miér
coles en horario de 17,30 horas 
a 21,30 horas se efectuarán ex
tracciones de sangre en los loca
les del Centro de Salud de Can
talejo, a cargo del equipo de ex
tracciones de la referida Her
mandad que se desplazará al ci
tado Centro de Salud a tal fin, 
esperando la colaboración más 
entusiasta.

CORTES DE TRAFICO

El Ayuntamiento de Segovia 
comunica que con motivo de las 
obras de renovación de la red de 
agua potable y hasta la finaliza
ción de los trabajos se cortará al 
tráfico la calle Daoiz, desde la 
plaza, de La Merced hasta el Al
cázar.

■ CONCURSOS

PREMIOS NAVIDEÑOS

El Ayuntamiento informa del 
resultado de los concursos navi
deños:

Belenes: Categoría Escolar, 
Enseñanzas Básicas. Io premio,

RECOMENDAMOS

■ SOCIEDAD 
f FILARMONICA

La Sociedad Filarmónica 
de Segovia comunica que el 
próximo jueves día 13 a las 
20,00 horas y en la sala del 
cine Zuloaga tendrá lugar el 
concierto del Cuarteto de 
Cuerda Dolezal.

Igualmente recuerda que 
para el acceso a este concier
to y sucesivos deberán retirar 
las correspondientes tarjetas 
en “Corchea", plaza de Los 
Huertos, número 2, teléfono 
43 34 57 o abonar el importe 
de la entrada para este con
cierto en la misma sala don
de va a tener lugar.

colegio Nueva Segovia, 2o cole
gio Santa Eulalia, 3o colegio Pri
mo de Rivera.

Categoría Escolar, Enseñan
zas Medias, 1 premio, INB An
drés Laguna.

Categoría otras instituciones, 
Io Hogar San José. 2 ° Centro 
Base de Atención a Minusváli
dos del INSERSO. 3o Calzados 
Vibot.

Escaparates: 1 ° premio, Ta
picerías El Hogar. 2 ° premio 
Centro Optico Segoviano. 3o 
premio, Reflejos Moda.

El acto de entrega de los pre
mios tendrá lugar el próximo 
jueves, a las 14,00 horas en la 
sala de reuniones de la Oficina 
Municipal de Cultura. En dicho 
acto también se entregarán las 
gratificaciones correspondien
tes a los grupos que intervinie
ron en la Muestra de Villanci
cos.

■ CONFERENCIAS

GNOSIS

Charlas permanentes. Los 
lunes, miércoles y viernes. A 
las 20,00 horas. Lugar, calle 
San Cristóbal, número 31, pri
mero derecha. Barrio de San 
Lorenzo.

Gnosis: Conocimiento de una 
sabiduría trascendental y tras- 
formativa que enseña al al hu
manidad a ver, oír y palpar todas 
las cosas que hasta el momento 
se señalaban como grandes mis
terios y enigmas. La gnosis per
sigue la transformación del ser 
humano.

AMAS DE CASA

La asociación de amas de 
casa, consumidores y usua
rios “María del Salto" comu
nica a todas las asociadas que 
estén interesadas en asistir al 
viaje cultural que se va a rea
lizar a Madrid el martes día 
18 deben pasar por el domici
lio social a inscribirse a partir 
del miércoles día 12, a las 
16,30 horas.

Bono^Loto
Lunes, 10

13 17 26 35

38 Com. 8
Rein. 9 47

Viernes, 7

3 5 13 15 27 36 Com. 17
Rein. 7

Miércoles, 5

5 7 28 32 39 40 Com. 23
Rein. 3

Martes, 4

13 18 27 30 34 42 Com. 29
Rein. 3

Sábado, 8

20 25 27 40 44 49 Com. 23
Rein. 8

Jueves, 6

7 8 18 35 43 49 Com. 21
Rein. 2

Lunes, 10

17.935
Viernes, 7

46.067
133

Miércoles. 5
74.350

Martes, 4

68.816
Jueves, 30
74.361
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ALQUILERES ▼
ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

SE ALQUILA piso con calefac
ción central. Teléfono 432085.

ALQUILO piso grande amuebla
do. Teléfono 437502 (tardes).

SE ALQUILAN pisos: amueblado 
con dos habitaclonesy cuatro ha
bitaciones sin amueblar. Eze- 
quiel González, 37 (conserjería).

NECESITO en alquiler aparta
mento amueblado, céntrico. Te
léfono 430928.

ALQUILO piso amueblado céntri
co, 3 dormitorios. Teléfonos 
433997 y 431548.

ALQUILO piso céntrico. Teléfo
nos 433997-431548.

SE ALQUILA piso amueblado, 
junto Plaza Mayor. Teléfono 
401172.

ALQUILO 2 locales en Nava de la 
Asunción, de 160 y 220 m2. Teléfo
no 580379.

ALQUILO bonito apartamento 
con magníficas vistas. Un dormi
torio. Teléfono 91/7669675.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 - 354887.

TRABAJO ▼

“250.000 MENSUALES. Trabajo 
casero manual. Ratos libres. In
fórmese gratis. Apartado 839 
Córdoba”.

SE NECESITA aprendiz de barra 
de 16 años. Interesados llamar al 
teléfono 435899.

SE NECESITA empleada de ho
gar, con informes. Teléfono 
422719.

SE NECESITA ayudante de barra. 
Teléfono 434807.

SE NECESITA cocinero. 983
800608.

CUIDADOR/A, señor mayor, pre
ferentemente varón, 4 a 6 horas 
día. Teléfono 91 /5634968 (de 11 a 
13 horas).

SE NECESITA asistenta. Teléfo
no 432282.

COMPRAS ▼'

SE COMPRA licencia de autotaxi 
para Segovia. Teléfono 443341 
(en horas oficina).

ENSEÑANZAS ▼

LOGOS. OPOSICIONES. Auxilia
res y Administrativos de la Junta. 
Preparación especializada. Pla
zas limitadas. José Zorrilla, 5. 
Teléfono 435613.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso, calle Relo
jeros. 3 dormitorios, 2 baños, ga
raje.

TOVAR. Vende casa, La Lastrilla. 
En construcción. 175 metros. 2 
plantas.

TOVAR. Vende piso, San Loren
zo. 3 dormitorios, garaje, tras
tero. Amueblado.

TOVAR. Vende piso, calle Riaza.
3 dormitorios. Exterior. Planta 4-,

43 5 9 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N9 6

PISOS VENTA

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: ZAMARRAMALA. 80 
m2. 2 dormitorios. Seminuevo. 
Terraza. Gastos mínimos. Visíte
lo.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 70 
m2. 2 dormitorios. Reformado. 
Muy luminoso. 8.500.000.

HABITAT: JARDIN DE FRON- 
KES. 98 m2. 1 dormitorio. Gran 
calidad. A estrenar. Parking.

HABITAT: SAN LORENZO. 75 m2.
2 dormitorios. Seminuevo. Gara
je, trastero. Mejoras. Buen pre
cio. Facilidades.

HABITAT: CRISTO DEL MERCA
DO. Precioso ático 88 m2.2 dormi
torios. Seminuevo. Vistas.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

VENDEMOS SU PISO
RAPIDAMENTE

Sin gastos para Vd.
AMBITO. Telf. 44 30 33

ffltñxsas n o v o
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

VARIOS ▼

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3 o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: Lo
cura, atrocidad. 2: Dícese del 
campo sin cultivar ni labrar. 3: 
Dar maullidos el gato. 4: Ganso. 
Embarcación. Al revés, pronom
bre relativo. 5: Arlarga asiática 
que usaron los •griegos y los 
romanos. Al revés, vitrina (Pl). 
6: Marcharte. Sabio de la ley 
entre los judíos. 7: Cantar la 
rana. Profeta, adivino (Pl). Isla 
de las Cicladas. Se atreva. Ad
verbio de modo. 9: Equiparas 
para la guerra. 10: Al revés, 
reunión nocturna de personas 
distinguidas para divertirse con 
baile o m úsica. 11: Refresco que 
se hace con hielo machacado 
agregándole alguna esencia o 
jugo de fruta.
‘ VERTICALES.- 1: Benigno,

EL &DEL¿MTAM DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

NEGOCIO de hostelería, junto 
“La Fuencisla”. 6.000 m2. Teléfo
no 426314 (tardes de 14 a 18 ho
ras).

DOS NAVES en Fuenterrebollo y 
finca vallada de 30.000 m2. Teléfo
no 91/7470560.

inclinado a hacer el bien (Pl). 2: 
Elevación de tierra aislada y de 
menor altura que el monte o la 
montaña. 3: Producto azucara
do que se obtiene de la descom
posición del almidón por medio 
de la diastasa. 4: Exista. Astilla 
resinosa que encendida arde como 
una hacha. Pieza gruesa y curva 
que forma la proa de la nave. 5: 
En algunos lugares, ciruela. 
Nombre de varón. 6: Al revés, 
une asocia para algún fin co
mún. Al revés, del verbo ir. 7: 
Sin pelo (Masculino y Pl). Que 
dice o profesa siempre la ver
dad. 8: Dios de los mahometa
nos. Altar. Agarradero. 9: Nom
bre de mujer (Pl). 10: Ciudad 
(Pl). 11: De singular y extraordi
naria invención, primor o gusto.
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Hay cólera
De tí depende poder combatir esta enfermedad y salvar más de 
30.000 vidas. Ayúdanos a construir canalizaciones de agua 
potable en Cajamarca para erradicar el cólera y el tifus del Perú. 
Colabora. Pasa ahora de las ,<2^'— *1.
intenciones a los hechos. 
Rellena este cupón. \yuda al Desarrollo del Tercer Mundo

ONGD creado en 1985 - Reg. con el n° 62.016

I 0 SI, quiero ayudar a salvar más de 30.000 vidas. Llama ahora al (91)553 35 91 o
| envía este cupón a Prosalus. C/ María Pánés, 4 - 28003 Madrid.

_________□Realizar la aportación de □ 2.000 ptas. □ 5.000 ptas. □ 15.000 ptas.
□ 30.000 ptas. O ptas.

□ al mes □ cada 3 meses □ cada 6 meses □ cada año □ esta vez

' Deseo

[A través de
i □ Cheque bancario a nombre de Prosalus
| □ Transferencia bancaria a la Cta. de Prosalus n° 288.271 del Banco de Madrid, sucursal 7723
¡ □ Giro Postal: Prosalus, C/ María Panés, 4 - 28003 Madrid
i □ Domiciliación Bancaria 
i। Banco _______________________— Sucursal--------------- N° Cuenta-----------------------------

| Domicilio------------------------------------------------ Localidad-------------------------------  CP-----------
I Titular____________________________Firma (imprescindible)
, | —

□ Recibir información de Prosalus

I Nombre______________________________ 1er Apellido---------------------------------------------
| 2°.___________________________Domicilio—-------------------------------------- N°---------------
| Población Provincia_____________ CP Tel.

i Deseo

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 5939600.

ENMARCACION de cuadros a 
medida, precios especiales a 
comerciantes y profesionales del 
ramo. Teléfono 580494.

TRASPASOS ▼
OPORTUNIDAD. Se traspasa bar 
bien situado. Teléfono 444972. 
Llamar tardes.

VENTAS ▼

CHALET adosado 270 metros 
aproximadamente. El Señorío de 
Segovia. Teléfono 441932.

VENDO piso' en construcción, 
barrio San Millán, entrega junio 
1994. Teléfono 430512 (llamar 
mañanas de 9 a 2,30).

DUMPER Hidráulico, arranque 
eléctrico, 2.500 kg., seminuevo. 
Teléfono 425746.

MINI-EXCAVADORA sobre cade
nas de goma, seminueva. Teléfo
no 425746.

CLARK GABLE RESULTA HERIDO EN ACCIDENTE 
DE AUTOMOVIL

Nueva York.— Ha sido herido en accidente de autpmóvil 
el actor cinematográfico y capitán el Ejército norteamericano, 
Clark Glabe, que acaba de regresar del teatro de guerra 
europeo. El coche que conducía Gable fue embestido por un 
camión y quedó totalmente destrozado.

Por otro lado, en Nueva Orleans, Robert Taylor ha termi
nado con uno de los primeros cinco números el curso de 
teniente instructor del ¿urna aérea de la Marina de guerra 
norteamericana.

La esposa del conocido actor cinematográfico, la también 
actriz Bárbara Stanwynck, no pudo asistir a la ceremonia de 
la entrega de despachos por hallarse en Hollywood enferma 
con la gripe.— Efe.

SER
DONANTE DE ORGANOS

UNA FORMA DE

ENTENDER LA VIDA

*WH0[jSE[I]
ASOCIACION DE ENFERMOS

(91)522 24 44

M.C.D. 2022
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tvel Antena 3 Televisión
15,00.-TELEDIARIO
15,30.- KASSANDRA
16,30.- YEDRA
17,55.-NOTICIAS
18,00.-REGRESO A CASA
18,55.-COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL II
19,30.-LA FAMILIA MONSTER
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,30. -¿QUIEN SABE DONDE?
23,10. - EN DIRECTO. MIGUEL ROCA
00,30.- TELEDIARIO 3
01,00.- LEY Y ORDEN
01,50.- TESTIMONIO
01,55.- CINE DE MEDIANOCHE (I) 

“La máscara de cuero"
03,05.- DIGA 33
03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _ _______________
06,45.- CARTA DE AJUSTE
07,14.- APERTURA Y PRESENTACION
07,15.- PINNIC
09,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
09,55.- NOTICIAS
10,00.- ESTRELLITA MIA
11,00.- SOLO POR TI
12,00.-PASA LA VIDA
13,30. - EL MENU DE

CARLOS ARGUIÑANO
13,55. - NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20. - SESION DE TARDE

“Sólo por amor"
18,05.- NOTICIAS
18,10. -REGRESO A CASA
18,55. - COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30. - ¿QUIEN ES EL JEFE?
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,30. -HOLA RAFFAELLA
24,00.- EN PRIMERA
00,30.- TELEDIARIO 3
01,00.- LEY Y ORDEN
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE

“Comando de demolición"
03,20.- DIGA 33
03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

5462
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
17,00.-PARA NOSOTROS
19,25. - BALONCESTO: Copa Korac:

Estudiantes - Piero Viola
21,00.- RALLYE PARIS-DAKAR (Resumen)
21,15. -ASI SE HIZO... EL PIANO
21,30. - NOCHE DE RISA
21,30. - OBJETIVO INDISCRETO
22,00.- EL PEOR PROGRAMA

DE LA SEMANA
23,00.- COSA DE HEMBRAS
01.00.-CINE CLUB

“El botones y las playgirls"
02,35.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,00.- LOS DESAYUNOS DE RADIO 1
10,00.- LA AVENTURA DEL SABER
11,30. - LA PELICULA DE LA MAÑANA

“La historia del hombre diablo"
13,00.-LA CORONA MAGICA
13,25.-ULTRAMAN
13,50. -ERASE UNA VEZ LA VIDA
14,15. -LA ALDEA DEL ARCE
14,45.- EURONEWS
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
17,00.- PARA NOSOTROS
20,15. - RALLYE PARIS-DAKAR. Resumen
20,30. - BALONCESTO. LIGA EUROPEA: 

Joventut - Clear Cantú
22,00.- CUENTOS ASOMBROSOS
23,15. -.EL NEGOCIO DEL SIGLO
00,30.- RUMORES
01,00.- CINE CLUB. CINE ITALIANO

“El banquete"
02,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.-NOTICIAS
15,30.- TELECINE

"Promesa rota"
17,30. -A OTRA COSA
19.30. -COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21,30.- CINE

"Bajo sospecha"
23,30. - HERMIDA Y COMPAÑIA
01,00.-NOTICIAS
01,30.-LINEA AMERICA
02,00.- CINE DE MADRUGADA

“Más fuerte que el orgullo"
04,00.-TV SHOP

Mañana _______________ __
06,30.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.-TRAS 3 TRIS,

BUENOS DIAS
09,45.- PASIONARIA
10,15. - SANTABARBARA
11,15. -TODO VA BIEN
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
14,30. -EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30. -A OTRA COSA
19,30. - COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21,30. - LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- LOS INTOCABLES
01,00.- NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA
03,00.-TV SHOP
03,30.- CINE DE MADRUGADA

15,30. -GRAN PANTALLA TV:
“Venganza del destino"

17,15. - BOOKER, EL DETECTIVE
18,10. - CINE ESPAÑOL:

“Cuidado con las señoras"
19,45. - SU MEDIA NARANJA
20,30. - LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.-MISTERIOS

SIN RESOLVER
21,30. -SENSACION DE VIVIR
22,30. - MELROSE PLACE
23,30. - ESTA PAIS NECESITA

UN REPASO
00,45.- PRESSING BOXEO
01,30.-ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- UNA NOCHE DE PELICULA:

“Tigres de papel"
03,40.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana _________________
06,30.- AVANCE

PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.-ANTONELLA
10,15.-MICAELA
12,00.-CINE CORAZON:

“Escándalo en la Corte"
12,55. -A FUERZA DE CARIÑO
13,55. -LA RULETA

DE LA FORTUNA
14,25. -POBRE DIVORCIADO
14.55. -LAS NOTICIAS
15,30. -GRAN PANTALLA TV: 

“Persecución fatal"
17,15.-BOOKER
18.10. -CINE ESPAÑOL:

“¿Por qué te engaña tu marido?"
19.45. -SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
21,45.-LA BATALLA

De  l a s  e s t r e l l a s
00,30.- CONTACTO CON TACTO
01,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,45.-NOCHE DE MIEDO:

“Zombie"
03,30.- CAMINO DEL INFIERNO
04,25.- CIERRE

DE PROGRAMACION

15,00.- DOCUMENTAL: UNA LENGUA VIVA
15,28. - SESION ESPECIAL V.O.: “El padre 

de la novia"
17,09.- CINE: “The two Jakes"
19,30. - FABULAS GEOMETRICAS: 

EL LOBO Y EL PERRO
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Taz-Mania
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - TELESERIE: El trébol azul.
21,00.- TELESERIE: Padres forzosos.
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL:

“Operación soldados"
23,48.- CINE: “

Todas las mañanas del mundo”
01,38.-MUSICA NOCHE
02,51.- CINE: “El círculo del poder"
05,05.-CIERRE

Mañana _________________
08,05.-ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Nueva ola"
11,26.-CINE: “Bugsy"
13,35. - LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS:

Los chicos de los Alpes
14,30. - TELECOMEDIA: Puente de Brooklyn
15,00.- CINE: “Demasiado corazón”
16,36.-CINE: “JFK"
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Taz-manía
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - TELECOMEDIA: El trébol azul
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. -REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- MI PELICULA FAVORITA: PEDRO

ALMODOVAR “Inserís” (V.O.)
23,56. - CINE: “Mi primo Vinny"
01,51.- 24 HORAS
02,44.- CINE: “La balada del Sad Café" 
04,20.- CIERRE

V
TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30. -CINE DE TARDE

“Millonario de ilusiones"
17,25. - EL JUSTICIERO
18,30. - STARMAN
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30. - TELENOTICIAS
20,55. -EL TIEMPO
21,00.- CINE: UNA DE SUSPENSE

“Alas en noche"
23,00.- RIFI RAFE
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.- CINE. SALA DE MADRUGADA

■ “Apartado de correos 1.001”
03,10.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _________________
07,30.- TRAFICO
09,00.- EN CLAVE VERDE
09,30.- A SABER
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10. - MADRID DIRECTO
11,10. - MAGNUM
12,00.- LA BANDA
13,15. - BELLEZA Y PODER
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30 -CINE DE TARDE
17,25.- STARMAN
18,05.- EL JUSTICIERO
19,00.- LA BOLA DEL DRAGON ZZ
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-MADRID DIRECTO
21,30.-COLEGIO MAYOR
22,00.- CINE DE NOCHE
00,00.- UN MOMENTO, POR FAVOR
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION CULTURAL DE LA

CAM

PEQUEÑA PANTALLA

ACCION
OPERACION SOLDA

DOS DE JUGUETE ★ 
(CANAL+. 22.00).— 
Cuando Enrique Cali, un 
narcotraficante, es extradita
do a Estados Unidos , su hijo

COMEDIA
COSA DE HEMBRAS 

★ (LA 2. 23,15).— La jo
ven Dawn Davenport, inca
paz de aguantar por más 
tiempo a sus padres decide 
fugarse de casa. En su deam
bular por las carreteras del 
país, Dawn conoce a un ca- 
mionero con quien tendrá un 
apasionado romance. Pero la

COMEDIA
EL BOTONES Y LAS 

PLAYGIRLS ★ (La 2. 
01.00).— Georges trabaja 
como botones en el hotel 
“Felices Vacaciones”, pero 
su sueño es convertirse en el

OESTE
LA MASCARA DE 

CUERO ★ (TVE-1. 
01.55).— El sheriff de 
Ocland, Bill, recibe un telegra
ma que le comunica la llegada 
de un cargamento de valores

COMEDIA
MAS FUERTE QUE EL 

ORGULLO ★★ (ANTE
NA 3. 02,00).— Inglaterra, 
siglo XIX. En una pequeña 
aldea vive el matrimonio 
Bennet con sus cinco hijas

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. ★ Pasable.

SEGOVIA

15,00.-SERVICIO SEGOTEX
19,30.-AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.-VIDEO COSMO
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO
21,00.-REPORTAJE
21,30.-EN CELESTE
22,00.- PELICULA

“El regreso, un caso de posesión"
23,30.- REDACCION 21
00,00.- SERVICIO SEGOTEX

CARTELERA
MULTIC1NES MIRO

SALA 1
A /as 7,30 y 10.30:

“La familia
Addams”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A /as 7,30 y 10,30:

“ALGO PARA
RECORDAR”

SONIDO DOLBY STEf .EO

Luis elabora un plan para 
conseguir su libertad. Secun
dado por un grupo de merce
narios, Luis toma como rehe
nes a los alumnos de la es
cuela Regis.

joven se queda embarazada, 
y da a luz a una niña absolu
tamente insoportable. Pero 
estos sucesos serán sólo el 
principio de una carrera con
sagrada al crimen, al final de 
la cual Dawn acabará con
vertida en una mujer impla
cable y marcada por el resen
timiento.

detective que investigue los 
posibles casos que surjan en 
el hotel. Una gran ocasión se 
le presenta: una de las habi
taciones ha sido ocupada por 
unas chicas.

del Banco Federal. Hastiado 
de los crímenes y asaltos que 
asolan el pueblo y temiendo 
que el próximo envío se una a 
la lista de bienes robados, Bill 
recurre al juez Finley.

casaderas. Al pueblo llegan 
un día dos distinguidos ca
balleros. Uno de ellos es un 
joven arrogante que irrita 
profundamente a la hija ma
yor.

Mañana _________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.- AVANCE INFORMATIVO
13,35.- EN CELESTE
14,00.- REPORTAJE
14,30.-REDACCION 21
15.00.- SERVICIO SEGOTEX
19,30.- AVANCE 

INFORMATIVO
19.35.-DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- ROCK 21
20,30.- REDACCION 21. 

INFORMATIVO
21,00.- FIESTA BRAVA
21,30.- PELICULA 

"Los rompepelotas"
23,00.- REDACCION 21
00,00.- SERVICIO SEGOTEX

SALA 2
A /as 7.30 y 10.30:

“UN MUNDO 
PERFECTO”

SONIDO
DOLBY STEREO

SALAZULOAGA
Alas 7,00. 9.00 y 10,45:

"A LA DIÑO "
SONIDO DOLBY STEREO
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UN HIGADO PARA 
GARCIA BLOISE

Carmen García Bloi- 
se, miembro de la ejecu
tiva del PSOE, evolucio
na favorablemente del 
trasplante de hígado que 
se le practicó el viernes 
en el hospital Gregorio 
Marañón de Madrid, se
gún fuentes del centro 
hospitalario. Bloise su
fría un trastorno hepáti
co crónico. Los médicos 
comprobarán esta sema
na cómo acepta la pa
ciente el órgano tras
plantado y, en función 
de cómo evolucione, po
drá ser dada de alta en 
los próximos días.
FRAGA, “CABEZON 

DEL AÑO 1993”

El presidente de la 
- Xunta de Galicia, Ma- 
! nuel Fraga, recibe hoy 

en la Casa de Galicia de 
Madrid los atributos de 
“Cabezón del año 1993” 
distinción otorgada por 
la Hermandad de Cabe
zones de Ciudad Real. 
Los atributos de Cabe
zón del Año, que consis
ten en una boina, un blu
són manchego, un garro
te y un “pañuelo de yer
bas” típico de La Man
cha (con cuadros azules 
y blancos), fueron otor
gados en ediciones ante
riores a Gorbachov, 
Luis del Olmo, José Ma
ría García, Butragueño, 
Induráin y a monseñor 
Rafael Torija, obispo de 
Ciudad Real. Además de 
recibir esta distinción, 
Fraga asistirá a la toma 
de posesión del nuevo di
rector de la Casa de Ga
licia en Madrid, José A. 
Ferreiro Piñeiro.

■ MISCELANEA--------  -...

Enjaszonas de mayor población se cometen^más delitos

En Madrid hay doble posibilidad de 
ser víctima de la delincuencia

Los ciudadanos de la comu
nidad de Madrid tienen doble 
posibilidad de ser víctimas de 
actos delictivos que el resto de 
los españoles, se afirma en un 
artículo publicado en el último 
número de la revista de estu
dios regionales de la comuni
dad autónoma, “Economía y 
Sociedad”.

Madrid (Efe).— El sociólogo 
José María Astorkia indica en 
esta publicación, editada por la 
Consejería madrileña de Econo
mía, que en Madrid se denuncian 
al año 6,94 delitos o faltas por 
cada 100 habitantes, mientras 
que en el resto del país la media 
es de 3,5. El promedio de delitos 
y faltas penales porcada 100 ha
bitantes en las provincias más 
castigadas por la delincuencia, 
según este artículo, es de 5,95 en 
Baleares, 5,75 en Las Palmas, 
5,66 en Málaga, 5,17 en Barce
lona; 4,83 en Alicante, 4,31 en 
Valencia; 4,16 en Sevilla; 3,83 
en Cádiz y 3,17 en Murcia.

En el resto de las áreas espa
ñolas el impacto de la delincuen
cia es “muy débil”, con una 
probabilidad del 1,54% de ser 
víctima de algún acto delictivo.

Según el infórme, “la locali
zación territorial del fenómeno 
de transgresión penal se corres
ponde de forma casi exacta con 
las áreas de mayor dinamismo 
poblacional, en gran parte con 
las zonas de mayor dinamismo 
económico, con las áreas de alto 
nivel de urbanización y en buena 
medida con los espacios de fuer
te trasiego turístico y vacacio- 
nal”. “La España interior, excep-

Plaza de La Cibeles, de Madrid. - AURELIO MARTIN

tuando Madrid, menos urbaniza
da y menos dinámica económica 
y poblacionalmente, acusaría un 
impacto mínimo en términos 
cuantitativos”. Madrid es consi
derada, además, junto a Barcelo
na y Valencia, uno de los tres 
vértices de la criminalidad espa
ñola, y constituye un caso espe
cial en el conjunto de las provin
cias del interior.

El estudio distingue entre de
litos —castigados con penas 
graves— y faltas —castigados 
con penas leves—, y asegura que 
en la comunidad de Madrid se 
registran el 19,1% de los prime

ros y el 25% de las últimas, por 
lo que se deduce que la región 
“acusa una fuerte actividad de 
delincuencia menor”. Por tipos 
de delitos, y referido al período 
1987-92, la CAM concentró el 
32,2% de los robos con violencia 
e intimidación y el 14,7% de las 
denuncias por robo con fuerza.

Como ejemplo baste citar que 
el promedio anual de delitos y 
faltas registradas en la comuni
dad de Madrid es mayor que los 
de Valencia, Sevilla, Málaga, 
Alicante y Las Palmas juntas, y 
resulta un 30% superior al de 
Barcelona.

BURBUJAS

• El actual presidente de 
la Asociación de la Prensa 
de Madrid, Jesús de la 
Sema, tomó ayer posesión 
de su cargo como presi
dente de la Federación de 
Asociaciones de la Prensa 
de España (PAPE), tras la 
reunión de su consejo di
rectivo. De la Sema agra
deció al presidente salien
te, Antonio Petit Caro, el 
trabajo realizado al frente 
de la PAPE durante los 
últimos meses, y solicitó 
la colaboración de todo el 
consejo directivo para 
continuar la labor de la fe
deración. También tomó 
posesión, en el mismo 
acto, el nuevo secretario 
general de la PAPE, José 
María Ton e Cervigón, ac
tual vicesecretario de la 
Asociación de la Prensa 
de Madrid.

• El diputado del PP An
drés Ollero ha sido inclui
do en la última edición del 
“Trivial” en una pregunta 
en la que se pide a los 
participantes en el juego 
el nombre del parlamen
tario que denunció las 
irregularidades contables 
de la Exposición Univer
sal de Sevilla. Los partici
pantes en el “Trivial” de
ben responder conecta- 
mente a las preguntas in
cluidas. en el juego para 
avanzar en las casillas de 
un tablero central. Tras la 
clausura de la Expo'92, 
Ollero pidió al Gobier
no documentación di
versa sobre el listado de 
contratos relacionados 
con la muestra sevillana 
y pidió el amparo del 
presidente del Congre
so, Félix Pons, para que 
fueran atendidas sus pe
ticiones. Ollero consi
dera que el Gobierno in
tentó ocultar datos.
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■ HOY NO ES FIESTA---------- -

El 60% de los intoxicados 
son menores de 5 años

Madrid (Efe).— Más del 
60% de las intoxicaciones 
por accidente que se produ
cen en España afecta a niños 
menores de cinco años, la 
mayoría de ellas tienen lugar 
en la cocina y se deben al 
consumo de productos de 
limpieza y de medicamentos.

Los accidentes domésti
cos son la primera causa de 
muerte infantil en Europa, 
afirmó el jefe del Servicio de 
Información Toxicológica 
(SIT), José Cabrera, quien 
aseguró que entre el 30 y el 
40% de ellos están provoca
dos por las intoxicaciones. 
La mayoría de éstas están 
motivadas por la ingestión 
de productos de limpieza y 
medicamentos.

• Entre 0 y 4 años se da el 
61,5% de intoxicaciones, se
gún un estudio elaborado por 
el SIT, que además indica

que los niños se intoxican 
más que las niñas. Entre los 
19 y 24 meses se produce el 
21,9% de las intoxicaciones, 
porque es una edad en la que 
“el niño no tiene razona
miento pero sí movimiento 
para acceder a los productos 
tóxicos”, dijo Cabrera, quien 
añadió que a partir de los 
cuatro años desciende mu
cho el número de casos.

El SIT recibió en 1992 
más de 42.000 llamadas, de 
las cuales 16.000 resultaron 
ser casos de intoxicación, “lo 
que supone tan solo entre el 
5 y el 10% de las que se 
producen al año en España”, 
dijo Cabrera. El mayor nú
mero de llamadas a este ser
vicio se producen durante las 
vacaciones escolares y a par
tir de las cinco de la tarde, 
cuando los niños regresan 
del colegio.a casa.

■ VISTO Y NO VISTO-------  -------

MANTENGA LIMPIA ESPAÑA.— Hace muchos años, el eslogan que titula este breve comentario 
fue utilizado para concienciar a los ciudadanos sobre la limpieza de calles y ciudades. Este saludable 
consejo parece haber sido seguido en el campo de fútbol de La Albuera, donde diecisiete papeleras 
patrocinadas se apilan en una de sus paredes dispuestas a ser utilizadas. Confiemos en que el uso de las 
mismas sea adecuado y no se queden “apoyás en el quicio de la mancebía"...—(Foto: Juan Martín).

I
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CARBONERO EL MAYOR

Aunque en función de las subastas dejnadera del Consistorio

Continúa desarrollándose el 
reparto comunal de leña

En la actualidad, con algunas variantes por 
exigencia de los tiempos, se sigue llevando a 
cabo el reparto comunal de leña que ha sido 
un rito secular, aunque ahora se hace en fun
ción de las subastas de madera que realiza el

Ayuntamiento, y cuyos adjudicatarios dejan 
las copas y restos de los pinos que no son 
maderables, con ello se confeccionan las entre
gas de leña a los vecinos, que por riguroso 
orden alfabético asigna el municipio.

COCA

Poda privatización dejos trabajos forestales 

Se mantiene el encierro de 
cuarenta personas en los 
salones del Ayuntamiento

____________ DIONISIO ESCUDERO
Se determina una “suerte” 

para cada dos vecinos, ello su
pone, a veces, más de un re
molque de leña; algunos pro
curan que su pareja sea al
guien que no necesita o no 
quiere la leña adjudicada, en 
cuyo caso toda “la suerte” es 
para uno solo. Hace algunos 
años, decreció el interés por la 
asignación de este beneficio 
comunal, pero la instalación 
de calefacciones en las casas 
ha hecho que sean pocos los 
que renuncian a su parte gra
tuita que regula el Concejo.

En días pasados se ha esta
do comunicando a unos 70 ve
cinos que les ha llegado el tur
no de recoger la suerte de leña 
en los pinares del municipio. 
Antiguamente para participar 
en este beneficio comunitario 
en los montes de Cafría, Ma
yor y Solilleja había que inter
venir en los trabajos de corta, 
previamente se confecciona
ba una lista de vecinos a los 
que se Ies iba avisando en pe
queños grupos, las personas 
convocadas que no se presen
taban no tenían derecho al 
cupo vecinal de leña.

En la corta siempre estaban 
presentes, el encargado del pi
nar, y un regidor que repre
sentaba el Concejo y que, en 
el siglo XIX cobraba 8 reales 
diarios a cuenta de los fondos 
municipales, su labor era lle-

¡OPORTUNIDAD! 
Franquicia exclusiva para 
toda la provincia. Capital 
inicial: 4.500.000 pesetas 
(no necesario local). I.T. 
Systems, Juan Ramón Ji
ménez, 8 - MADRID. Telfs. 
(91) 3591058 / 3457969. 
Fax (91) 3501769.

En 1409 estaba prohibida la venta de leña. f . d es c al zo

var el control de las personas 
que acudían a los trabajos así 
como la supervisión de éstos. 
Si alguno de los vecinos que 
habían sido citados llegaba 
después de las 10 horas, esta 
fecha no se le contaba como 
día obligado y tenía que vol
ver en otra jornada que se le 
señalaba con posterioridad. 
Cada familia era libre de en
viar a la persona que creyera 
conveniente, pero la edad te
nía que estar comprendida en
tre los 16 y 64 años, ambos 
inclusive, que es el mismo in
tervalor de edad que estaba 
establecido en la prestación 
personal al municipio.

A los clérigos residentes en

Restaurante LA TAURINA
Plaza Mayor, 8 - SEGOVIA

Teléfonos 43 05 77 / 43 15 77
A diario, excepto sábados, domingos y festivos:

EL MEJOR Y MAS ESPECIAL
“COCIDO CASTELLANO”

COMPLETISIMO 1.200 pesetas (Se ruega aviso previo)

Carbonero el Mayor —cura 
propio, beneficiado y capella
nes—. se tenía por costumbre, 
desde tiempo inmemorial, en
tregarles tres carros de leña 
que no esté considerada como 
de “galanes”.

. La corta se realizaba en el 
mes de noviembre y era la ne
cesaria para suministrar a todo 
el vecindario un total que ron
daba los 800 carros anuales.

Ya en las ordenanzas muni
cipales de 1409 se regulaba 
este aspecto y sólo se autori
zaba a los vecinos a sacar leña 
para sus casas y hacer aperos 
de los pinares de Solilleja y 
Tostado, pero se prohibía ex
presamente venderla.

________________________________ AJ3
En la mañana de hoy conti

nuaba el encierro de cuarenta 
personas en los salones del 
Ayuntamiento de Coca en señal 
de protesta por la privatización, 
por la parte de la Junta de Casti
lla y León, de los trabajos fore
stales del monte número 105 de 
la localidad.

Los encerrados protestan por 
la decisión de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de reali
zar mediante contrata los traba
jos de desmonte que anualmente 
se inician por estas fechas. Habi
tualmente y durante dos meses 
los desempleados de la localidad 
se repartían entre si los trabajos 
de entresaca de pinos y olivo en 
los montes de titularidad públi
ca. La protesta dio comienzo 
ayer a mediodía y a ha continua

NAVAS DE ORO

La cabalgata de los Reyes fue 
organizada por la Asociación 

de Padres de Alumnos
_________________CARLOS A. LAZARO

Un año más, la tarde-noche 
del día 5 de enero, con la llegada 
de los Reyes Magos de Oriente, 
quedó rota la rutina de un día 
más para convertirse en algo 
muy especial en el que la fantas
ía de pequeños y mayores pudo 
volar en tomo a la presencia en 
sus calles y plazas de Sus Majes
tades.

En esta ocasión se deshicieron 
de cabalgadura animal e hicie
ron el recorrido a pie por las 
principales calles de la locali
dad.

Un cortejo animado por pas
tores y pastoras precedía a la co
mitiva, después pajes y Reyes, 
todos cargados con presentes 
con que adorar al misterio que de 
forma viviente se había instala
do en el pórtico de nuestra igle
sia, todos rindieron homenaje al 
Niño Dios y a continuación Mel
chor, Gaspar y Baltasar obse
quiaron con dulces a lodos nues
tros niños que emocionados pa
saron a saludarles y algunos 
también recibieron de sus manos 

do durante toda la noche, coinci
diendo con las fechas de co
mienzo de los trabajos silvíco
las, que han sido adjudicadas a 
la empresa Sociedad Anónima 
Laboral (S.A.L.) formada por re
sineros de la comarca. El encie
rro está trascurriendo con total 
normalidad sin que en ningún 
momento se halla producido 
ningún incidente.

El mantenimiento de la pro
testa está pendiente del resultado 
de la reunión que esta mañana 
mantenían en Segovia repre
séntales de CC.OO. con miem
bros del Servicio Territorial de 
Medio Ambiente.

Al encierro se han sumado 
también vecinos que son em
pleados eventualmente por Me
dio Ambiente para los retenes 
contra incendios.

los juguetes que previamente les 
habían pedido.

Añoranzas

En verdad, la tarde era fría, 
pero tan importante aconteci
miento nos sacó a todos de casa, 
unos para vivir unos momentos 
de emoción, otros para vivir año
ranzas de un pasado más o me
nos lejano.

Pero todos y en voz baja les 
formulábamos aquello que cons
tituyen nuestros anhelos, el ba
lón, la bicicleta, el puzzle, aquel 
juego, la salud, la paz, amor, un 
venturoso 1994, un crecimiento 
intencional en virtudes humanas 
que tanto necesita el mundo... 
etc.

En resumen se trató de una 
cabalgata de Reyes que si bien 
nada tuvo de ostentación, mucho 
tenía de sencillez y belleza y que 
una vez más fue posible gracias 
a la organización del A.P.A. 
(Asociación de Padres de Alum
nos). que continuamente se 
preocupa en traer su alegría a 
todos los convecinos.
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Visto para sentencia el juicio del “pleno de las ovejas” de Zamora

El fiscal pide un mes de arresto 
para los asaltantes de la Diputación

Fermín Carnero ratifica en 
el comité regional de UGT 
“la falta de una estrategia”

El fiscal de la Audiencia 
Provincial de Zamora soli
citó, durante el juicio con
tra los 9 agricultores que 
irrumpieron en un pleno 
de la Diputación de Zamo
ra, una pena de un mes y un 
día de arresto y una multa 
de 100.000 pesetas para cada 
uno de los encausados.

Zamora (Efe/Ical).— El 
juicio celebrado en el Juzga
do de lo Penal de Zamora 
contra nueve miembros y 
simpatizantes de Unión de 
Campesinos Zamoranos 
(UCZ-COAG), por la inte
rrupción de un pleno de la 
Diputación Provincial, en el 
que se introdujeron cuatro 
ovejas, quedó visto para sen
tencia después de nueve ho
ras de sesión.

Al término de la larga vista 
oral, la acusación pública ejer
cida por el Ministerio Fiscal, 
mantuvo en sus conclusiones 
definitivas la petición de una 
condena de un mes y un día de 
arresto mayor y 100.000 pese
tas de multa para cada uno de 
los nueve encausados, conde
na mínima por un delito de 
desórdenes públicos prevista 
en el artículo 246 bis del Có
digo Penal.

La defensa de los procesa
dos sostuvo la petición de li
bre absolución, alegando la no 
existencia de desórdenes pú
blicos ya que sólo se produjo 
un acto de protesta contra un 
acto de la Diputación que con
sideraban injusto.

En el juicio, que se inició a 
las 10.30 y concluyó hacia las 
21.15 horas, se dieron cita al
rededor de 200 personas que

La Policía local de 
Salamanca inicia 
una “huelga a la 
japonesa”

Salamanca. (leal).— La Poli
cía ILocal de Salamanca ha ini
ciado una huelga “a la japonesa” 
en protesta por la entrada en vi
gor de su nuevo reglamento in
temo, que contiene, ajuicio del 
sindicato convocante, CSIF, 
“cláusulas atentatorias contra la 
dignidad de los agentes”.

CSIF, que aglutina al 90 por 
ciento de la plantilla, han mani
festado que los policías munici
pales “no dejarán pasar ni una y 
harán cumplir estrictamente las 
normas, especialmente las rela
tivas al tráfico de la ciudad”.

La Policía Local salmantina 
inició su protesta hace un mes 
con una concentración ante el 
Ayuntamiento de la ciudad cha
rra en la que corearon gritos con
tra el alcalde. Jesús Málaga, y el 
edil responsable de Tráfico, 
Manuel de Saá, a quien acusan 
de impulsar este reg'amcnto “sin 
negociar ni consultar previa
mente a los afectados”.

TELEFOTO EFE
El presidente de la Diputación durante su declaración.

hicieron causa común con los 
procesados y abarrotaron la 
pequeña sala de vistas y los 
aledaños de la Audiencia Pro
vincial.

También estuvieron pre
sentes en Zamora esta jornada 
el coordinador general nacio
nal de COAG, José Luis Gon
zález, y el coordinador regio
nal de UCCL-COAG, Grego
rio de la Fuente. En el juicio 
prestaron declaración, ade
más de los nueve encausados, 
más de una docena de testigos 
propuestos por ambas partes.

Mientras la casi totalidad 
de los miembros del grupo de 
gobierno de la Diputación, del 
PP. aún con algunas contradi
ciones entre ellos sobre cues
tiones concretas, afirmaron 
que existieron desórdenes pú

Un joven comete tres robos en 
casas con la excusa de ser amigo 

de los hijos de sus víctimas
Valladolid. (leal).— Un indi

viduo de unos veinte años de 
edad, moreno y de complexión 
delgada, es buscado por la Poli
cía como presunto autor de tres 
robos seguidos, cometidos en 
domicilios particulares de Valla
dolid, en los que además de en
gañar a sus víctimas con la excu
sa de ser amigo de un hijo suyo 
usó la violencia para conseguir 
un total de 91.000 pesetas.

El delincuente logró en pri
mer lugar que una mujer de 
avanzada edad le franquease la 
puerta con la citada artimaña, y 
ya dentro la sujetó violentamen
te por el cuello y la obligó a 
empujones a entregarle 8.000 
pesetas que tenía en la cocina, 
para huir a continuación de for
ma precipitada.

El segundo robo lo cometió en 
casa de una mujer de 89 años, 
que también le franqueó la puer
ta con el procedimiento de la 
amistad con un hijo suyo. En 
esta segunda acción logró tam

blicos y se sintieron amenaza
dos por un ambiente violento.

Los representantes de los 
grupos de oposición en la ins
titución provincial, CDS y 
PSOE, que testificaron pro
puestos por la defensa, mani
festaron por contra que no 
existieron desórdenes ni alte
raciones de orden público, ni 
sintieron miedo ni hubo situa
ciones de violencia física.

Los hechos origen del pro
ceso ocurrieron el 25 de no
viembre de 1992, cuando unas 
150 personas convocadas por 
UCZ irrumpieron en el pleno 
de la Diputación que se cele
bró esa fecha para protestar 
contra un acuerdo de reparto 
de subvenciones a las organi
zaciones agrarias. 

bién 8.000 pesetas, tras obligar a 
la mujer con la mano en su cue
llo. ‘

En el tercer robo la víctima 
fue un hombre de 59 años. El 
presunto ladrón le abordó en la 
puerta manifestándole que iba a 
cobrar unos recibos. Al exigirle 
que exhibiera algún documento 
el joven optó por subir escaleras 
arriba, para descender precipita
damente cuando el hombre abrió 
la puerta. Con las manos le pro
pinó varios golpes en la cara, 
originándole lesiones en la fren
te. De uno de sus bolsos le extra
jo una llave de un armario, del 
que sustrajo 75.000 pesetas en 
efectivo y documentos.

El Cuerpo Nacional de Policía 
reitera a todos los ciudadanos la 
conveniencia de no franquear la 
puerta del domicilio a personas 
desconocidas, así como adoptar 
las precauciones debidas cuando 
en el portal se hallen individuos 
que no tengan su domicilio en el 
inmueble.

Valladolid. (leal).— El comi
té ordinario regional de UGT, 
reunido en Valladolid, aprobó 
por unanimidad las ponencias 
que formarán parte del docu
mento base que se debatirá en el 
primer congreso ordinario de la 
Unión Regional de UGT de Cas
tilla y León, que se celebrará a 
principios de mayo.

El secretario regional de orga
nización y responsable de la unión 
provincial de UGT-León, Fermín 
Camero, ha manifestado que sus 
declaraciones sobre la necesidad 
de que UGT tenga un mensaje 
político y sindical claro “no es una 
acusación a la gestión del actual 
secretario regional del sindicato, 
Alfonso Maroto, sino más bien un 
ejercicio de autocrítica. En caso 
contrario hubiera dimitido como 
miembro de la comisión ejecutiva 
regional”.

Carnero ha ratificado en Va
lladolid “la falta de un mensaje 
claro y una estrategia sindical 
coherente, que sea inteligible 
para todos los castellanoleone- 
ses. También hay que destacar 
que hemos avanzado en otros as
pectos, como la organización"

Por otra parte, el comité eje
cutivo regional ha aprobado 
también la distribución de dele
gados presentes en el próximo 
congreso ordinario, 150 por cada 
estructura sindical —federacio
nes e uniones provinciales—.

El comité regional ordinario, 
también aprobó por 36 votos a

CGT considera necesaria la 
continuidad de las movilizaciones 

tras la huelga general del 27-E
Valladolid. (leal).— CGT 

considera necesario mantener 
las movilizaciones después de la 
jornada de huelga generl del pró
ximo 27-E hasta conseguir la re
tirada de la reforma laboral apro
bada por el Gobierno socialista.

El secretario general de la or
ganización estatal de la CGT. 
José María Olaizola Albéniz. ha 
hecho en Valladolid un llama
miento a la participación en la 
jornada de paro para conseguir 
el giro en la política social y 
económica del Gobierno, conse
guir la retirada de la contrarre
forma laboral.

Por su parte, el responsable 
regional de CGT de Castilla y 
León. Juan José Arriero, ha ma
nifestado que aunque el grado de 
inquietud entre la clase trabaja
dores no es equivalente a la gra
vedad de la reforma laboral, “es
toy convencido de que el paro 
será un éxito, con un porcentaje 
de participación que podría ser 
del 90 por ciento. La labor infor
mativa a partir de hoy. con asam
bleas en los centros de trabajo y 
concentraciones en la calle será 
determinante para conseguir la 
concienciación de los castella- 
noleoneses”.

“Por la solidaridad y el em
pleo". “Frente a la agresión so
cial y laboral y "Hay que parar
los. Te juegas mucho" son los 

favor, 5 en contra y 8 abstencio
nes la gestión realizada por la 
ejecutiva durante los últimos 
diez meses desde la celebración 
del congreso constituyente de la 
estructura regional del sindicato.

Por otra el comité ejecutivo 
ha rechazado una resolución 
presentada por las federaciones 
de Metal, FSP, Transportes y 
FIA en la que se planteaba una 
apuesta por el modelo sindical 
con preponderancia de las es
tructuras profesionales en detri
mento de las provinciales.

“Para llegar a realizar este re
forma se requiere que nadie de la 
actual comisión ejecutiva confe
deral se haga cargo de la direc
ción del sindicato. Esta resolu
ción es un no a la sustitución de 
Nicolás Redondo por un miem
bro de la actual comisión ejecu
tiva”, según Regino Sánchez, 
responsable regional de la Fede
ración del Metal.

“No estamos en contra de la 
gestión de la comisión ejecutiva 
confederal, pero queremos una 
potenciación de las federacio
nes. Esto no ha quedado sufi
cientemente reflejado en el do
cumento base a debatir en el pró
ximo congreso confederal", se
gún Regino Sánchez, quien con
sidera necesario la modificación 
de los actuales porcentajes de 
representación de delegados por 
cada estructura —profesional y 
provincial— que se distribuyen 
al 50 por ciento. 

lemas que aparecen en los car
teles, pegatinas, folletos que los 
delegados sindicales repartirán a 
partir de hoy en los centros de 
trabajo.

Para la CGT, la huelga gene
ral es un hecho más dentro de un 
marco general de movilizacio
nes que se deberá mantener has
ta conseguir la reforma de la po
lítica económica del Gobierno, 
“que sólo lleva al enfrentamien
to y a la barbarie", según el José 
María Olaizola.

Entre las medidas económicas 
criticadas por la CGT se encuen
tran el contrato de aprendizaje, 
que permitirá sustituir empleo 
fijo por empleo en precario; la 
legalización de las agencias pri
vadas de contratación; pérdida 
de carácter obligatorio de los 
puntos recogidos en la negocia
ción colectivo, así como la posi
bilidad de aprobar expedientes 
de regulación sin necesidad de la 
correspondiente autorización de 
Trabajo acogiéndose a necesida
des de organización y de produc
ción. entre otras medidas.

Juan José Arriero ha manifes
tado que Castilla y León será una 
de las comunidades más castiga
das por la reforma laboral.

El responsable de CGT ha se
ñalado que no se han iniciado 
todavía los contactos con las 
centrales sindicales mayoritarias 
para preparar la huelga.
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La Junta quiere 
eliminar los 
contenidos 
sexistas de la 
educación

Valladolid. (leal).— La Di
rección General de Servicios So
ciales promoverá el aprendizaje 
de habilidades domésticas entre 
los alumnos como método para 
“eliminar los contenidos sexis
tas en la educación", según se 
recoge en las prioridades para el 
cambio social sobre la percep
ción de la igualdad de la mujer.

Esta iniciativa se verá acom
pañada por otras como el manejo 
de herramientas y máquinas, así 
como la inclusión de programas 
de educación sexual que garan
ticen la igualdad de conocimien
tos tanto de alumnos como de 
alumnas.

El departamento de Servi
cios Sociales, dirigido por Ma
ría Cruz Rodríguez Saldaña, 
está pendiente de la aprobación 
de su Plan para la Igualdad de 
Oportunidades de la Mujer en 
Castilla y León 1994-96 por 
parte del Ejecutivo regional, 
incluirá esta estrategia dentro 
de una serie de campañas de 
“sensibilización social hacia la 
coeducación”.

Para ello se pretende promo
ver en el sistema educativo el 
“análisis de los prejuicios sexis
tas en los roles masculino y fe
menino y estimular fórmulas de 
integración de la mujer en los 
ámbitos económico, social y cul
tural". En esa estrategia se con
templa también la promoción de 
campañas de sensibilización 
para evitar las agresiones sexua
les, verbales y físicas que se pro
duzcan en la escuela.

En la explicación de estos ob
jetivos, los autores del plan re
cuerdan que la LOGSE “marca 
unos objetivos específicos para 
conseguir dar el paso de la es
cuela mixta a una verdadera 
coeducación”.

Destrezas básicas
La Dirección General de Ser

vicios Sociales, dependiente de 
la Consejería de Sanidad y Bie
nestar Social de la Junta de Cas
tilla y León, incide en la necesi
dad de fomentar las prácticas 
domésticas en la Educación Pri
maria para que el alumnado “ad
quiera las destrezas básicas y ac
titudes que permitan desenvol
verse con autonomía en el ámbi
to familiar y doméstico con in
dependencia del sexo del alum
no”.

Sin embargo, los redactores 
del proyecto destacan la necesi
dad de una labor conjunta y co
ordinada con la Administración 
central “teniendo en cuenta que 
no han sido transferidas a la Co
munidad Autónoma las compe
tencias”.

El cambio propuesto por la 
Junta contempla ente otros pun
tos el reciclaje y la formación no 
sexista también entre los profe
sores.

Los docentes deberían ser so
metidos a cursos de coeduca- 
C1ón, participar en campañas de 
sensibilización y preparar al pro- 
tesorado para que su labor en el 
terreno de la educación sexual 
esté actualizada.

Quijano expuso reparos sobrejalnvestigación de Cosculluela

El PSOE considera irregulares 
29 de las afiliaciones de León

La investigación efec
tuada por la dirección del 
PSOE sobre las recientes 
afiliaciones en León consi
dera que 29 de ellas se 
produjeron de forma irre
gular, mientras que 854 
son correctas y 726 casos 
están pendientes de verifi
cación, según informó el 
PSOE.

Madrid (Efe/Ical).— El se
cretario de organización socia
lista, José María Benegas, se 
reunió ayer con delegaciones 
de la ejecutiva regional de Cas
tilla y León y la ejecutiva pro
vincial del León, y con Javier 
Sáenz Cosculluela, encargado 
de la investigación, para anali
zar las presuntas irregularida
des en el proceso de afiliación 
colectiva en algunas agrupacio
nes de la provincia de León.

Tras más de seis horas de 
reunión se llegó al acuerdo de 
considerar “absolutamente 
correctas” 854 de las nuevas 
altas que se han producido. 
Un total de 726 casos se con
sideran “pendientes de verifi
cación hasta que no culminen 
otras comprobaciones que 
permitan constatar algunos 
datos”. Entre tanto no se pro
duzcan estas comprobacio
nes, estas nuevos afiliados no 
serán computados a efectos de 
representación en el próximo 
congreso federal.

El resultado de la investiga
ción conluye también que 29 
de las afiliaciones revisadas 
“se han efectuado sin el con
sentimiento de los interesa

Calvo Ortega no descarta que el CDS 
alcance acuerdos con partidos regionales
Zamora(Efe/Ical).— El presi

dente del CDS, Rafael Calvo Or
tega, mostró ayer en Zamora su 
disposición a negociar la forma
ción de una federación de centro 
con otras organizaciones regio
nales ante las próximas eleccio
nes eui opeas.

Calvo Ortega, que mantuvo 
una reunión con la ejecutiva pro
vincial zamorana, analizó la si
tuación actual del país y del par
tido que preside.

Según el líder del CDS, esta 
fórmula, para la que tiene oferta 
de algunas formaciones regiona- 
1 islas “de centro”, aunque no citó 
expresamente cuál, “no es des
cabellada y sí aceptable”.

La posibilidad de adoptar esta 
postura electoral, en todo caso, 
deberá ser aceptada por el próxi
mo Congreso Nacional del CDS, 
previsto para dentro de unas se
manas.

Respecto a los grupos que in
tegrarían esa hipotética forma
ción aseguró que “mantendrían 
su propia identidad y no se fun
dirían en un sólo partido”.

Rafael Calvo Ortega también 
garantizó la pervivencia del 
CDS, cuya subsistencia “no tie
ne problemas, ya que aún admi-

ARCHIVO
Jesús Quijano, secretario general del PSOE de Castilla y León.

dos”. Benegas y las delegacio
nes castellanoleonesas “cons
tataron —indica el PSOE en 
un comunicado— el gran es
fuerzo realizado por la comi
sión de investigación”.

Discrepancias

El secretario de los socialis
tas de Castilla y León, Jesús 
Quijano, que estuvo acompa
ñado por el secretario regional 
de Organización, el diputado 
palentino Juan Ramón Lagu- 
nilla, y por el secretario pro
vincial de León, el también 
diputado José Luis Rodríguez 
Zapatero, expuso a Benegas 
sus dudas sobre la investiga

Rafael Calvo Ortega. ar c h iv o

tiendo su situación actual, no se 
plantea su disolución”.

Ante esta situación recomen
dó “mantener la serenidad", se 
mostró partidario de que las ac
tuales siglas del partido no se 
modifiquen, y explicó que el 
CDS “debe mantener una doctri
na liberal progresista".

Calvo Ortega abogó por la ne

ción efectuada por Coscullue
la en tres de las cuatro agrupa
ciones socialista leonesas en 
las que se han detectado incor
poraciones masivas de nuevos 
militantes.

En el encuentro, Quijano 
expuso sus reparos a la inves
tigación de Cosculluela, que 
en principio, y según manifes
tó el propio ex ministro, no 
había encontrado irregulari
dades en estas nuevas afilia
ciones al PSOE , y se ratificó 
en su petición de que las agru
paciones afectadas no partici
pen en el proceso de elección 
de delegados al congreso fe
deral previsto para marzo.

cesidad de que todas las forma
ciones políticas que se presenten 
a las elecciones al Parlamento 
Europeo pongan sobre la mesa 
un programa común “para la de
fensa de los intereses de España 
frente a Europa”.

En referencia a las posibilida
des electorales del partido que 
encabeza, dijo que el país “está 
al borde del precipicio, por lo 
que en algún momento el electo
rado tiene que reaccionar y cam
biar, como ha ocurrido en otros 
países europeos".

Ante el próximo Congreso 
Nacional, Calvo Ortega dijo que 
en el mismo deberán adoptarse 
dos líneas: cambiar la estructura 
del CDS, y lograr un partido 
abierto y más ágil.

El dirigente centrista, que es 
también eurodiputado, indicó 
que su grupo presentará en el 
Parlamento Europeo una propo
sición para que la carretera N- 
122 o eje del Duero sea conver
tida en autovía.

Calvo Ortega señaló por últi
mo que confía en el resurgir del 
CDS y en que los españoles cam
bien el sentido del voto a raiz de 
la crisis económica que están su
friendo

Comercio crea 
un Gabinete de 
Información y 
Asesoramiento 
Técnico

Valladolid. (leal).— La Di
rección General de Comercio de 
la Junta ha creado el Gabinete de 
Información y Asesoramiento 
Técnico (GIAT) para el sector 
comercial, con la intención de 
facilitar información a los em
presarios comerciantes en la 
búsqueda de mejora, transfor
mación y modernización del 
sector.

Este gabinete tiene como pri
mera misión el asesoramiento 
técnico en materia de organiza
ción de empresas, recursos hu
manos y estrategias de marke
ting. Igualmente se pretende dar 
un asesoramiento fiscal y finan
ciero en la gestión de compras y 
estock, con análisis de créditos y 
préstamos, plazos, tarifas, mer
cado financiero, etcétera.

Otro objetivo es informar so
bre los estudios de mercado rea
lizados por la Junta, legislación 
comercial, ayudas y subvencio
nes y formación profesional. Se 
quiere cubrir también el aspecto 
de asesoramiento informático y 
tramitación de denuncias.

La dinámica de cambios uni
da a una baja competitividad de 
la empresa castellano-leonesa, 
generan según la Junta “la impo
tencia en el sector, ante la falta 
de medios para combatirlas y 
provocando en numerosas oca
siones el fracaso definitivo”.

Los comerciantes 
piden que no se 
abra más de ocho 
festivos al año

Valladolid. (leal).— La Con
federación Regional de Comer
cio (Conferco) ha pedido al di
rector general de Comercio de la 
Junta, Héctor García Arias, que 
los ocho días de apertura en fes
tivos contemplados como míni
mos en el Decreto estatal sobre 
regulación de actividades en esa 
materia se conviertan en máxi
mos, es decir, en el tope legal 
para esta autonomía.

García Arias indicó que con 
independencia de cuántos días 
se permita la apertura en festivos 
habrá que determinar qué do
mingos en concreto se podrá 
abrir, y que la nueva regulación 
de horarios deberá aparecer en 
una disposición previa a la apro
bación de la Ley de Comercio de 
Castilla y León por el Ejecutivo 
regional, ya que luego tendrá 
que subsumirse de alguna mane
ra en la ley marco.

El director general de Comer
cio se reunió también con repre
sentantes de los sindicatos — 
que coincidieron con la patronal 
en el máximo de ocho días— y 
de los consumidores, que quie
ren ampliar ese número, con la 
intención de conocer la opinión 
de todos los sectores afectados 
por el citado Decreto.

La Junta pretende hacer llegar 
todas estas opiniones al Consejo 
Regional de Comercio.
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FeJip^Gonzálezconsidera lógicojuedefienda sugestión al frente de Banesto

Mario Conde presentará un recurso contra 
la intervención del Banco de España

El ex presidente de Banesto Mario Conde dijo hoy que la 
situación del banco no exigía un acuerdo de intervención por 
parte del Banco de España y negó que la institución financiera 
tuviera un déficit patrimonial de 500.000 millones de pesetas, 
tal y como afirma el instituto emisor.

Madrid (Efe).— Conde, en 
rueda de prensa, cifró el déficit 
de recursos propios a 28 de 
diciembre en unos 73.000 mi
llones de pesetas y anunció 
que interpondrá un recurso or
dinario contra la intervención 
del Banco de España, pero re
nunciará a acudir a otras ins
tancias “mientras la mecánica 
procesal no nos lo imponga”, 
por respeto a las instituciones 
españolas y a los empleados.

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, ma
nifestó hoy que las declaracio
nes de Mario Conde conside
rando que la intervención del 
Banco de España en Banesto 
era irregular “están dentro de 
la lógica que se puede espe
rar”. En una conferencia de 
prensa al término de la cumbre 
de jefes de Estado y de Gobier
no de la OTAN en Bruselas, 
González aseguró que era lógi
co que Mario Conde defendie
ra su gestión al frente de Ba
nesto y consideró que no era 
oportuno entrar en polémica 
en estos momentos sobre el 
caso.

González señaló que la in
tervención del Banco de Espa
ña “es totalmente regular, está 
hecha con la ley en la mano y 
se ha hecho con un rigor reco
nocido por todos”. “Es lógico 
que defienda la virtualidad de 
su gestión”, subrayó el presi
dente del Gobierno, quien 
puntualizó que los resultados 
de las auditorías que se están 
realizando en Banesto darán 
datos suficientes para contras
tar cuál era el agujero de la 
entidad.

El presidente del grupo par
lamentario socialista, Carlos 
Solchaga, manifestó que con
sidera “razonable” la defensa 
realizada esta mañana en rueda 
de prensa por Mario Conde de 
su gestión al frente de Banesto. 
En los pasillos del Senado, 
Solchaga reconoció que no ha

*

El desempleo subió en todas las comunidades 
autónomas, excepto en Andalucía y Canarias

Madrid (Efe).— El desem
pleo subió durante el pasado mes 
de diciembre en todas las comu
nidades autónomas excepto An
dalucía y Canarias, las dos regio
nes con mayor tasa de paro, se
gún datos facilitados hoy por el 
Ministerio de Trabajo.

En el conjunto del Estado, el 
número de parados aumentó en 
26.185 personas el pasado di
ciembre —un 0,98 por ciento 
más que en noviembre—, con lo 
que la cifra total de desemplea
dos se süuó a fin de año en 
2.705.842, un 17.54 por ciento 
de la población activa.

El paro bajó en Andalucía en

bía podido escuchar la inter
vención del ex-presidente de la 
entidad bancaria, pero explicó 
que por las noticias que tenía 
de la misma, comprendía que 
Mario Conde hubiera realiza
do una defensa de su labor en 
Banesto y hubiera asegurado 
que los planes previstos ha
brían resuelto los problemas.

“Supongo que es razonable, 
es lo que cabe esperar", agregó 
Solchaga, quien estimó que 
esos argumentos no son nue
vos debido a que es lógico que 
los planteara al gobernador del 
Banco de España antes de la 
intervención de la entidad.

Por su parte, el responsable 
para asuntos económicos de 
IU, Salvador Jové, dijo hoy 
que, tras la declaración de Ma
rio Conde sobre la situación de 
Banesto “es necesario estable
cer un control parlamentario 
transparente sobre la situación 
y el proceso de intervención 
del banco”.

Garantizar el empleo
El presidente de Banesto, 

Alfredo Sáenz, se comprome
tió ayer ante los sindicatos a 
garantizar el empleo en el ban
co y les comunicó que el plan 
de saneamiento de la entidad 
incluirá la venta de activos “no 
estratégicos”, pertenecientes a 
sectores distintos al financie
ro.

Así lo aseguró el secretario 
general de la federación de 
banca de UGT, Jorge Diez, al 
término de una de las reunio
nes que mantuvieron, por se
parado, los tres sindicatos re
presentados en Banesto con el 
presidente de la entidad, quien 
les anunció que el plan de sa
neamiento de la institución es
tará listo en febrero.

Tras los encuentros, Banes
to explicó en un comunicado 
que el proyecto de relanza
miento “podría estar acabado a 
medidados de febrero” y des- 

3.925 personas, un 0,66 por 
ciento respecto a noviembre, 
con lo que al término del pasado 
año se encontraban sin trabajo 
592.266 trabajadores, un 23,32 
por ciento de la población activa.

En Canarias, el desempleo se 
redujo en 888 personas, un 0,66 
por ciento también, con lo que el 
paro registrado afecta a 133.774 
trabajadores, un 22,38 por cien
to.

Mayor incremento

Los mayores incrementos se 
registraron en La Rioja, un 5,87 
por ciento respecto al mes ante
rior (746 nuevos desempleados);

Mario Conde, durante la rueda de prensa esta mañana, t el ef o t o  ef e

tacó que el Banco de España, 
el Fondo de Garantía de Depó
sitos y “el resto del sector fi
nanciero” deberán buscar un 
consenso sobre este plan para 
finales de ese mismo mes.

Alfredo Sáenz confía en que 
la junta de accionistas de Ba
nesto pueda celebrarse a fina
les de marzo, una vez definiti
vamente fijado el proyecto de 
saneamiento a finales de febre
ro, de acuerdo con UGT, si 
bien los representantes de 
CC.OO., aseguraron que el 
presidente citó como plazo 
máximo para la presentación 
del plan la fecha del quince de 
febrero.

Saénz expresó a los sindica
tos su voluntad de mantener la 
marca de Banesto y, sobre la 
situación de los empleados con 
acciones del banco, se com
prometió a buscar una solu
ción “generosa” para todos los 
trabajadores que disponen de 

en Castilla-La Mancha, 4,31 por 
ciento (4.497), y en Baleares, 
3,05 por ciento (1.529 parados 
más).

También experimentaron au
mentos por encima de la media 
Castilla y León (2,28 por cien
to), Aragón (2,15), Extremadura 
(2,07), Cantabria y Galicia 
(1,95), País Vasco (1,66), Cata
luña (1,60), Asturias (1,51) y 
Navarra (1,31 por ciento).

Por debajo de la media de cre
cimiento del paro en diciembre 
se situaron la Comunidad Valen
ciana (0,95 por ciento), Murcia 
(0,88) y Madrid (0,23).

Por otra Darte, el secretario 

un crédito concedido por la en
tidad para la compra de títulos 
de la institución.

La secretaria de banca de 
CC.OO., Ma Jesús Paredes, ha
bía pedido a Sáenz que estos 
créditos no devenguen intere
ses y que los fondos de pensio
nes queden cubiertos lo antes 
posible, a lo que Sáenz le ex
presó su voluntad de acortar de 
8 a 5 años el plazo para la 
realización de estas dotacio
nes, según afirmó el sindicato. 
Respecto a la petición sindical 
de constituir una comisión de 
seguimiento con participación 
de las centrales. Sáenz afirmó 
que estudia incluir en el plan 
de reflotamiento un protocolo 
sobre empleo, consensuado 
con los sindicatos, y, aunque 
“todavía no tiene criterio for
mado sobre la situación de los 
trabajadores", descarta “cual
quier solución traumática”, se
gún Banesto.

general de USO. Manuel Zagui- 
rre, definió la huelga general 
convocada para el próximo 27 
de enero como un “acto de res
ponsabilidad y de coraje demo
crático".

El Consejo Confederal de este 
sindicato —máximo órgano en
tre congresos— analizó hoy 
como único punto del orden del 
día la convocatoria de este paro 
general, que supone una res
puesta a las intenciones de Go
bierno y empresarios de “devol
ver el trabajo y a la mayoría de 
trabajadores a situaciones de in
dignidad y explotación como las 
de hace un siglo".

González 
propondrá que 
Guerra siga 
como número 
dos del PSOE

Bruselas (Efe).— El presiden
te del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, aseguró ayer que no está 
abierta su sucesión ni al frente 
del Ejecutivo ni del PSOE, y 
afirmó que propondrá que Al
fonso Guerra siga como número 
dos de su partido si cuenta con el 
apoyo de los delegados en el pró
ximo congreso federal de marzo. 
En una conversación informal 
con los periodistas en Bruselas, 
donde asiste a la cumbre de jefes 
de Estado y de Gobierno de la 
OTAN, González dijo que Gue
rra seguirá en el puesto de vice
secretario general en la medida 
que tenga la confianza del Con
greso, pero especificó que si de
pende de él, seguirá como núme
ro dos del Partido Socialista.

Precisó que es lógico y proba
ble que de aquí al XXXIII Con
greso mantenga alguna reunión 
con Alfonso Guena y añadió 
que no tiene ningún criterio so
bre la futura ejecutiva que salga 
de esa cita de la formación que 
lidera. En opinión del líder del 
PSOE, el debate previo ante ese 
cónclave de su partido es excesi
vamente caliente y pidió que se 
sosiegue. También manifestó 
que la elección de delegados 
debe hacerse con plena libertad 
y que él, hasta ahora, mantiene 
una posición neutral y objetiva, 
sin indicaciones de ningún tipo.

Sucesión

Fue rotundo también al mani
festar que su sucesión como lí
der del socialismo español o 
como presidente del Gobierno 
no está abierta. Reiteró que des
de hace tiempo ha desestimado 
la idea de renunciar a ese lide
razgo y admitió que en esa refle
xión (que efectuó poco antes de 
las elecciones generales de 
1989) está el origen de parte de 
la crisis del PSOE. Consideró 
que los rumores sobre su suce
sión son una invención, que na
die se los ha planteado y que 
tiene toda su disponibilidad para 
seguir adelante.

Tras manifestar que el 
XXXIII Congreso del PSOE sal
drá bien, González recalcó que 
su formación debe hacer un es
fuerzo de renovación en esa cita 
para mejorar la capacidad de res
puesta ante la sociedad.

Por otra parte, el presidente 
del Gobieno abogó por un acuer
do entre las fuerzas políticas ma- 
yoritarias para dar una solución 
al transfuguismo en la vida par
lamentaria española. González 
señaló que en este acuerdo debe
ría participar el Partido Popular, 
con cuyo presidente, José María 
Aznar. habló recientemente so
bre la moción de censura en 
Cantabria.

Respecto al tema de Guerra, el 
secretario general del Partido 
Socialista en Vizcaya. Nicolás 
Redondo Terreros, calificó hoy 
de “oportuna" la decisión de Fe
lipe González de mantener en la 
vicesecretaría general del PSOE 
a Alfonso Guerra y opinó que la 
intervención del presidente des
peja “muchas incertidumbres".

M.C.D. 2022
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El “capo” 
Laureano 
Oubiña pide la 
libertad 
provisional

Madrid (Efe).— El presunto 
“capo” Laureano Oubiña pidió 
ayer al Tribunal de la “operación 
Nécora" la libertad provisional y 
se sentó por la tarde de nuevo en 
el banquillo de los acusados des
pués de que se negara por la ma
ñana a comparecer en el juicio y 
que el fiscal le acusara de deso
bediencia grave. La Audiencia 
Nacional reanudó ayer tras las 
fiestas navideñas en la Casa de 
Campo el mayor juicio contra el 
narcotráfico que se ha celebrado 
en España, seguido contra 47 
procesados, con la 34 jornada, 
en la que declararon seis de los 
casi 400 testigos citados.

Al comienzo de la jomada el 
Tribunal acordó que la vista se 
celebrara sin la presencia de Ou
biña y del también acusado José 
Luis Abal Agrá, ante la negativa 
de ambos a comparecer en base 
a diversas alegaciones que pre
sentaron por escrito. Ante la ac
titud de ambos de desatender la 
orden del Tribunal de asistir al 
juicio, dada su situación de pri
sión provisional, el teniente fis
cal antidroga, Javier Zaragoza, 
estimó que los hechos constitu
yen desobediencia grave a la au
toridad y pidió que se levantara 
acta y deducción de testimonio 
para remitirlo al Juzgado de Ins
trucción competente.

Según fuentes jurídicas, a la 
negativa de Oubiña y Aba! se 
sumaron antes del comienzo de 
la sesión vespertina los acusados 
Antonio G. Padín y Jorge O. Caa- 
maño, si bien, los cuatro accedie
ron a comparecer en el juicio tras 
dialogar con los magistrados del 
Tribunal. También señalaron 
que los tres primeros presenta
ron sendos escritos a la sala en 
los mismos términos, en los que 
exigen que se les respete los de
rechos fundamentales reconoci
dos por la Constitución. Señalan 
que “mientras que la Constitu
ción señala que todos los espa
ñoles tienen derecho a un proce
so público justo sin dilaciones 
indebidas y con todas las garan
tías”, llevan “tres años y medio 
presos sin que exista sentencia”, 
y adelantan que lo alegarán ante 
el Tribunal de Estrasburgo.
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Apeló a la colaboración de entidades públicas y de cooperativistas

Redondo achaca a antiguos 
responsables la crisis de PSV

El secretario general de UGT, Nicolás Redondo, achacó a 
los antiguos responsables de IGS-PSV la “situación crítica” 
a la que ha llegado el grupo, si bien reconoció que también 
se han producido “errores serios” en el sindicato.

Madrid (Efe).— En rueda 
de prensa para explicar la par
ticipación de UGT en el pro
yecto IGS-PSV y ofrecer al
ternativas a los cooperativis
tas, Redondo señaló que el 
proyecto tiene solución, pero 
que requiere la “colaboración, 
urgencia y confianza de las 
entidades públicas y de los co
operativistas”. En un informe 
entregado por UGT se señala 
que de las viviendas gestiona
das por IGS hasta el momento, 
1.303 ya han sido entregadas, 
1.764 están en obras, 4.828 en 
obra parada, 3.742 adjudica
das sin iniciarse y 4.104 en 
fase de proyecto, lo que suma 
un total de 14.693 unidades.

En rueda de prensa, el se
cretario de Administración, 
Sebastián Reyna, anunció que 
a partir de hoy los cooperati
vistas podrán percibir los de
pósitos de ahorro vivienda 
aportados en su día más los 
intereses producidos hasta la 
declaración de suspensión de 
pagos, que suponen un volu

VOLVO 
Respuesta segura. 

men global de 16.000 millo
nes de pesetas.

Problema complejo

Redondo, que calificó el 
problema de “tremendamente 
complejo”, reconoció como 
errores de UGT el asumir una 
“carga o compromiso excesi
vo, con un proyecto sobredi- 
mensionado, incapaz de ser 
relanzado con eficacia”, ade
más de acometer operaciones 
inmobiliarias arriesgadas, 
“con pérdidas importantes en 
algunos casos”. Admitió no 
haber previsto dificultades de 
financiación por la falta de 
créditos hipotecarios, aunque 
Reyna precisó que ello es 
“sorprendente”, dadas las dis
ponibilidades económicas 
otorgadas por el sistema fi
nanciero en el Plan de Vivien
da 1992-1995, en el que PSV 
aparecía con evidente prota
gonismo.

Para Reyna, las dificultades 
para acceder a los créditos hi
potecarios sólo tienen como

Detenidos un ex alcalde y un 
concejal por fraude del PER

Montilla (Córdoba) (Efe).— 
El ex-alcalde de Fernán Núñez 
(Córdoba) Juan Luna Ibáñez, y 
el actual portavoz de IU-CA en 
esta corporación, Antonio Luna 
Toledano, están detenidos en los 
calabozos municipales de Mon
tilla acusados de firmar peona
das falsas del Plan de Empleo 
Rural (PER) en 1985. Fuentes de 
IU-CA han informado hoy que 
la detención se produjo ayer por 
orden del Juzgado de Instruc
ción de Montilla. donde se si
guen desde hace dos años dili
gencias a instancias de la Fisca
lía de la Audiencia Provincial de 
Córdoba.

Los detenidos pueden quedar

única explicación “la concen
tración de riesgo técnico que 
se presumía en PSV”, y aña
dió que las viviendas no se han 
podido construir por la falta 
de estos créditos. En este sen
tido, apuntó que serían nece
sarios unos 80.000 millones 
de pesetas en estos créditos 
para relanzar el proyecto, aun
que hay que descontar los 
13.000 millones ya concedi
dos y otros 5.000 millones en 
situación disponible.

Redondo insistió en el 
“compromiso abierto” de 
UGT por buscar soluciones 
favorables para todos los coo
perativistas “más allá de las 
responsabilidades que son 
exigibles a cualquier socio 
minoritario”, porque, como 
dijo el líder ugetista, “esta si
tuación nos preocupa y hasta 
nos angustia”, pero sin la co
laboración solicitada “la solu
ción será difícil”. La central 
socialista en ningún momento 
se ha lucrado en los proyectos 
programados’ afirmó con ro
tundidad Redondo, quien aña
dió: “todo lo contrario, hemos 
tenido pérdida patrimonial y 
lo que es más grave, pérdida 
de imagen”. 

en libertad mediante el pago de 
una fianza de cinco millones de 
pesetas, cantidad que considera 
excesiva IU-CA. que ha convo
cado para hoy una concentración 
ante el Juzgado a la hora prevista 
del traslado de los detenidos.

El procedimiento para facili
tar el acceso al subsidio agrario 
de manera irregular era. según 
reconoció en su día Juan Luna a 
"Diario 16 Andalucía”, certifi
car la práctica de peonadas que. 
en realidad, no se habían llevado 
a cabo, aunque el ayuntamiento 
aparecía como empresario agrí
cola mediante un terreno valdío 
y sin cultivar que tiene en las 
inmediaciones del casco urbano.

Los socialistas 
vascos 
reafirman su 
apoyo al Pacto 
de Ajuria Enea

Bilbao (Efe).— La ejecutiva 
de los socialistas vascos afirmó 
ayer que la estrategia que con
templa el PSE-EE para acabar 
con la violencia en Euskadi su
pone una ratificación del Pacto 
de Ajuria Enea, ante las declara
ciones en sentido contrario.rea
lizadas por el PP y, en menor 
medida, por el PNV. La comi
sión ejecutiva del PSE-EE, reu
nida ayer por la tarde en Bilbao, 
emitió un comunicado en el que 
expresa que las informaciones 
aparecidas sobre la posibilidad 
de que el PSE-EE diálogue con 
HB es una “reflexión” intema de 
los socialistas vascos y no una 
nueva estrategia diseñada por el 
Ministerio de Interioren la lucha 
contra el terrorismo.

Tras destacar que los socialis
tas vascos siempre han compar
tido la estrategia antiterrorista 
establecida por el ex-ministro 
José Luis Corcuera y el secreta
rio de Estado para la Seguridad, 
Rafael Vera, la ejecutiva del 
PSE-EE señaló que “profundi
zando en esa estrategia es cada 
día más evidente que la violen
cia debe resolverse definitiva
mente en Euskadi y entre los 
vascos”. Asimismo, niega que el 
PSE-EE y su secretario general, 
Ramón Jáuregui, vayan a asumir 
en este proceso otro papel al que 
les corresponde como partido in
tegrante del Pacto de Ajuria Enea, 
socio en el Gobierno Vasco y 
miembros del partido que ostenta 
el Gobierno central.

El Euskadi Buru Batzar 
(EBB), ejecutiva del PNV, reu
nida también ayer, manifestó en 
un comunicado que intentará 
evitar la utilización del “proble
ma de la violencia política con 
fines electoralistas, partidistas o 
de prestigio personal".

BREVES

El juicio oral contra los her
manos Antonio y Emilio Iz
quierdo, previsto para el próxi
mo día 17 en la Sala Primera de 
la Audiencia Provincial de Ba
dajoz, cerrará una de las páginas 
más dramáticas y sangrientas de 
la historia de España, tres años 
después del crimen múltiple 
ocurrido en Puerto Hurraco el 26 
de agosto de 1990. Ambos están 
acusados de ser los autores de los 
disparos contra los vecinos de 
Puerto Hurraco. que ocasiona
ron la muerte de nueve personas 
y heridas a otras seis.

Tres personas, entre ellas dos 
hermanos de dos y cuatro años, 
murieron ayer por la tarde en un 
accidente de tráfico ocurrido en 
el término de Rotglá y Corbera 
(Valencia).

El cadáver de José Ramón 
Fernández Suárez. consejero de 
la Caja de Asturias y dirigente 
del sindicato Corriente Sindical 
de Izquierdas (CSI). cuya despa
rición fue denunciada el pasado 
sábado, fue hallado ayer por 
efectivos policiales en las cerca
nías de Gijón.
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Inaugurada la Duma del 
nuevo Parlamento ruso con 

un minuto de silencio
Moscú (Efe).— La Duma, 

cámara baja del nuevo Parla
mento de Rusia, quedó hoy, 
martes, inaugurada en una se
sión que se inició con un minuto 
de silencio por las 150 víctimas 
de la sangrienta represión de la 
“Casa Blanca”, sede del antiguo 
Legislativo, bombardeada por el 
Ejército en octubre pasado.

Gueorgui Lukava, elegido di
putado por el ultranacionalista 
Partido Liberal Democrático y 
decano de la Duma de Estado, 
abrió la primera sesión tras una 
intervención del primer ministro 
ruso, Víctor Chernomirdin.

El jefe del Gobierno destacó 
que los resultados de las eleccio
nes y del referéndum constitu
cional demostraron que “la pa
ciencia de la sociedad se ha ago
tado” y prometió que las refor
mas seguirán pero ya “sin saltos 
ni decisiones de choque”.

El presidente ruso, Boris 
Yelstin, abrió, una hora antes, la 
sesión del Consejo de la Federa
ción, la cámara alta de la Asam
blea Federal, o nuevo Parlamen
to. Yeltsin prometió defender la 
Constitución recién aprobada en 
referéndum y pidió al nuevo Par
lamento, la Asamblea Federal, 
fortalecer la paz civil al inaugu
rar el Consejo Federal, la camara 
alta del Legislativo elegido en 
diciembre pasado.

Yelstin, que ha elegido al 
Consejo Federal para iniciar la

Israel y la OLP no volverán a 
negociar en Washington

Jerusalén (Efe).— En contra 
de lo previsto, Israel y los pales
tinos no volverán a negociar en 
Washington, donde para finales 
de este mes se prevé la reanuda
ción de las conversaciones bila
terales de paz con la participa
ción de Siria, Jordania y el Líba
no.

El Gobierno de Israel y, al pa
recer, también la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP) decidieron concentrar sus 
negociaciones en el balneario 
egipcio de Taba, ha informado 
hoy, martes, la radio estatal is
raelí. 

andadura del nuevo Parlamento 
en vez de la Duma, o cámara 
baja en la que la oposición es 
mayoría, dijo que en cuanto se 
resuelvan los problemas organi
zativos de ambas cámaras emiti
rá el mensaje anual que manda la 
nueva Constitución.

A petición de Yeltsin, y como 
es tradición en Rusia, los diputa
dos eligieron al decano de los 
legisladores, Yuri Chernichen- 
ko, nacido el 7 de agosto de 
1929, como presidente provisio
nal de la Cámara para que dirija 
los debates en esta primera se
sión.

Plan económico

Yeltsin dijo que en su futuro 
mensaje a la nación anunciará el 
plan socioeconómico para 1994, 
el programa a seguir en los pró
ximos dos años y las directrices 
de política exterior. El presiden
te de hecho juró la nueva Cons
titución, que otorga grandes po
deres al jefe del Estado, al pro
meter defenderla así como los 
derechos de los ciudadanos y la 
integridad de Rusia. Yeltsin hizo 
un llamamiento a respaldar la 
reforma y afirmó que en dos 
años “sólo se han puesto las ba
ses de la economía de mercado y 
es su comienzo”.

Defendió la nueva Constitu
ción y dijo que ha sentado las 
reglas del juego para todas las 
fuerzas políticas del país.

En las negociaciones de Taba, 
que se reanudaron ayer tras un 
alto en el camino de un mes, 
ambas partes procuran llegar a 
un acuerdo para la evacuación 
militar israelí y el establecimien
to de un régimen interino de au
tonomía en la franja de Gaza y 
en la ciudad cisjordana de Jericó.

En ese foro y no en Washing
ton, como estaba previsto, tam
bién discutirán a partir de hoy la 
transferencia de las atribuciones 
civiles del Gobierno militar is
raelí a las futuras autoridades au
tónomas palestinas, indicó la 
emisora.

Una campesina trata de evitar a los soldados que registran las casas en Altamirano. t el ef o t o  ef e

Con el cambio de los dos principales ministros de su Gobierno

Gortari opta por una solución 
política al conflicto en Chiapa

El presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, optó 
por una solución política al conflicto armado en Chiapas al 
designar a su canciller Manuel Camacho Solís al frente de 
una comisión de paz y reconciliación. En el centro de sus 
decisiones políticas, Salinas cambió a los dos principales 
ministros de su Gobierno.

México (Efe).— Salinas, 
quien la primera semana del 
conflicto mantuvo una línea 
dura ante la rebelión del Ejér
cito Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN), ha dado un 
vuelco hacia las soluciones 
políticas con el nombramiento 
de Camacho, a quien se le re
conoce como un gran nego
ciador y concertador social. 
Salinas cambió a los dos prin
cipales ministros de su Go
bierno, el citado Camacho So
lís, y el de Gobernación, Pa
trocinio González Blanco, 
quien hasta el 4 de enero de 
1993, era el gobernador del 
Estado de Chiapas, principal 
zona de acción del EZLN.

Camacho Solis, quien en 
noviembre pasado dejó la Al
caldía mexicana tras perder la 
carrera del oficialista Partido

Revolucionario Institucional 
(PRI) para suceder a Salinas, 
se desempeñaba como canci
ller, y desde el comienzo del 
Gobierno salinista fue uno de 
sus principales políticos

La decisión política se re
forzó con el nombramiento de 
Jorge Carpizo McGregor, 
hasta el lunes fiscal de la Re
pública, como ministro de Go
bernación, y al que también se 
le reconoce un gran prestigio 
político como mediador.

Salidas legales

En la Fiscalía de la nación, 
Salinas nombró a Diego Vala- 
dez, que trabajaba como pro
curador de justicia en la capi
tal mexicana. Todos los hom
bres que Salinas ha escogido 
para los cargos tienen una 
bien ganada fama de políticos

honestos y concertadores.
Sus designaciones termi

nan con el rumor de que el 
presidente escogería minis
tros conservadores que refor
zarían las salidas legales al 
Conflicto.

El nombramiento de Ca
macho Solís como comisio
nado para la paz y la recon
ciliación involucra una ne
gociación política con las 
fuerzas insurgentes del 
EZLN, y reafirma la inten
ción de Salinas de ofrecer el 
diálogo a los rebeldes.

Pero éstos no se han pro
nunciado sobre las proposi
ciones de diálogo de Salinas, 
y lo más cercano a una res
puesta es una posible carta al 
periódico La Jomada en la que 
dicen estar dispuestos al diá
logo. Mientras, las Fuerzas 
Armadas comenzaron un ope
rativo por tierra y aire contra 
el Ejército Zapatista de Libe
ración Nacional (EZLN), que 
el pasado uno de enero se alzó 
en armas en el noroeste del 
Estado de Chiapas.
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EL SEÑOR

D. Luis Pastrana 
Carrión

Falleció en Segovia 
el día 12 de enero de 1992

D. E. P.
La misa que se celebre mañana 
día 12, a las 7 de la tarde, en la 
iglesia parroquial de San José 
Obrero, será aplicada por el 
eterno descanso del alma del 
finado.
LA FAMILIA,

Agradecerá la asistencia 
a tan piadoso acto.

Ayuntamiento de San Ildefonso (La Granja)
-----------ANUNCIO-----------

El Pleno Municipal de 30 de Diciembre de 1993 aprobó INICIALMEN
TE el ESTUDIO DE DETALLE promovido por D. José Aguinaga, por 
Hipercentro SI. y referido al suelo urbano en el área delimitada por la finca 
denominada ‘Casa de los Perros" de este Municipio.

Durante 15 días, desde su publicación en el B.O. de Castilla y León, 
el expediente estará de manifiesto en Secretaría Municipal donde podráser 
examinado y formularse alegaciones.
San Ildefonso, 4 de Enero de 1994.— ELALCALDE, Fdo.: Félix Montes Jort

A YUNTAMIENTO DE CABALLAR
Habiéndose aprobado inicialmcnte las normas subsi

diarias de Planeamiento del municipio de Caballar (Segovia), 
se comunica a todos los interesados que pueden consultar las 
mismas en días y horas de oficina, en el plazo de un mes des
de la publicación del anuncio en el Boletín Oficial de Castilla 
y León. .

Cabullar, a 5 de enero de 1994.—EL ALC/\LDE,
Fdo.: Fernando Martín Herrero.

M.C.D. 2022
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LaOTAN apruebaja propjjesta de Clinton para la admisión de nuevos miembros PANORAMICA

La aviación aliada intervendrá en Tuzla 
y Srebrenica si la ONU lo reclama

Los jefes de Estado o de 
Gobierno de la Alianza 
Atlántica se comprometie
ron hoy, martes, a interve
nir con la aviación en Tuzla 
y Srebrenica para facilitar 
las operaciones de ayuda 
humanitaria, si las Nacio
nes Unidas lo reclaman.

Bruselas (Efe).—Los 16 
dirigentes atlánticos reitera
ron su disposición a bombar
dear posiciones serbias para 
abrir los cercos de Sarajevo 
y de otros enclaves musul
manes, siempre bajo solici
tud de la ONU.

Los aliados piden a 
UNPROFOR que diseñe pla
nes para abrir el aeropuerto 
de Tuzla y para permitir la 
rotación de los cascos azules 
en Srebrenica.

Por su parte, el presidente 
de Estados Unidos, Bill Clin
ton, aseguró hoy en Bruselas 
que su país “está dispuesto al 
uso de la fuerza” para acabar 
con el cerco a Sarajevo y pro
teger a las tropas de Naciones 
Unidas en Bosnia.

En la rueda de prensa que 
celebró una vez clausurada la 
cumbre de la OTAN, Clinton 
manifestó: “Hemos adoptado 
una posición dura.... y debe
mos aplicarla, solo y sólo si, 
estamos dispuestos a llegar 
hasta el final”. El presidente 
de Estados Unidos reafirmó el 
compromiso de los países alia
dos para evitar el cerco a Sara
jevo, poniendo en marcha para 
ello, si es necesario y bajo la 
autoridad de Naciones Unidas, 
ataques aéreos contra los ser
bios.

Por otra parte, la Alianza 
Atlántica dio ayer un paso his
tórico en su apertura al Este de 
Europa con la aprobación del 
programa de Asociación para 
la Paz como paso previo a la 
admisión de nuevos miem
bros.

La cumbre de jefes de Esta
do y Gobierno de la Alianza 
selló la invitación a los países 
del Este a participar en esta 
Asociación, cuyos miembros

Felipe González saluda al presidente Bill Clinton durante su encuentro en Bruselas.

tendrán enormes ventajas ante 
la OTAN a la hora de tratar su 
ingreso en la organización y 
consultar las amenazas a su se
guridad.

“La participación activa en 
la Asociación para la Paz de
sempeñará un papel importan
te en el proceso evolutivo de

Ucrania rechazará el pacto de desarme
El Parlamento de Ucrania previsiblemente 

rechazará el acuerdo para el desarme nuclear 
total y unilateral que el presidente, Leonid 
Kravchuk, deberá firmar esta semana en una 
“cumbre” con los presidentes de EE.UU. y 
Rusia, Bill Clinton y Boris Yeltsin, afirmaron- 
varios diputados y comentaristas en Kíev.

El líder de la coalición nacionalista Ruj, 
Víctor Chernovil, aseguró en una entrevista 
emitida por la radio local que “cualquier 
documento que firme Kravchuk carecerá de 
valor jurídico si se contradice con las deci
siones del parlamento”, que decidió el pasa
do mes de noviembre conservar la gran parte 
del arsenal nuclear heredado de la desapare
cida URSS.

El secretario de Estado norteamericano, 
Warren Christopher, reconoció ayer que es

poco probable que el parlamento ucraniano 
apruebe el pacto de desarme unilateral, pero 
surgió que Kravchuk lo podría ratificar “por 
acción ejecutiva”.

El presidente de la comsión parlamentaria 
para Defensa y Seguridad Nacional, Valentín 
Lenich, dijo que “el Parlamento no permitirá” 
que Kravchuk entregue a Rusia las armas ató
micas de Ucrania, como se prevé en el acuerdo 
que Clinton anunció ayer en Bruselas durante 
una pausa en la “cumbre” de la OTAN.

Observadores en la capital ucraniana espe
ran un debate tormentoso cuando los diputa
dos reanuden sus sesiones el próximo día 18 y 
creen que el parlamento que surja de las elec
ciones conovocadas para el 27 de marzo será 
incluso menos proclive que el actual a ratificar 
el acuerdo .

expansión de la OTAN”, seña
la el documento firmado por 
los líderes aliados.

Logro de España

España logró que en la De
claración Final de la OTAN se 
incluya un apartado sobre la 
seguridad en el Mediterráneo.

El Ministro de Exteriores. En 
cuanto a la alusión de la Decla
ración a la seguridad en el Me
diterráneo, Solana manifestó 
que “es satisfactoria" para Es
paña y supone una llamada a la 
estabilidad en esa zona “como 
pieza importante” para la se
guridad en Europa.

ITALIA.—El ex presidente 
del grupo químico Montedison 
Giuseppe Garofano ha sido dete
nido hoy, martes, en Milán por 
orden de los magistrados de Ñá
peles que le acusan de corrup
ción por haber presuntamente 
pagado 600 millones de liras 
(350.000 dólares) al ex ministro 
liberal de Sanidad Francesco De 
Lorenzo. Además de Garofano, 
ha sido detenido el ex director 
financiero de Montedison Ro
berto Michetti.

CROACIA.— Un avión de 
las Fuerzas de Protección de las 
Naciones Unidas (UNPRO
FOR) llegó hoy, martes, al aero
puerto de Sarajevo con una dele
gación de estudio de España, 
procedente de Zagreb, confir
maron a Efe representantes de 
aquéllas en la capital croata.

SURAFRICA.— Al menos 
14 personas murieron y otras 27 
sufrieron heridas graves hoy, 
martes, al salirse de la carretera 
y volcar un autobús de lujo que 
viajaba de Ciudad del Cabo, en 
el sureste de Surafrica, a la ciu
dad portuaria de Durban, en la 
provincia oriental de Natal, in
formó la Policía.

INGLATERRA.— El suici
dio de la condesa de Caithness, 
esposa del ex viceministro britá
nico de Transporte, pudo haber 
obedecido a problemas financie
ros y a la estrecha amistad del 
conde con una ex secretaria de la 
princesa Ana, revela hoy, mar
tes, la prensa londinense.

SOMALIA.— Chinmaya 
Gharejan, representante del se
cretario general, Butros Gali, en 
el Consejo de Seguridad, infor
mó ayer del secuestro en Moga- 
discio de un funcionario del Pro
grama Mundial de Alimentos 
(PM A), incidente que calificó de 
“muy grave”.

INDONESIA.-Diez turistas 
de nacionalidad francesa murie
ron el domingo cuando el auto
bús en el que viajaban se estrelló 
en Kintamani, a 960 kilómetros 
al este de Yakarta y al norte de 
la isla de Bali, informo un porta
voz de la Policía hoy, martes.

AUSTRALIA.—Los 10.000 
bomberos, la mayoría de ellos 
voluntarios, 400 soldados y de
cenas de helicópteros que luchan 
desde hace más de una semana 
contra el peor incendio en Aus
tralia en 200 años cambiaron 
hoy de estrategia y comenzaron 
a utilizar fuego contra el fuego.

BIENVENIDO A TU CASA
En NUEVA SEGOVIA
La Cooperativa de Jóvenes por Una Vivienda Digna, 
adjudica las últimas viviendas de V.P.O.
2, 3 y 4 dormitorios con garaje y trastero.

A PRECIO DE COSTE
Haz tu reserva en la Federación de Asociaciones
de Vecinos. .

GRUPO

ECOVI

Financia: CAJA POSTAL

desde 1982 42 79 04 Tardes de 5 a 8
Sábados de 9 a 2

PQ Conde de Sepúluedn ¿ l, 3- - SEGOVIA
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Cantimpalos Unami venció a 
Código León sin “despeinarse”

No tuvo ningún tipo de pro
blema Cantimpalos Unami 
para deshacerse del Código 
100 de León. El concluyente 
marcador de 100-49 no deja 
lugar a dudas acerca de la 
abrumadora superioridad del 
equipo segoviano, que conti
núa sin conocer la derrota 
dentro de la categoría.

____________________ JAVIER M. MESA
La visita del Código 100 al 

Emperador Teodosio no se pudo 
saldar con mejor resultado para 
el Cantimpalos Unami, que arro
lló materialmente al equipo leo
nés. hasta conseguir una diferen
cia de ¡51! puntos al finalizar el 
partido.

El choque en sí no tuvo más 
historia que la de los primeros 
minutos, en los que las jugadoras 
leonesas todavía tuvieron 
aguante para colocarse a tres 
puntos (21-18) de las segovia- 
nas. Hasta ese momento el en
cuentro estuvo igualado, aunque 
Unami llevara siempre la inicia
tiva en el marcador.

Pero en los últimos diez minu
tos de primera mitad la defensa 
segoviana comenzó a funcionar 
de manera arrolladora, consi

----- FICHA TECNICA -----
Emperador Teodosio
Resultado: Cantimpalos Una- 

mi, 100-Código 100,49 (46-23).
FORMACIONES: CANTIMPA- 

LOS UNAMI: Lourdes 10, Ana 8, 
Beatriz 8, Miriam 13, Carmen 14, 
cinco inicial, Laura 6, María 4, 
Raquel 2, Miriam 12, Concha 5, 
María José 12 y Nuria 6.

CODIG0100: Molero 13, Mar
tínez I 5, Carmen, Esquibel 12 y 
Lozano 6, cinco inicial, Fernán
dez 3, Zuazua 4 y Getino 6.

ARBITROS: Torquemada y 
Renedo.

El equipo local dominó de principio a fin a sus oponentes.

guiendo llegar al descanso con 
una sustancial diferencia (46
23), gracias a los rápidos contra
ataques que machacaban una y 
otra vez el aro leonés.

La segunda parte, un 
paseo

Tras el descanso, el juego 
continuó manteniendo el mismo 
esquema. No tardaron mucho las 
visitantes en entregar el partido, 
conscientes de la superioridad 
local, y así Cuca Delgado pudo 
dar entrada a todas las jugadoras.

El equipo continuó anotando 
con facilidad.

La segunda parte no tuvo más 
historia que la de comprobar 
hasta dónde iba a llegar la dife
rencia a favor de las segovianas. 
Siempre fue doblando en el mar
cador el Unami, que llegó hasta 
los 100 puntos, algo no muy ha
bitual en estíi categoría.

Tras el partido Cuca manifes
tó sus satisfacción por el resulta
do conseguido, y también por el 
rendimiento de toda su plantilla, 
puesto que el objetivo es que el 

equipo actúe siempre de la mis
ma forma, ya sea con unas u 
otras jugadoras.

Con este resultado continúa 
el Unami como líder en soli
tario dentro del grupo A-2 de 
la segunda división. Hasta el 
momento su promedio es de
moledor. Más de 80 puntos 
por partido en ataque, por tan 
solo 53 recibidos hablan por 
sí mismos de la superioridad 
que está demostrando el equi
po segoviano ante todos sus 
rivales.

La Liga está pilotada 
por el representante 

segoviano
________________JAVIER M. MESA

La novena jomada dentro 
del grupo A-2 de la segunda 
división femenina deparó la 
primera victoria del leonés 
equipo de Supermercados el 
Arbol, que derrotó por tres 
puntos a Gas Quintana, en el 
que fue el encuentro más emo
cionante de toda la jomada.

Sorprende, por lo corto del 
resultado, la victoria del má
ximo rival de Unami, Arsan, 
en Burgos ante el penúltimo 
clasificado. Las santanderi- 
nas esgrimieron una buena 
defensa, dejando a su rival en 
26 puntos, pero se “olvida
ron" de atacar, anotando tan 
sólo 39. Los aros estaban ce
rrados para este partido.

Filipenses se perfila como el 
tercero en discordia dentro del 
grupo. Derrotaron en su cancha 
a su directo rival. C. Salaman
ca. por 14 puntos de diferencia, 
y se sitúan en solitario en el 
tercer lugar de la tabla.

Los resultados que se pro
dujeron fueron los siguientes:

C. Unami, 100-Código 
100.49.

S. El Arbol. 79-Gas Quin
tana. 76.

Antonio Cabezón. 26-Ar- 
san. 39.

Filipenses, 60-C. Sala
manca. 46.

CLASIFICACION
J G P P

C. Unami........... 9 9 0 18
Arsan.................. 9 8 1 17
Filipenses......... 9 6 3 15
C.Salamanca.... 9 4 5 13
Código 100...... 9 4 5 13
Gas Quintana... 9 2 7 II
A. Cabezón........ 9 2 7 11
S.EI Arbol......... 9 1 8 10

La próxima jomada tendrá
los siguientes enfrentamientos:

Gas Quintana-Cantimpa-
los Unami.

Código l(X)-C. Salamanca.
Arsan-S. El Arbol.
A. Cabezón-Fil i penses.
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